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Pese a los fallos, Algeciras es ya 
la segunda Feria de Andalucía
luán Miguel NUÑEZ (Efe)

La recién finalizada Feria Real 
de Algeciras, en lo taurino, es ya 
la segunda en importancia de 
Andalucía, después de Sevilla, 
naturalmente, tanto por la canti
dad de festejos que ha programa
do como por la competencia que 
ha tenido entre toros y toreros, 
aunque los errores «del palco» a 
veces han alterado negativamente 
su desarrollo y hasta los resulta
dos artísticos finales. Los dos 
presidentes, concejales del Ayun
tamiento algecireño, Antonio 
Peralta, que ejerció dos tardes, 
y Francisco Moyano, que estu
vo arriba el resto de la feria, to
maron decisiones equivocadas en 
momentos claves. Una pena que 
en más de una ocasión ambos se 
erigieran en protagonistas a cam
bio de restar méritos a los ver
daderos actores del espectáculo, 
toros y toreros.

Fallos garrafales, el de devol
ver precipitadamente un gran toro 
de «Guardiola», acalambrado y 
que nadie había protestado, tan
to que terminó viniéndose arri
ba antes de volver a los corrales, 
además en una corrida muy com
pleta desde el punto de vista to
rista, por la bravura y clase que 
lució. Esa misma tarde de los 
«pedrajas» de la casa «Guardio
la» el presidente pasó por alto la 
petición de vuelta al ruedo para 
el bravísimo sexto. Por contra 
hubo vuelta al ruedo para un sexto 
toro de otra excelente corrida, la 
de Ana Romero, aunque en rea
lidad, el que sobresalió en ésta 
fue el que hizo quinto. Y tam
bién por su bravura y buen jue
go destacó el último encierro, el 
de «Jandilla».

Muy numerosa la lista de to
reros perjudicados sobre todo por 
Montoya, que «robó» orejas a 
José Luis Moreno, Dávila Miu
ra, «Litri», Ponce, Abellán, «Jo
selito», José Tomás y Ortega 
Cano. Al alternativado Gil Bel
monte se la quitó en uno y se la 
regaló en otro. La Puerta de la 
Feria, que así se llama «la Gran
de» en Algeciras, se abrió para 
Rivera Ordóñez, beneficiado en 
el injusto y desigual reparto de 
trofeos, y salieron también por 
ella con todo merecimiento, José

el incombustible maestro Curro Romero; el novedoso José Tomás; y el elegante Ortega Cano.El alternativado Gil Belmonte;

Tomás, Ortega Cano y Gil Bel
monte. «Joselito», con un sólo 
trofeo, hizo una de las cosas más 
bellas de la feria. José Tomás 
arrasó con su portentosa mano 
izquierda. Ortega Cano estuvo 
sencillamente inconmensurable, 
que ya es decir en este torero. José 
Luis Moreno, el único que actuó 
dos tardes, al ganarse en la pri
mera la sustitución del herido 
Vicente Barrera, se destaca ya 
como algo más que una firme 
promesa. Gil Belmonte se ins
taló con amplio crédito en el 
escalafón de matadores. Impor
tante faena de «Litri», la tarde 
en la que Enrique Ponce triunfó 

gracias a su infalible técnica y 
Abellán también sacó pecho con 
una actuación muy valiente y de 
mucha torería, impropia de quien 
lleva sólo cuatro días alternan
do con las figuras. «Tato» y Li
ria, otra vez en el mismo cartel, 
unidos nuevamente por el triun
fo en la gran corrida de «los 
guardiolas». Ese día, bravura de 
toros y de toreros. Dignas actua
ciones cumplieron los locales 
(nacidos en La Línea, a tiro de 
piedra de Algeciras) Juan Car
los Landrove y Carlos Pacheco, 
que cortaron una oreja cada uno. 
El primero además con «la me
dalla» de una cornada. El herido 

más grave de la feria, Antonio 
Ferrera, cuando trataba de pasa
portar a un toro de «Partido de 
Resina», los antiguos «pablorro- 
meros», cambió el trofeo preci
samente por la cornada. Sin «to
car pelo» también dejaron grata 
impresión el rejuvenecido José 
Antonio Campuzano, cada vez 
más torero, y las últimas sorpre
sas de Madrid y Sevilla, Manuel 
Caballero y «Morante de la Pue
bla», respectivamente. Para 
Curro Romero, que tuvo cosas 
geniales con el capote y muy 
buenos apuntes con la muleta. 
Juan José Padilla, Ricardo Or
tiz, «Finito de Córdoba» y «Je- 

sulín de Ubrique», fueron los 
descolgados, pues pasaron con 
más pena que gloria. Hubo un 
mano a mano de rejones con poco 
sentido, entre Joao Moura y 
Hermoso de Mendoza, sin com
petencia entre ellos. Salieron los 
dos a hombros, pues ya se sabe 
la facilidad en este tipo de feste
jos para dar orejas. Pero no con
vencieron. La empresa Dorado 
tiene previsto más adelante un 
ciclo de novilladas, una de las 
pocas cosas que le faltó a la fe
ria. En todo caso haría falta mejor 
promoción municipal, o por lo 
menos que no la boicotearan los 
propios concejales que presiden.
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Grave cogida del diestro Paco 
Cervantes en Las Ventas

Barcelona: la única 
oreja fue para "El Tato"

luana GONZALEZ (Efe)

La mala suerte de Paco 
Cervantes, que resultó herido 
de carácter grave, le sirvió a 
José Luis Bote para que se lu
ciera en el sexto, en una faena 
templada y de gusto con laque 
pudo cortar una oreja de no 
fallar con la espada, y que a la 
postre fue lo mejor de la corri
da celebrada en Las Ventas.

Cinco toros de José María 
Manzanares y uno, el tercero, 
de Criado Holgado, todos bien 
presentados, justos de fuerza 
mansos y con peligro. El sexto 
fue el que más se dejó por el 
pitón derecho.

José Luis Bote: cinco pin
chazos y descabello, palmas 
tras dos avisos; pinchazo y 
estocada corta, palmas; y dos 
pinchazos y estocada; ovación 
en el que estoqueó por Paco 
Cervantes.

Miguel Martín: pinchazo y 
media, ovación; y media esto
cada, palmas.

Paco Cervantes: dos estoca
das y dos descabellos, palmas 
en el único que mató.

En cuadrillas, Jesús Delga
do se desmonteró tras dos bue
nos pares al cuarto.

En la enfermería, Paco Cer
vantes fue atendido de «heri
da en tercio superior del mus
lo izquierdo, con una trayec
toria hacia arriba y adentro de 
quince centímetros, que con
tusiona la femoral y alcanza el 
pubis. Erosión en escroto, con 
contusión de testículo izquier
do, de pronóstico grave». Pos
teriormente fue trasladado en 
ambulancia a la clínica madri
leña de «La Fraternidad».

Sobre el cartel, toros y to
reros compartían atractivo en 
el festejo, sin embargo, la tar
de luego no fue por muy bue
nos derroteros, precisamente 
por el juego del ganado, con 
peligro, y sin dar facilidades a 
la terna, a la que no le fueron 
suficientes las ganas y buenos 
propósitos por agradar. Paco 
Cervantes terminó incluso en 
la enfermería, herido de grave
dad por su primero, de Criado 
Holgado, cuando intentaba 
rematar el saludo a la veróni
ca. El toro le empitonó de for
ma espeluznante, aunque el 
torero sacó agallas y permane
ció en el ruedo hasta acabar con 
él. Un animal que no dió nada 
más que complicaciones des
de que saltó al ruedo, con una 
embestida violenta, pegando 
-hachazos» y con el que el 
alicantino no tuvo más reme- 

,dio que desistir en sus inten
tos de faena.

El percance de Cervantes 
ihizo que José Luis Bote mata

ra en su lugar al sexto, que sin 
ser una perita en dulce, al menos 
se dejó torear por el pitón de
recho. Y toreó, y muy bien. 
Bote, con capote en verónicas 
cadenciosas y con ritmo a la 
'salida, y otras a pies juntos en

Un subalterno coloca un torniquete a Paco Cervantes. EFE

el quite, rematadas ambas con 
preciosas medias, pero mejor 
aún en la faena de muleta. Bote 
toreó en redondo por el dere
cho con gusto y temple, rema
tadas las series con largos de 
pecho. Destacó una segunda 
tanda, en los medios, con tan
ta clase como torería. Por el 
izquierdo, el toro se quedó más 
corto en la embestida, aunque 
sólo lo que había conseguido 
por el otro pitón, hubiera sido 
suficiente para cortar una jus
ta oreja de no fallar con los 
aceros. En ese último toro José 
Luis Bote se vió correspondi
do en su empeño de hacer el 
toreo puro, que intentó también 
en el primero, sin colaboración 
en esta ocasión, pues desarro
lló sentido, corto de embesti
da y únicamente le permitió 
acoplarse en una serie por el 
izquierdo. Pero aún peor fue el 
cuarto, con peligro evidente, 
siempre con la cara por las 
nubes. Bote, muy centrado, le 

José Luis Bote sufrió un revolcón sin consecuencias. EFE

aguantó a base de valor y de 
soportar derrotes, consiguiendo 
someterlo por momentos, como 
en una meritoria tanda por el 
derecho.

Miguel Martín derrochó 
entrega en sus dos toros. No 
dudó a su manso y peligroso 
primero, pendiente del torero 
en todo instante. Martín lo 
probó por el derecho y sin 
obtener resultado por la com
plicada embestida, cambió al 
natural, insistiendo con valor 
en su afán por sacar partido 
hasta que finalmente el astado 
se negó definitivamente a to
mar la muleta. En éste como en 
el quinto, brilló en banderillas, 
arriesgando mucho por los 
adentros. Nuevamente valiente 
y muy dispuesto, Miguel Mar
tín se empleó de lleno con el 
difícil quinto, al que saludó con 
buen sentido lidiador. La fae
na de muleta la abrió sentado 
en el estribo para continuar con 
series por ambos pitones.

El diestro Raúl Gracia «El 
Tato», cortó la única oreja en 
la corrida celebrada en Bar
celona, en la que el deslucido 
juego de los toros marcó el 
desarrollo del festejo. Se li
diaron toros de Occitania, el 
primero como sobrero, de 
juego desigual y complicados, 
excepto el segundo que tuvo 
buen son.

Luis Francisco Esplá: pin
chazo sin soltar y estocada, 
ovación; y pinchazo y dos 
descabellos, pitos.

Raúl Gracia «El Tato»: 
pinchazo y estocada caida, 
ovación tras petición; y esto
cada, una oreja.

Cristina Sánchez: tres pin
chazos, estocada y descabe
llo, silencio tras un aviso; y 
cuatro pinchazos y tres des
cabellos, silencio.

La plaza registró menos de 
media entrada.

Esplá realizó una digna 
faena al sobrero, lidiado en

Hermoso de Mendoza a 
hombros en Pamplona

a' r 
Y

Pablo Hermoso resultó el triunfador de la tarde. EFE

El rejoneador Pablo Hermo
so de Mendoza cortó dos ore
jas en su actuación en solita
rio y salió a hombros en la 
corrida de rejones celebrada el 
domingo en Pamplona, primer 
festejo de la Feria de San 
Fermín, en la que Antonio 
Domecq también obtuvo un 
trofeo. Se lidiaron cinco toros 
de Benítez Cubero, y uno, el 
tercero, de «Peñajara», que 
sustituyó a uno de los titula
res, que se descordó por un 
rejón de castigo, bien presen
tados, y de poco juego.

Joao Moura, ovación.
Luis Domecq, ovación.
Pablo Hermoso de 

Mendoza, dos orejas.
Antonio Domecq, una ore

ja.
En colleras: Moura-Hermo- 

so, ovación. Luis-Antonio 
Domecq, vuelta al ruedo. La 
plaza se llenó.

Hermoso brilló de forma 
espectacular en un magnífico 
tercio de banderillas con 

primer lugar, en la que desta
caron las series por la dere
cha. Pero el público no le tuvo 
en cuenta por no haber ban
derilleado. El cuarto tenía una 
embestida muy corta y Esplá 
tampoco intervino en el ter
cio de banderillas, con la 
muleta no redondeó.

«El Tato» estuvo muy 
centrado con el segundo de la 
tarde, con manso y poder, pero 
perdió la oreja por la defec
tuosa estocada. No quiso irse 
de vacío y al quinto le instru
mentó un trasteo a base de 
valor, que mató bien.

Cristina Sánchez arrancó 
algún muletazo de mérito a su 
primero, un toro incierto en 
la muleta, pero falló con los 
aceros. Al sexto lo lanceó con 
arrestos, y estuvo decidida con 
la muleta en los primeros 
muletazos, pero el toro se vino 
abajo y desistió, otra vez el 
estoque fue su asignatura 
pendiente.

«Cagancho», que completó 
con «Chicuelo» en los alardes 
y piruetas en la cara.

Moura cuajó una actuación 
1impia y técnicamente perfecta 
a un toro que se negaba a 
embestir y que buscaba las 
tablas, pero falló con el rejón 
de muerte.

Luis Domecq hizo una la
bor de menos a más, destacan
do en banderillas, con temple, 
aunque tampoco mató bien y 
perdió una posible oreja.

Antonio Domecq caló en 
los tendidos en su actuación, 
que también fue a más, dejan
do siempre llegar al toro.

En colleras Hermoso- 
Moura, no llegaron a transmitir 
lo suficiente por las condicio
nes del astado, parado y des
lucido. Los hermanos 
Domecq, por el contrario, es
tuvieron compenetrados en un 
tercio de banderillas en el que 
destacó un arriesgado par al 
violín de Luis.
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POR ESAS PLAZAS

Oscar Higares, con dos 
orejas, a hombros en Teruel

Alternativa de José 
Ramón Martín

El diestro Oscar Higares, 
que cortó una oreja a cada uno 
de sus toros, salió a hombros 
en la corrida celebrada en 
Teruel, primer festejo de la 
Feria de la Vaquilla del Angel, 
en el que Miguel Rodríguez y 
Luis Miguel Encabo, que su
fre una posible rotura de esca- 
foides en la mano derecha, tam
bién lograron un trofeo cada 
uno. Se lidiaron toros de Adolfo 
Martín, bien presentados, en
castados, y complicados. Des
tacaron segundo y sexto.

Miguel Rodríguez, una oreja 
y ovación.

Oscar Higares, una oreja y 
una oreja.

Luis Miguel Encabo, ova
ción y una oreja.

La plaza registró dos tercios 
de entrada.

Miguel Rodríguez realizó 
una labor meritoria al prime
ro, un toro con peligro por el 
pitón izquierdo y al que había 
que someter mucho. Estuvo cer
tero en banderillas y logró se
ries ligadas de derechazos, bien 
rematados con el de pecho. Fue 
volteado al entrar a matar y 
cortó una oreja a ley. El cuarto 
se paró pronto, y pese a la por
fía del torero, fue imposible la 
faena.

•.u

Higares cortó una oreja a cada uno de sus enemigos. EFEMomento de la alternativa de losé Ramón Marlín.

Oscar Higares se lució en los 
lances de recibo, para luego 
comenzar con la muleta doblán
dose ante un toro complicado 
por el lado derecho. Basó la 
faena en el toreo al natural y 
cortó una oreja con algunas 
protestas tras la estocada. Al 
quinto lo toreó con pases suel
tos, pero de buen trazo, consi
guiendo el otro trofeo, también 
protestado.

Encabo recibió al tercero 
con bellas verónicas. Luego 
banderilleó con entrega, antes 
de realizar un trasteo en tablas. 

que no llegó a redondear. El 
sexto fue bravo y Encabo lo 
recibió a pies juntos, para re
matar con media de rodillas. 
Brilló también en banderillas, 
y con la muleta anduvo firme 
y poderoso, en tandas de mano 
baja y naturales con hondura. 
Resultó volteado al dar una 
manoletina mirando al tendi
do, y tras pinchar varias veces 
fue atendido en la enfermería 
de una «posible fractura de es- 
cafoides en la mano derecha, 
pendiente de estudio radioló
gico».

Los diestros Miguel Báez 
«Litri», Manuel Benítez «El 
Cordobés» y José Ramón 
Martín, que tomaba la alter
nativa, cortaron una oreja cada 
uno en la corrida celebrada el 
domingo en Fuentesauco, fes
tejo con motivo de las fiestas 
de «La Visitación». Se lidia
ron toros de Salustiano Gala-

Gran triunfo 
de Santaella

che, el sexto como sobrero, 
deslucidos y de poco juego.

Miguel Báez «Litri», silen
cio y una oreja.

Manuel Benítez «El Cor
dobés», palmas y una oreja.

José Ramón Martín, silen
cio y una oreja.

La plaza portátil de Fuen
tesaúco se llenó.

Ortega cortó 
tres orejas

Estepona: triunfo de la 
terna tras repartirse 
ocho orejas

Domingo Valderrama a la verónica.

Los diestros Domingo 
Valderrama, José Luis Mo
reno y José Antonio Cana
les Rivera triunfaron tras 
repartirse ocho orejas en la 
corrida celebrada el domin
go en Estepona.

Se lidiaron toros de 

Murube, justos de fuerza.
Domingo Valderrama, 

una oreja y dos orejas.
José Luis Moreno, dos 

orejas y una oreja.
José Antonio Canales 

Rivera, una oreja y una 
oreja.

Una oreja para 
"Marquitos" y 
Antonio 
Fernández en 
Gerona

Los novilleros Francisco 
Marcos «Marquitos» y Antonio 
Fernández, que cortaron una 
oreja cada uno, resultaron los 
triunfadores de la novillada 
picada celebrada el domingo en 
Gerona, en la que Mirelle Aymá 
escuchó los tres avisos. Se li
diaron novillos de Luis Gonzá
lez Conde, que dieron juego 
desigual.

Francisco Marcos «Marqui
tos», en su primero, una oreja; 
en el cuarto, ovación tras dos 
avisos.

Antonio Fernández, una ore
ja y vuelta al ruedo en cada uno 
de sus enemigos.

Mirelle Aymá, silencio en el 
primero y el mismo premio tras 
escuchar los tres avisos y ver 
como su novillo era devuelto 
vivo a los corrales.

Un tercio de entrada.

El novillero Miguel San
taella salió a hombros, tras 
cortar tres orejas en la no
villada celebrada en Torre
molinos, en la que Samuel 
López también logró otro 
trofeo y Juan Soriano escu
chó los tres avisos. Se lidia
ron novillos de «La Quin
ta», excelentemente presen
tados y de buen juego.

Miguel Santaella, una 
oreja y dos orejas.

Samuel López, una ore
jas y vuelta al ruedo.

Juan Soriano, silencio 
tras tres avisos y palmas tras 
un aviso.

Herencia: dos orejas 
para L. M. Vázquez, 
Lola Beltrán v I. Mohíno

Se lidiaron novillos de her
manos Ortega García, mane
jables. Carlos del Pozo, de 
Madrid, ovación.

Luis Miguel Vázquez, de 
Daimiel, dos orejas.

Los diestros mexicanos 
Eulalio López «Zotoluco» 
y Rafael Ortega, que corta
ron dos y tres orejas respec
tivamente, dieron una bri
llante tarde de toros en la 
primera corrida de feria 
celebrada en esta ciudad del 
sureste. Toros de Rogelio 
Rosales, desiguales en tipo 
y juego.

«Zotoluco», silencio, 
saludos y dos orejas en cada 
uno de sus tres enemigos.

Ortega, oreja del segun
do, dos orejas del cuarto y 
saludos en el tercio en el 
sexto.

Lola Beltrán, de Jaén, dos 
orejas.

Jorge Mohino, de Ciudad 
Real, dos orejas.

Los tres triunfadores salie
ron a hombros de la plaza.

afeas
: Teatro

LOS LIBROS- Obra:
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Ciudad Real: ecuador taurino
UNO PELTENDIPO

En estos días primeros de 
julio hay que convenir que he
mos llegado al ecuador de la tem
porada taurina 98, que en esta 
segunda mitad, pese a las ferias 
de Sevilla y Madrid ofrecerá 
mayor número de espectáculos, 
sobre todo corridas de toros, 
aunque no le van a la zaga los 
llamados festejos menores. Es 
evidente que el mayor número 
de fiestas populares tienen lu
gar en los meses de agosto y 
septiembre y no hay pueblo que 
se precie que no ilustre su pro
gramación festiva con espectá
culos taurinos de mayor o me
nor categoría, pero toros al fin. 
En estos dos últimos años, por 
lo que a nuestra provincia res
pecta, han aumentado el núme
ro de corridas, ya que ciudades 
y villas han pugnado por no 
quedarse atrás y donde solo se 
celebraba una corrida ahora se 
dan dos o donde había una no- 
villada picada o sin picaren plaza 
portátil ahora se programan 
corridas de toros, incluyendo en 
los carteles algunas figuras o 
promesas de figuras y el aficio
nado ya supondrá a quien pode
mos referimos. Conste que a 
quien escribe le satisface que así 
sea, pues en su recuerdo está que 
hace unas décadas en la capital 
hubo años en que solamente se 
programaba una corrida o cuan
do mucho dos, hasta que llegó 
Diodoro Canorea, el empresa
rio manchego sevillano, y revo
lucionó el cotarro, montando 
ferias con tres, cuatro y hasta 
cinco corridas. Otro ejemplo 
Almagro, que salvo alguna ex
cepción, con Borondo de empre
sa, siempre se anunciaba su fa
mosa corrida del 25 de agosto, 
eso sí con un tirón enorme, pues 
la concurrencia de aficionados 
llenaba casi siempre la plaza de 
la solera. Y no digamos 
Manzanares, en donde este año 
la empresa Paco Dorado anun
cia nada menos que cuatro fes
tejos. Y Daimiel, con recuerdo

i

La inminente feria de Manzanares es el próximo gran acontecimiento taurino de Ciudad Real.

especial para Ricardo Ibáñez y 
sus magníficos colaboradores, y 
Tomelloso, también con memo
ria y amistad del buen alcalde 
Juan Torres, y Alcázar de San 
Juan, hasta la llegada de los her
manos Lozano, y cerremos con 
Puertollano, cuando el gran 
amigo Emiliano Martín realza
ba su famosa feria de mayo con 
una corrida en la que el cartel de 
cada año estaba integrado por las 
figuras del momento, hasta que 
la plaza fue demolida por aque
llo de lo céntrico de su ubicación, 
y ha tenido que venir un joven 
taurino, Andrés Mora, que ha 
puesto toda su ilusión en que su 
pueblo no se quede atrás en este 

resurgir de la Fiesta en la pro
vincia, que dicho como colofón 
a este extenso párrafo, es una de 
las que cuenta con mayor núme
ro de plazas fijas de toda Espa
ña.

Pido perdón al lector porque 
me haya dejado llevar un tanto 
de los recuerdos de épocas pa
sadas, porque mi intención al 
escribir este comentario sobre la 
actualidad taurina, lo quería 
dedicar a los toreros de la tierra, 
y especialmente a dos matado
res de toros -Víctor Puerto y 
Aníbal Ruiz- y aun novillero con 
ilusiones de llegar a integrarse 
en el primer escalafón. Reina Rin
cón. El mundo del toro, que siem

pre ha tenido sus triquiñuelas, por 
no decir otra palabra más fuerte, 
está atravesando por unos mo
mentos de mezquinos acuerdos 
e intereses, que como es natural 
sólo benefician a los que están 
en cabeza con más o menos de
recho y pone las cosas difíciles 
para quienes han de luchar con
tra viento y marea de los intere
ses creados, sin que sean válidas 
actuaciones y buen número de 
éxitos que el público sí recono
ce, pero de los que pasan quie
nes tienen mando en el cotarro. 
Y así podemos ver que toreros 
que la temporada pasada triun
faron fuerte en determinadas 
plazas y ferias, en la temporada

que en estos momentos va me
diada han quedado fuera de ellas. 
Matadores que se justifican to
das las tardes, aun con toros que 
no ofrecen facilidades para el 
éxito, por ser llevados por apo
derados independientes les cuesta 
Dios y ayuda el figurar en las fe
rias en las que, en años anterio
res, habían triunfado rotunda
mente. Con estas líneas quere
mos dar ánimo a nuestros tres to
reros más destacados y pedir a 
los Ayuntamientos que subven
cionan a las empresas de sus 
plazas, fuercen su inclusión, aten
diendo así a los deseos de los 
aficionados de cada localidad y 
la provincia.

MEDICOS DEL MUNDO TRABAJA POR RUANDA
Podemos conseguir 
con tu ayuda:

\f Alimentar un niño durante 1 mes
3.000 ptas.

■/Atender un niño en el hospital 
durante un mes 

5.000 ptas.
/5M raciones de supervivencia

10,000 ptas.

Si desea colaborar con nosotros rellene el cheque que para acciones puntuales hemos creado y envlenoslo 
al Servido de Atención al diente P.P., apartado 1992 28080 de Madrid

CHEQUE DE AYUDA HUMANITARIA
Donado por D. ;

Dirección:___________________________________ Localidad:

Provincia:Codigo Postal: 
Páguase a: Medícos del Mundo

la cantidad de:pts. 

Con cargo a mi cuenta N*: cannla N®: 

del banco/cala:_______________ de

o mí tarjeta:Finns: 
N«:Ezmcraimznm^

Son Ptas.
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ENTRE EL LLANO Y LA SIERRA

Una página para la afición conquense
DORITO

E
s evidente que la afición taurina está arraigada en Cuenca desde tiem 
pos ancestrales como así lo acreditan los numerosos documentos que 
se encuentran en las Actas Municipales conservadas en el Archivo 
Municipal de la capital conquense.

Existen también noticias de toreros y ganaderos de la tierra, plazas de 
toros, festejos, peñas taurinas y un largo etc. de cuestiones relacionadas con 
el mundo d los toros que 
iremos dando a conocer a 
través de este cuadernillo 
regional editado, semanal
mente, por LA TRIBUNA 
y que ponemos a disposición 
de los lectores aficionados 
a al tauromaquia, de los que 
también esperamos su cola
boración. Bien enviándonos 
informaciones sobre los 
festejos programados en 
cualquier localidad de la 
provincia, bien de las acti
vidades realizadas por las 
diferentes peñas taurinas o 
bien participando, directa
mente, con artículos de 
opinión, reseñas o cartas.

Es muy rica la Historia 
de la Tauromaquia conquen
se, desde las celebraciones 
taurómacas en los ríos Hué
car yJúcar de la capital hasta 
ser la cuna de importantes 
matadores y novilleros de 
los que cabe destacar a 
Chicuelo II, Amador Ruiz 
Toledo, los hermanos Sán
chez Jiménez, Curro Fuen
tes, El Estudiante, nuestro 
recién toricantano José 
Antonio Iniesta, etc. etc.

Por estas páginas irán 
desfilando tanto biografías 
como actividades y proyec
tos de toreros y ganaderos de 
Cuenca, y cuantas noticias 
de interés para los aficiona
dos estén dentro de nuestro 
alcance. Informaremos, con 
todo detalle, sobre la feria de 
San Julián y de cuantos fes
tejos taurinos se den en nues
tra provincia, se recordarán 
efemérides y se hará un ba
lance final de las corridas y 
novilladas celebradas en la 
misma.

Actualmente es preocu
pante la aplicación del famo
so Decreto Ley, pensado en 
la plaza de toros de Las 
Ventas, que llevado a la prác
tica, si no imposibilita la 
organización de cualquier 
festejo taurino, sí que la 
encarece hasta el punto de 
que muchos municipios lle
guen a suspenderlos por falta 

Cuenca no es, ni mucho menos, provincia ajena a la Fiesta Nacional.de presupuesto. Por ello, se
han organizado, para su estudio y regulación, unas jornadas dirigidas pro el 
portavoz socialista en la Comisión de Asuntos Generales de las Cortes de 
Castilla-La Mancha, Luis Santiago Tierraseca, quien analizará y valorará el 
asunto. Unas jornadas que serán clausuradas por Máximo Díaz-Cano.

De nuestro toreros, diremos que Curro Fuentes, una vez retirado de su 
oficio de matador, se hizo ganadero de reses bravas y dispone de una punta 
de ganado en el término de Mariana (Cuenca) que vende, con notable éxito, 
en los festejos de la provincia.

El Estudiante, también retirado, es el representante del empresario de la 
plaza de toros de Cuenca, Javier Uranga (Choperita).

El último matador en activo, José Antonio Iniesta, recién doctorado en 
Las Ventas, es dirigido por el conocido personaje en el mundo de los toros 
Luis Alvarez, quien, tras hacerse empresario en la plaza de Cuenca, lo hizo 
también en la reinaugurada plaza de Motilla del Palancar el pasado 13 de 

junio, organizando un car
tel de lujo compuesto por 
Enrique Ponce -que cortó 
una oreja-, el arrasador 
castellano-manchego Ma
nuel Caballero -que salió a 
hombros con tres apéndi
ces-, y nuestro paisano 
Iniesta -quien también cortó 
una oreja-.

También «El Cordobés» 
ha sido protagonista en la 
provincia de Cuenca con 
una actuación en San Cle
mente, otra en Palomares 
del Campo, otra en Lande
te y una cuarta en Campi
llo de Altobuey, cosechan
do en todas notables triun
fos.

De la feria de San Julián 
ya daremos noticias más 
adelante, pues hasta la fe
cha solamente ese barajan 
nombres sin consolidarse 
ninguno. Lo mismo hare
mos con la de Belmonte. 

Quedan los festejos de 
Carrascosa del Campo, 
Villamayor de Santiago, 
Tarancón. Priego, etc. de las 
que daremos noticias en su 
momento.

Las peñas taurinas si
guen en activo, como la 
Peña Taurina Conquense 
cuyo presidente, Javier 
Gómez Sarrió, nos informa 
de una proyectada excur
sión a Teruel para el día 5 
de julio con objeto de pre
senciar la corrida de toros 
que se celebrará este día con 
motivo de la Feria del Án
gel, en la que intervendrán 
los diestros Manuel Caba
llero, Miguel Rodríguez y 
Luis Miguel Encabo. El 
precio del viaje es de mil 
pesetas para los socios y de 
dos mil para las personas 
interesadas en el mismo.

Quedan las peñas tauri
nas de Motilla del Palancar, 
Casasimarro, Tarancón y la 
monumental Mireña, del 
pueblo de Mira, cuyas ac
tividades iremos refiriendo 
según vayamos teniendo 
información de las mismas.

Y éste será nuestro ob-
jetivo principal: el de dar a conocer ai aficionado cuantas noticias taurinas 
sepamos a través de este cuadernillo que les ofrecerá, semanalmente, LA 
TRIBUNA y que, reiterativamente, ponemos a disposición de cuantas per
sonas interesadas en el mundo taurino deseen participar con opiniones, puntos 
de vista, actividades y cualquier sugerencia que puedan o quieran aportar
nos. Para ello, deberán dirigir todos sus envíos a LA TRIBUNA de Cuenca, 
Sección Taurina, a la atención de DORITO, calle Cervantes, 18,2° D, I6004- 
Cuenca.
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OPINIONES DE HOY

Sanfermines (1)
RAFAEL ZALDIVAR GONZALEZ

A
caba de darse el «Chu 
pinazo» y los mozos 
pamplonicas -con un fin 
de semana previo en el que 

aclamaron a su nueva figura, 
Pablo Hermoso de Mendoza- 
se disponen a vivir esas fies
tas en las que todo gira en tor
no al toro: Desde el zezenzus- 
ko (toro de fuego), hasta los 
encierros pasando por los «ki- 
likis» y gigantes. Los «kilikis» 
o cabezudos son los toros de 
la chiquillería que corren por 
las calles detrás de ellos; el his
toriador Ollaquindía dice que 
los «kilikis» son como las 
vaquillas, «con ellos se apren
de a correr, a pararse, a hacer 
quites, y a plantar cara ante el 
peligro».

El cartel de 1920, obra de 
J. Ciga, es todo un monumen
to a esta singular tradición, 
pleno de colorido y movimien
to: los chavales corren «des
pavoridos», ante los «vejiga
zos» del «barbudo» que for
maba pareja con el «bigotes», 
construidos ambos en 1889.

Pamplona en este año del 
centenario de Hemingway, 
dista muchos de aquella Pam
plona de 1923 en que don 
Ernesto hace su aparición pri
mera, escribiendo artículos 
para la revista «The Toronto 
Star». «Según mis noticias, - 
decía Hemingway- fuimos los 
únicos de habla inglesa en 
Pamplona durante la feria del 
pasado julio...». En esa feria 
del 23, se lidiaron toros de 
Saltillo, Vicente Martínez, 
Villagodio, Pérez Tabernero y 
Villar. Y los matadores eran 
Freg, Márquez, Villalta, Jose
lito, Martín, Maera, Gitanillo 
de Cicla, Rosario Olmos y 
Algabeño.

Los gaiteros de Estella, los 
dulzaineros y los «chistus» 
tocaron un año antes -en 1922- 
cuando se inauguró la plaza de 
toros, que sustituía a la Vieja 
y que se encontraba en el sitio 
de la huerta del antiguo con
vento de Carmelitas Descal
zas, o sea detrás del Teatro.

En la corrida de inaugura
ción -7 de julio de 1922- se 
lidiaron seis toros de herede
ros de A. Vicente Martínez 
para Saleri, La Rosa y Marcial 
Lalanda. El toro que abrió plaza 
se llamaba «Baturro» y tenía 
el número 8. El abono de sol 
costó 21,40 pesetas y las al
mohadillas valían a real.

Mucho antes, allá por 1885, 
las cuadrillas estaban a cargo 
de Lagartijo y Mazzantini, y 
actuaba como años anteriores 

el insigne artista navarro Pa
blo Sarasate, que no faltó nunca 
desde 1878 a 1908, siendo 
aclamado en más de una oca
sión hasta el hotel «La Perla», 
donde residía.

El tenor roncalésJulián Ga
yarre, por entonces estaba en 
el cénit de su gloria, pues ha
bía triunfado en la Scala de Mi
lán con «La Favorita» (1876) 
y no se perdía las fiestas de su 
pueblo por nada del mundo; allí 
se le recordaba como el can
tador de jotas que era, cuando 
trabajaba de herrero en casa de

Si tienes escrito algo sobre tu pueblo o tu 
provincia, -gentes, historia, monumentos, cos
tumbres, gastronomía,...- y no tienes quien te lo 
publique, LA TRIBUNA puede hacer algo por ti, 
en beneficio de nuestros lectores y del autor que 
llevas dentro.

Entra en contacto con la dirección del perió
dico, puede que hayas encontrado editor para tu 
obra.

¡NO TENEMOS MAS INTERES QUE EL DE 
DARLA A CONOCER!

La Tribuna
DIARIO INDEPENDIENTE

Diario la Tribuna, con la Cultura

Pinaqui.
Entre los acontecimientos 

«geniales» destacaban las as
censiones aerostáticas lleva
das a cabo por el intrépido 
aeronauta Mr. Onrey en su 
magnífico Montgolfier y el 
arriesgado número de fonam- 
bulismo llevado a cabo por la 
pamplonesa Remigia Echa
rren.

1885, fue «el año del cóle
ra» que se había iniciado a 
finales de junio en Levante; en 
estos sanfermines, tuvo que 
iniciarse una campaña profi

láctica, desinfectando alcan
tarillas y fumigando a las per
sonas que entraban en la ciu
dad. Dos años después todo un 
acontecimiento: llega la luz 
eléctrica y el paseo de Valen
cia, «apareció iluminado por 
11 focos de luz con la fuerza 
de mil bujías cada uno y en los 
surtidores que se encuentran 
en el mismo paseo, se instala
ron lámparas de incandescen
cia», decían los programas de 
aquel año.

La pirotecnia era todo un 
espectáculo por estos años fi

nales de siglo, conociéndose 
hasta 53 números distintos de 
fuegos artificiales, entre ellos 
«las 3 dalias y el mosaico fijo», 
«los cohetes de fuego chines
co» y «la rosa de Jericó y sus 
cuatro espirales iluminadas de 
azul». El especialista y maes
tro en los años treinta, era el 
famoso Vicente Caballer, na
tural de Godella (Valencia).

Volveremos la próxima 
semana a seguir comentando 
estas fiestas que, en boca de 
Hemingway, «son endiablada
mente divertidas».
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OPINIONES DE AYER

El contrato

lo que cobrán los toreros
JULIO FUERTES

P
resencié, hace menos de un año, una escena en la que un apoderado se 
presentó en el despacho de la empresa de una plaza de toros a cobrar 
los honorarios de su torero de corridas ya celebradas, que echó por 
tierra el concepto que tenía formado del contrato. La dicha escena fue así. 

poco más o menos:
Apoderado. -Vengo a cobrar las corri

das de mi matador.
Empresario. -Ahora mismo.
Apoderado. -La plaza se llenó todas ias 

tardes.
Empresario. -Sí, señor.
Apoderado. -¿Cuánto ha cobrado Fula

no?.
Empresario. -Mire usted. (Y le enseñó 

un papel).
Apoderado. (Mirando el papel). -¿Y 

Mengano?
Empresario. -Aquí tiene (Y le mostró 

otro papel).
Apoderado. (Dirigiendo la vista a los 

dos papeles). -Entonces, ¿le parecerá a us
ted bien que mi matador cobre tanto?

Empresario. -Conforme.
Y un montón, muy grande por cierto, 

de billetes, pasa de las manos del empre
sario a las del apoderado.

Se me dirá que esto puede ocurrir una 
vez y entre determinadas personas, pero 
que no es lo corriente.

Es lógico que no sea lo corriente, aun
que resulta indudable que aun con los dies
tros de más campanillas -como era el de 
mi anécdota- se pueden concertar contra
tos verbales con tal de que la buena fe anime 
a los dos partes contratantes.

Sin embargo, la vedad es que leyes y 
reglamentos, disposiciones provinciales, 
municipales y sindicales, acuerdos y con
ciertos, Montepío, etc., hacen del contrato 
entre diestro y Empresa un documento lleno 
de cláusulas -intríngulis- de las que a los 
aficionados, como dice certeramente José 
María Cossio en su primer tomo de «Los 
Toros», sólo le importa una: aquella en que 
se especifica lo que cobra el torero.

Lo que cobra el torero -divulgado con 
mayor o menor exactitud por los bien in
formados- es lo que al público interesa, lo 
que le sirve de base para chillar o aplaudir 
antes de contemplar serenamente la labor 
de un diestro. De los mil duros que cobra
ba Mazzantini, a los treinta y cinco mil que 
ha pedido un diestro de ahora por su pre
sentación en Madrid, van ya tantos duros, 
que ni me atrevo a referirme a los dos mil 
cuatrocientos reales que cobraba un Jeró
nimo José Cándido a principios del pasa
do sislo.

Belmonte en su despedida en Madrid, en 1935, cobró 20.000 pías

De cualquier modo, el contrato, verbal o escrito, no tiene importancia 
una vez ultimado. Lo importante es su negociación. Las gestiones de una 
Empresa con los apoderados de los diestros que han de actuar en una corrida 
son el más grave obstáculo para que la corrida se celebre. Es cuando des
pués de haber llegado en principio a un acuerdo, que parece definitivo, las 
cosas se tuercen porque uno de los diestros que integraba el cartel en pro- 
yecto no puede torear por cualquier causa o porque hubo necesidad de sus

tituir algún toro o, sencillamente, porque un apoderado volvió con el encar
go de su matador de decir que sí, pero que no. Algo, en fin, molestísimo y 
complicado, que sólo puede resolverse con dinero. Y como da la casualidad 
que éste -el dinero- es el objetivo fundamental de ambas partes contratan

tes, lo que se inició con felices augurios, se 
derrumba con estrépito en unos minutos.

¡El dinero!, que es precisamente también 
lo que interesa ai público, más por lo que 
apunté ai principio que por lo que tiene que 
desembolsar. El señor que ha pagado su en
trada con aumento en relación a otra corri
da semejante de la temporada anterior, entra 
ya a la plaza hirviendo en protestas. Encuen
tra flacos los caballos de los alguacilillos; 
mal vestidos a los areneros; despintada la 
barrera, atrasado el reloj, y otras cuantas 
cosas así.

Cuando empieza la corrida, todo es peor. 
Sale el toro y grita: «¡Vaya una mona! ¿Y 
eso vale dos mil duros?... ¡Señor presiden
te -exclama iracundo enarbolando el bole
to-, que hemos pagado tantos duros!».

Y se sienta.
Pero no tarda en gritar de nuevo, puesto 

en pie otra vez, apenas el primer espada in
tenta abrirse de capa ante el toro que rom
pe plaza: «¡Párate ya, granuja, que para eso 
cobras...! ¡¡No hay derecho!!... ¡¡Señores, 
que cobra veinte mil duros; lo sé de buena 
tinta!!

Y se vuelve a sentar, después de haber 
enseñado de nuevo ai presidente su entra
da, agitándola con violencia, como si qui
siera abofetearle con ella.

Sin embargo, luego aún es peor. Cuan
do el diestro coge la muleta, pasando sobre 
él la tremenda obligación de justificar sus 
honorarios, no sabe cómo empezar, porque 
al dirigirse a rendir el saludo de rigor, no 
falta quien grita: «¡Que he pagado tantos 
duros!... ¡A ver lo que haces!...».

Y se oyen otros «granuja» o «sinvergüen
za» o etc., reveladores del evidente desni
vel que encuentra el público entre lo que 
cobra el diestro y lo que hace el diestro.

Lo peor de todo es, después de tantos 
gritos, que son pocos los toreros que se 
enriquecen. Lo mismo en la época en que 
Jerónimo José Cándido cobraba dos mil 
cuatrocientos reales -cifra que parecería 
entonces tan exagerada como las de ahora- 
, que cuando Mazzantini cobraba mil du
ros -¡mil fabulosos duros en su época!-; que 
en estos días, en los que un diestro pide ciento 
setenta y cinco mil pesetas por reaparecer 
en el coso madrileño, la inutilidad y la 
miseria son, por desgracia, norma general 
entre quienes en tan arriesgada profesión 

se disputan la gloria y la fortuna.
Me parecen más sagrados los honorarios de quienes a tanto se exponen, 

aunque sea voluntariamente -¡ahí está el tremendo juego!-, que los intereses 
de unos señores que sólo arriesgan dinero y los caprichos de un público que 
asiste a una diversión como podía asistir a otra, o a ninguna, porque, en
realidad, nadie le obliga.

El Ruedo”, 1945
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NOTICIARIO BREVE

Interesante cartel con 
Reina Rincón en la 
novillada de Pozuelo

U. del T.

La empresa Paco Barba ha 
ultimado el cartel de la novilla
da de feria que se celebrará el 
próximo 19 de julio en la plaza 
de toros de Pozuelo de Calatrava, 
con motivo de sus fiestas patro
nales.

Se van a lidiar seis novillos

de la acreditada ganadería de 
Aldeaquemada (Jaén), propiedad 
de Eugenio Marín, procedencia 
Joaquín Buendía, santa Coloma, 
para los jóvenes novilleros An
tonio García "El Poli", extreme
ño, nuestro paisano Reina Rin
cón y Miguel Angel, de 
Algeciras.

La novillada dará comienzo 
a las siete de la tarde.

San Sebastián, 6 corridas en la Semana Grande
Tras 25 años sin tener corridas de toros, San Sebastián va a recuperar su Semana Grande el 

próximo mes de agosto, con la inauguración de la nueva plaza, construida por especial empeño 
de la familia Chopera, según informamos en estas mismas páginas. Ahora ha sido ya hechos 
públicos los carteles por el propio empresario, Manuel Martínez Flamarique. Son como sigue:

Día 11 de agosto, toros de Torrestrella para José María Manzanares, Enrique Ponce y Rivera 
Ordóñez.

Día 12, toros de Puerto de San Lorenzo para Litri, El Cordobés y Miguel Abellán, y un toro 
para el rejoneador Pablo Hermoso de Mendoza.

Día 13, toros de Luis Algarra, para Joselito, Vicente Barrera y Rivera Ordóñez.
Día 14, toros de Zalduendo para César Rincón, Enrique Ponce y José Tomás.
Día 15, toros de Daniel Ruiz para Joselito, Jesulín de Ubrique y José Tomás.
Día 16, toros de Victorino Martín, para Juan Mora, El Tato y Pepín Liria.
Nuestro comentario a los carteles es que los vemos un tanto repetitivos en cuanto a nombres, 

pues en este primer año de inauguración de la plaza debía haberse dado entrada a mayor número 
de toreros.

ESCALAFON TAURINO
MATADORES

Corr. Or/s.
M.D. "El Cordobés",,..
Enrique Ponce ..........  
Feo. Rivera Ordóñez
JoséTomás
R.G."EITató"".'.....
Jesulín de Ubriqiié.....
Joselito
Manuel Cabaíléro
Víctor Puerto
Litri
VicenteBafrerá.
Finito de Córdoba 
Morante de la Pueblá 
Ortega Cano
Cristina Sánchez........
Pepín Liria 
Ricardo Ortiz
Javier Conde
Antonio Ferrera ....."... 
Luis Miguel Encabó 
J.A. Canales Rivera 
El Fundi ...............
César Rincón
J.P."El Califa"".;.;""" 
Chamaco................  
José Luis Moreno
Rui Bento Vasques.....  
Luis Francisco Esplá",’. 
P. P. "Chicote" 
Eugenio de Mofa .....
Aníbal Ruiz

Miguel Abellán ........ 19 21
Alberto Ramírez 19 18
R.C."EI Pireo" 18 39
Tomás López ........... 16 28
David Vilariño 15 26
J. J. Rueda"EIRuso" 15 17
Manolo Bejarano...... 15 16
Antonio Fernández 12 26
Samuel López.......... 12 17
Juan Contreras 11 23
Jesús Aguado .......... 11 11
David Zamorano 11 10
Rey Vera .............. 11 10
José Luis Barrero 10 17
Carnicerito de Ubeda 10 16
Otto Rodríguez......... 19 7
Víctor de la Serna 10 6
Mario Coelho 9 9
D.López Chaves..... 9 4
David Cortijo 8 12
Miguel Santaella...... _8 10
Gómez Escorial 8 8
García Poveda 8 6
Víctor Janiero .......... 8 5

REJONEADORES

Demasiadas corridas para Teruel
El pasado domingo 5, dió comienzo la Feria del Angel y Fiesta del Jamón, en Teruel, que se 

prolongará hasta el siguiente domingo 12. Se abrió la feria con toros de Adolfo Martín, para 
Miguel Rodríguez, Oscar Higares y Luis Miguel Encabo, y hoy martes se hará el desencajona
miento de las demás corridas, con suelta de vaquillas, mientras mañana será la charlotada.

El jueves día 9 se reanudan las corridas, con toros de Cebada Gago para Vicente Barrera, 
Morante de la Puebla y Eugenio de Mora.

Día 10, toros de Los Recitales para Joselito, El Tato y Rivera Ordóñez.
Día 11, por la tarde, toros de Diego Garrido, para Enrique Ponce, El Cordobés y José Tomás, 

y por la noche, rejoneo, con toros de Luis Albarrán para Fermín Bohórquez, Hermoso de Mendoza 
y Andy Cartagena, con lo que se evitan las colleras.

Día 12, toros de Antonio Lampreia, para Tomás Campuzano, José Pacheco «El Califa» y 
Mari Paz Vega. No parece poco arroz para Teruel.

El primer análisis antidopaje, en Alicante
La corrida del ganadero de Albacete Daniel Ruiz, que lidiaron el pasado día 22 de junio en 

la feria de Alicante los diestros Luis Francisco Esplá, El Cordobés y Eugenio de Mora, fue 
elegida para que se le tomaran muestras de sangre y orina, que se remitieron al Instituto de 
Toxicología de Madrid para su análisis. Es esta una muestra aleatoria con la que se van a llevar 
a cabo los primeros controles antidopaje que impulsa el Ministerio del Interior. Es la primera 
vez que se toman muestras de sangre y orina de una corrida celebrada en la Comunidad Valen
ciana y se efectuará otras siete veces más. Estos controles, de los que se van a hacer cien en toda 
España de modo aleatorio, solo tendrán valor estadístico.

NOVILLEROS
Corr.

Aníbal Ruiz 26
J. L."EI Juli" .............. 25
Alvaro Ortega 24
José Antonio Iniesta ....22
Alvaro Gómez ........ '"".21
Miguel Angel ’ 21
Gil Belmonte.....;;....;; 20
A. P. "El Renco" ........ 20
Javier de Esperanza .... 19

Corr. Or/'s.
Paco Ojeda ............. 55
Pablo H.de Mendoza 36 58
Fermín Bohórquez.... 35 87
Andy Cartagena....... _34 83
Antonio Domecq ..... _28 42
Luis Domecq .......... _26 37
Joao Moura 25 18
Francisco Benito 15 22
Javier Buendía 12 22
Sergio Galán........... 26
Rafael Serano 10 32
José Miguel Callejón -10 22
Basilio Mateo 9 14
Rodrigo Santos 8 16
Miguel García 8 10
Nathalie 8 10
Leonardo Hernández 7 18
0. Rodríguez Gaona. 15
Pedro Cárdenas 7 14

Reedición de un libro muy interesante
El libro de los toreros (De Joselito (el que murió en Talavera) a Manolete), de José María 

Carretero «El Caballero Audaz» (1888-1951), con prólogo de Vicente Zabala de la Serna, re
coge una serie de conversaciones con grandes figuras de la Tauromaquia. La citada obra fue 
publicada por primera vez en el año 1947. Será interesante su lectura para los aficionados y mas 
los de aquella época.

Víctor Puerto se presenta mañana en Pamplona
La famosa feria pamplonica de los sanfermines, que se inició el pasado día 5 con una corrida 

de rejones, de la que estuvo excluido Fermín Bohórquez, sin duda por aquello de su rivalidad 
con el navarro Pablo Hermoso de Mendoza, tienen este año para los aficionados de la provincia 
un especial interés, toda vez que en ella hace su presentación Victor Puerto, toreando dos co
rridas de toros. La primera será mañana, con ganado del conde de la Corte, alternando con 
Ortega Cano, en su despedida de la afición navarra, y Manuel Caballero. La segunda corrida 
televisada por TVE será el día 10, con toros de Cebada Gago y de compañeros tendrá a Jesulín 
de Ubrique y Pepín Liria. La feria de Pamplona va a ser televisada por Vía Digital.

Sl Pl EMENTO SEMAXAL DE LA TRIBUNÍA DEDICADO Al MUNDO DE LOS TOROS

Dirige y coordina: Manuel López Camarena. 
Colaboran:

Ciudad Real: "Uno del Tendido" y Rafael Zaldívar.
Cuenca: Eliodoro Cardente "Dorito".
Guadalajara: Carlos Cabrera.

Fotógrafos: Rueda Villaverde, Tomás Fernández, Foto- 
Res, Díaz-Villamil.
Diseño: Santiago Guijarro.

Los miuras vuelven a la Feria del Pilar
El empresario de la plaza de toros de Zaragoza ha dado a conocer las corridas que habrá en 

la Feria del Pilar, que este año tanscurrirá del 3 al 13 de octubre. Serán un total de nueve corridas, 
otra de rejones y una novillada picada. Entre las ganaderías que se lidiarán en el ruedo de la 
Misericordia, toristas y comerciales, figura la de Miura, que vuelve a la capital aragonesa después 
de 38 años de ausencia. En la relación de corridas toristas figura también la de Victorino Martín. 
Sin duda que van a tener ocasión de divertirse los aficionados de la capital maña y los muchos 
que caen por esas fechas en Zaragoza.

Aperitivo de la Feria de la Blanca de Vitoria
Como aperitivo de la Feria de la Blanca, que se celebra en Vitoria en la primera quincena de 

agosto, el próximo día 25 de julio, festividad de Santiago Apóstol, va a tener lugar un festejo 
de rejones, con toros de Barcial, de Salamanca, para Joao Moura, Fermín Bohórquez y Hermoso 
de Mendoza, es decir dos toros para cada caballero y nada de colleras.
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La provincia lidera la reducción del desempleo en la resión

H paro volvió a bajar 
en junio en Toledo

El Gobierno tasa 
los daños de las 
lluvias en Toledo

La provincia de Toledo vol
vió a registrar el descenso 
más acusado en el desem
pleo regional durante el mes 
de junio, después de que en 
mayo también asumiera el 
liderato en creación de pues
tos de trabajo en Castilla- 
La Mancha.

"El descenso del paro en 
Castilla- La Mancha ya no es 
noticia, porque es una tenden
cia que se mantiene desde co
mienzos de año", dijo ayer el 
director provincial de Trabajo, 
Lamberto García, antes de es
pecificar la cuantía que señala 
a Toledo como la provincia que 
encabezó la reducción del des
empleo en la región durante ju
nio, como ya sucediera el pasa
do mes de mayo. Un total de 708 
parados menos se registraron el 
mes pasado en las oficinas del 
INEM toledanas.

(Pág. 3)

Delegación del Gobierno
en Castilla-La Mancha

KO

que la tendencia podría durar hasta octubre. M.SOTOGarcía anunció

La Comisión de Asisten
cia al Delegado del Gobierno 
en Castilla-La Mancha se 
reunió ayer para infernar de 
la valoración del desarrollo del 
Real Decreto que afecta al 
reparto de subvenciones para 
ejecutar las obras de repara
ción en aquellos municipios que 
se vieron afectados por los

(Pág. 5)

ICAM pide que se 
cree un albergue de 
familias transeúntes

(Pág. 8)

Un camión de paja 
ardió junto a La 
Bastida

(Pág. 5)

La Diputación 
invierte 138 millones 
en diversas obras

(Pág. 6)

Moro: la Junta debe 
estar en el Patronato 
(fe Toledo

(Pág. 3)

temporales de invierno y pri
mavera. El delegado del Go
bierno informó que los daños 
estimados en la provincia de 
Toledo, que fue la más perju- 
dicada por la inclemencias del 
tiempo, se han valorado en 175 
millones de pesetas.

Bai»eda: # PP considera un cambio 
de cromos dialogar con el PSOE

” (Pág 22)

Seis muertos al estrellarse un 
autobús al sur de Tenerife

Seis personas resultaron muer
tas y 50 heridas, tres de ellas muy 
graves, al chocaran autocar con 
pasajeros contra un camión es
tacionado en un arcén de la au
topista del sur de Tenerife y que 
ocupaba parte de la calzada.

Él vicepresidente del Gobier
no canario, Lorenzo Olarte, dijo 
en una rueda de prensa que el ac
cidente se produjo cuando el 
autocar, que era adelantado por 
otro vehículo, colisionó contra el 
camión, que estaba aparcado en 
el arcén y del que sobresalía parte 
de su estructura.

Olarte indicó que en la con
versación mantenida con el chó
fer del autocar, que resultó heri
do leve, éste le manifestó que una 
furgoneta alta le impidió ver que 
el camión estaba estacionado y 
que al intentar hacer una manio
bra, perdió el control y no pudo 
evitar la colisión.

La Guardia Civil informó que 
de las seis víctimas mortales han 
sido identificados Johann Josef 
Langenauer, de 61 años, nacido 
en Andwil (Suiza) e Isidro Expó
sito Delgado, de 37.

(Pág. 36) El autobús chocó contra un camión estacionado en el arcén. EFE

Conde dice que 
Bono "no es de 
fiar" por hablar 
de la reunión 
entre PP y PSOE

El presidente regional del PP, 
Agustín Conde, calificó ayer 
en Cuenca al presidente de 
Castilla-La Mancha, José Bono, 
de «indiscreto compulsivo» y 
una persona que «no es de fiar» 
después de que hiciera público 
el pasado domingo el conteni
do de una entrevista que man
tuvo con dirigentes regionales 
del PP.

(Pág. 22)

1El fiscal mantuvo 
1la petición de 23
¡años de cárcel
ipara Vera y 

Barrionuevo
(Pág. 26)
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MADRID (P. Atocha) ======—. TOLEDO

Albacete:
..........................................Lunes a viernes: 15'00

Ciudad Real:
..........................................Lunes a viernes: 15'30

Cuenca:
..........................................Lunes a viernes: 17'30

Madrid: 
........................................Lunes a sábado: de 06'30 a 22'00 

(cada media hora) 
........................................Domingos y festivos: de 08'30 a 23'30 

(cada media hora)
Talavera de la Reina: 
........................................ Lunes a viernes: 07'15, 08'30, 10'00, 12'00, 

13'00,14'00, 15'30, 16'00, 18'30 y 20'00 
........................................ Sábados y festivos: 10'30, 13'30, 19 y 22'00
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FARMACIAS DE GUARDIA

fAíESVCLAROS

El tiempo en la capital
ESTADO DEL CIELO: Poco nuboso.
DIRECCION Y VELOCIDAD
DEL VIENTO: Flojos, del Sur.

El Tiempo
en la región

NIEBLA

LLUVIA

MAXIMA: 30°
MINIMA: 15°

TOLEDO
(24 horas): M° Elena Vera Pro. Alberche, 50.

Rafael Alonso Magán. Uruguay, 5.
(de 10 a 22): Ignacio Castro Sierra. Barcelona, 1.

T/^EAVERA
(24horas): Miguel A. Collado Cano. Puente Nuevo, 5.
(de 9.30 a 22): Amelia Bañuelos García-Ramos. Joaquina 
Santander, 76.

AfADRIE^EfOS
Hov: M“ Dolores Bautista García. Santa Ana, 58.

YTEEACAÑAS.
Hoy:. Tercero Frías C.B. Virgen, 5.

TORRIJOS
Hoy: Juan José Almoguera Díaz-P. José Antonio, 13.

0EI1VTA.1VAROE EA OROEIV
Hoy: José Nieto Nuño de la Rosa. Concepción, 5.

lEEESCAS
Hey: M^ Carmen Carrasco Barba. Murillo, 1.

TELEFONOS DE INTERES

SEGURIDAD CIUDADANA
Policía Nacional 091
Policía Local 092
Guardia Civil 062

Protección Civil 2697 20
Bomberos (Emergencia) 226080

BONOLOTO 1 

18 1 2 > 2” 

28 18 8^} 12* 

38 11 ’ 26. 

ao 43 25 35 

42 44 42 42 

45 45 44 48 
R C RC RC R C 

2 10 3 10 9 28 0 29 
30/06/98 01/07/98 03/07/98 06/07/98

i PRIMITIVA I

34

R C RC

6 40 5 30

rGUPON DE LA ONCEn
Lunes 
Martes 
Miércoles 
Jueves 
Viernes

29 68.625
30 58.074
01 44.416
02 54.612
03 11.667

ONCE

02/07/98 04/07/98

08.652

DATOS FACILITADOS POR LA AGENCIA EFE, SUJETOS A COMPROBACION EN LISTA OFICIAL

Vinos de ’ti

Castilla-la Mancha BJ 
¡Descúbí^osl

ír=^ SERVICIOS SANITARIOS H Cruz Roja 
Hospital Provincial............ 
Hospital Virgen del Valle..

Hospital Psiquiátrico.................................................
Hospital del Rey 
Centro Nacional Parapléjicos...................................
Ambulancias S.S.

22 22 22
25 93 50
26 93 00
25 93 75
22 34 21
26 92 50
22 15 22

AGUA, GAS, ELECTRICIDAD
Agua 25 58 58
Gas natural 22 57 41
Iberdrola (Avisos) 901 20 20 20

TRANSPORTES
Radio Taxi 25 50 50
Información RENFE22 30 99
UNAIJTO Rental Service 23 22 10
Autobuses Interurbanos 21 58 50

TELEFONICA
Averias 002
Información 
Oficinas 
Despertador

003
004
096

SANTORAL DE HO K* Fermín, Claudio, Cirilo, 
Félix, Luciano, Tomás, Julia.

^6 consumo/ madeuido/ de/ ulno/ cs/ ^.cne^iciaso/pam tu/ salud.

^^Co/isume/ umas/ de/ ^'CasiMoz-^o/ ^HancÁo/

Es un mensaje de La Tribuna



Martesf 7 de julio de 1998 3La Construcción, junto a Servicios, 
volvió a ser el sector que experimentó 
un mayor descenso del paro, con 973 
desempleados menos en la región

§

Unas 700 personas más que en el pasado mes de mayo encontraron trabajo en toda la provincia

Toledo mantiene el liderazgo en la 
reducdón del paro durante junio
La provincia de Toledo volvió a registrar el descenso más 
acusado en el desempleo regional durante el mes de Junio, 
después de que en mayo también asumiera el liderato en 
creación de puestos de trabajo en Castilla- La Mancha, lo 
que la convierte en la circunscripción más dinámica de las 
cinco que componen la comunidad autónoma.

MarVÁZQUEZ

"El descenso del paro en 
Castilla- La Mancha ya no es 
noticia, porque es una tendencia 
que se mantiene desde comien
zos de año", dijo ayer el director 
provincial de Trabajo, Lamberto 
García, antes de especificar la 
cuantía que señala a Toledo como 
la provincia que encabezó la re
ducción del desempleo en la re
gión durante junio, como ya su
cediera el pasado mes de mayo.

Un total de 708 parados me
nos se registraron el mes pasado 
en las oficinas del INEM toleda
nas, que la hizo repetir primer 
puesto en lo que a creación de 
empleo se refiere, seguida de 
Albacete, con 666 desempleados 
menos y Ciudad Real, con 575.

En concreto, Castilla- La 
Mancha fue una de las regiones 
en las que más empleo se creó, 
colocándose en séptimo lugar, 
pues el paro se redujo en 2.363 
personas respecto al mes de mayo 
un 2,92 por ciento, incluso por en
cima de la media nacional, situa
da en el 2,98 por ciento.

Por sectores, la tónica global 
sostuvo el descenso acusado 
desde inicios de 1998, aunque el 
que un mayor crecimiento sufrió 
fue, de nuevo, el de Servicios, con 

una disminución de 1.030 perso
nas en todo el territorio regional, 
seguido de la Construcción, con 
973 parados menos que en mayo.

En cambio, los inscritos como 
personas sin empleo anterior no 
se sumaron a la tendencia gene
ral, así que este apartado fue el 
único en el que no se acusó nin
gún movimiento a la baja en el 
paro, a pesar de que "los seis 
primeros meses del año avalaron 
que 1998, tal como se predijo 
antes de finalizar el pasado ejer
cicio, está demostrando una ca
pacidad excepcional en la crea
ción de empleo en la región", 
apuntó García.

En este sentido el director 
provincial de Trabajo, aseguró, 
que en los próximos meses, se 
"notará aún más el crecimiento 
económico", pues todavía no se 
han puesto en marcha los planes 
de empleo para zonas rurales 
deprimidas, ni tampoco los resul
tantes de la cooperación econó
mica entre el INEM y las corpo
raciones locales, que proporcio
narán un empleo temporal a tra
bajadores fundamentalmente del 
sector agrícola.

"De continuar la reducción de 
parados en Castilla- La Mancha, 
la comunidad podría alcanzar tasas 
de desempleo inimaginables hace

IM

García avanzó que, probablemente, en octubre el desempleo se estabilice y pueda, de nuevo, crecer. M. SOTO

unos años, pues 1998 está regis
trando un crecimiento neto del 
empleo desconocido en los últi
mos diez años", aseguró García 
y puntualizó, que se prevé un 
receso para el mes de octubre, 
ya que, según explicó, la econo
mía se cimenta en periodos cícli
cos de crecimiento y crisis. De 
este modo y teniendo en cuenta 
que la época estival es la más 

propensa a originar empleo, una 
vez alcanzado el otoño, latenden- 
cia a la baja se detendrá.

Aumento en menores de 25

Si bien es cierto que el paro 
descendió en la práctica totali
dad de los sectores, y entre la 
población de ambos sexos, 1.882 

parados menos frente a las 481 
desempleadas que encontraron 
un trabajo durante junio, entre los 
menores de 25 años aumentó el 
paro en 46 personas más que en 
mayo en toda la región.

La afiliación a la Seguridad 
Social también aumentó, con un 
total de 2.081 altas más en junio, 
rondando los 157.500 afiliados, 
frente a los 155.363 de mayo.

Moro: se debe contar con la 
Junta en el Real Patronato

YAZOFRA

El delegado del Gobierno en 
Castilla-La Mancha, Carlos 
Moro, declaró ayer que en la 
puesta en marcha del Real Pa
tronato de Toledo "deben parti
cipar todas las administraciones", 
en relación con la no inclusión de 
la Junta de Comunidades en la 
constitución de esta institución.

No obstante. Moro, que acla
ró que la delegación participa en 
representación de la Administra
ción del Estado y "no decide quien 
entra o sale", está convencido de 

que se llegará a un acuerdo para 
que en este órgano se integren 
todas las administraciones.

El decreto, por el que se cons
tituye el Real Patronato de Toledo, 
tiene dos partes -explicó el dele
gado-, "la que compete a la Ad
ministración del Estado y aque
lla, que implicaa su desarrollo, y 

El delegado del Gobierno cree que 
necesario para desarrollar el decreto

en la deben participar todas las 
administraciones".

A su juicio, no se puede desa
rrollar un acuerdo de estas ca
racterísticas "sin contar con la 
Comunidad Autónoma",al consi
derarlo un elemento necesario en 
el mecanismo de puesta en mar
cha del del Real Decreto.

Moro entiende que finalmente se llegará a un acuerdo. M.SOTO

M.C.D.
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En la primera fase de un convenio de colaboración ratificado por Justo Zambrana y Torga

La Junta destinará seis millones a 
modernizar los arcliivos de la Iglesia

Y. DE LA PUENTE

La Consejería de Educación 
y Cultura destinará seis millones 
de pesetas para la modernización 
de los archivos y bibliotecas de 
las cinco Diócesis de Castilla-La 
Mancha, en virtud del acuerdo 
ratificado en la tarde de ayer por 
el consejero de Educación y Cul
tura de la Junta de Comunidades, 
Justo Zambrana y el obispo de 
Ciudad Real, Rafael Torija de la 
Fuente. Este acuerdo servirá para 
informatizar los archivos de las 
Diócesis de la región, y de sus 
bibliotecas auxiliares, así como 
para organizar, describir y cata
logar los importantes fondos que 
se conservan.

"Un legado de generaciones 
anteriores que merece nuestro 
esfuerzo para que se conserve", 
señaló el consejero de Cultura, 
Justo Zambrana, quien calificó 
de "auténtico placer" poder co
laborar en la recuperación de este 
Patrimonio.

Igualmente, el compromiso 
adquirido ayer por el Gobierno 
regional pasa por impartir cur
sos específicos sobre informáti
ca y sistemas de catalogación 
destinados a las personas que 
vayan a hacerse cargo de este 
trabajo que, en principio, serán 
las mismas que hasta hoy se 
dedicaron a mantener en orden 
estos archivos "porque son pro
fesionales muy cualificados con 
amplia experiencia".

También el obispo de Ciudad 
Real, Rafael Torija, manifestó su

satisfacción por "hacer posible 
esta aspiración tan perseguida por 
la comisión que se constituyó en 
1986" y que "dará pie a un tra
bajo muy prometedor, ya que se 
refiere a las cinco Diócesis de 
Castilla-La Mancha".

Ordenar miles de legajos, 
libros y documentos

De esta manera podrá cono
cerse el verdadero contenido de 
los miles de documentos, libros, 
escritos y legajos que encierra el 
extenso archivo de la catedral de 
Toledo, la de Sigüenza- 
Guadalajara o el pasado 
inquisitorial que guarda Cuen
ca, entre otros.

Rafael Torija felicitó al con
sejero de Educación "por la sen
sibilidad mostrada siempre ha
cia la Cultura, al igual que sus 
colaboradores más cercanos", 
plasmado en este primer paso que 
habrá de completarse después con 
nuevas fases encaminadas a la 
conservación del Patrimonio 
cultural.

El documento ratificado ayer 
se convierte así en el instrumen
to necesario para hacer operati
vo el acuerdo alcanzado entre am
bas parte en 1986 en el que se 
comprometían a trabajar en la re
cuperación del patrimonio cul
tural de la Iglesia Católica en 
cuatro frentes: los bienes 
inmuebles y arqueológicos, los 
bienes muebles y museos, los 
archivos y bibliotecas y la difu
sión cultural.

m'

De izquierda a derecha, Justo Zambrana, Rafael Torija y José Fuentes. LUIS MORALES

"Un legado de generaciones anteriores que merece 
nuestro esfuerzo para que se conserve", señaló el 

consejero de Cultura, Justo Zambrana

El Insalud está consiguiendo equilibrar el 
incremento de los servicios de urgencias

Efe

Según los datos correspon
dientes al primer cuatrimestre del 
año, el Insalud habría consegui
do equilibrare! régimen de afluen
cias de los ciudadanos hacia los 
distintos servicios de urgencias, 
tanto de Atención Primaria como 
en hospitales, según las necesi
dades de cada caso.

El número de urgencias aten
didas en los hospitales del Insalud 
durante los cuatro primeros me
ses del año se ha desacelerado 
con respecto a años anteriores 
por primera vez en los últimos 
años.

De confirmarse esta tenden
cia, al finalizare! año, el aumen
to del número de urgencias aten
didas en los hospitales del Insalud 
podría situarse muy por debajo 
del 4,2 por ciento registrado en 

1997. Concretamente, en Castilla 
La Mancha, el incremento de las 
urgencias hospitalarias registra
das en el primer cuatrimestre de 
1998 fue el 2,5 por ciento al pa
sar de las 181.419 registradas en 
el periodo de enero a abril de 1997 
a las 186.025 registradas en el 
mismo periodo de este año, cuan
do en años anteriores este incre
mento fue mucho mayor.

La contención que se detecta 
en las urgencias contrasta con el 
aumento de los casos atendidos 
en los Puntos de Atención Con
tinuada (PAC) y por los servi
cios normales y especiales de 
urgencias, del nivel asistencias 
de Atención Primaria, así como 
por la extensión e implantación 
del 061.

Otro factor que contribuye al 
descenso de las urgencias hos
pitalarias es la progresiva dismi

nución de las derivaciones des
de los centros de urgencias de 
Atención Primara a los hospita
les. Así, mientras en 1992, se 
derivaron el 5,88 por ciento de 
las consultas atendidas, el año 
pasado este porcentaje descen
dió hasta el 4,90 por ciento, lo cual 
apunta hacia una mayor capaci
dad de resolución de los médi
cos de Atención Primaria.

Con todo, el nivel de frecuen
tación de los servicios de urgen
cia de Atención Primaria ha pa
sado de de 315 por cada 1.000 
habitantes en 1992,a529 en 1997.

Además, el Insalud ha apos
tado fuerte por consolidar y po
tenciar los dispositivos de urgen
cias en el primer nivel asistencial, 
conscientes de que constituye una 
de las vías principales para des
congestionar las urgencias hos
pitalarias.
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El Insalud destaca una mayor capacidad de atención en Primaria. M.SOTO
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Cuarenta municipios de la provincia necesitan ayudas

El temporal ocasionó 
daños de 175 millones •Mí
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Moro confía en que la Diputación toledana y la Junta aporten la mitad de las subvenciones estimadas. M.SOTO

Yerma AZOFRA

La Comisión de Asistencia al 
Delegado del Gobierno en Cas
tilla-La Mancha se reunió ayer 
para infernar de la valoración del 
desarrollo del Real Decreto que 
afecta al reparto de subvencio
nes para ejecutar las obras de 
reparación en aquellos munici
pios que se vieron afectados por 
los temporales de invierno y pri
mavera.

El delegado del Gobierno, 
Carlos Moro, informó que los 
daños estimados en la provincia 
de Toledo, que fue la más perju
dicada por la inclemencias del 
tiempo, se han valorado en 175 
millones de pesetas y afectan a 
cerca de 40 municipios.

En el conjunto de la región el 
coste de la reparación se estima 
en torno a los 418 millones de

pesetas, de los cuales "el cin
cuenta por ciento será asumido 
por el Ministerio de Administra
ciones Públicas y la mitad res
tante queda a cargo de los ayun
tamientos, o bien las Diputacio
nes y la Comunidad Autónoma", 
indicó.el delegado al término de 
la reunión a la que asistieron el 
director general de Administra
ción Local de la Junta, Abencio 
Cutanda, y el vicepresidente de 
la Diputación de Toledo.

Moro reiteró el compromiso 
del Gobierno central, del PP, de 
aportar la mitad del importe de 
las ayudas, que subsanarán prin
cipalmente infraestructuras, y 
solicitó la colaboración de la Junta 
y Diputación de Toledo en la fi
nanciación.

Por su parte, la Diputación 
toledana , en principio, "asumi
ría un 25 por ciento de la canti

dad", dijo el delegado, mientras 
que el Gobierno regional tendrá 
que adoptar la decisión en el 
Consejo de Gobierno, aunque 
Moro confía en que "la respues
ta sea positiva, tal y como ocu
rrió con los dos decretos ante
riores";.

De esta forma, apuntó, se 
evitaría a los ayuntamientos 
cofinanciar estas obras de res
titución de bienes y servicios.

En la consideración de daños 
por provincias, Albacete nece
sita 50,5 millones de pesetas; 
Cuenca, 62,5; Ciudad Real, 90 y 
Guadalajara, 40 millones de pe
setas.

El Decreto "escoba" cubrirá 
los desperfectos ocasionados por 
el temporal de agua y viento desde 
el pasado mes de noviembre que 
afectó especialmente a Toledo 
capital y Ocaña.

Todo el prestigio
y la distinción de

OLEDO
☆☆☆☆

sobre la mesa

A pesar de la aparatosidad del suceso, el conductor resultó ileso. M.SOTO

Arde un camión lleno de paja 
en el entorno de La Bastida

Efe - Toledo

Un camión trailer cargado de 
paja ardió ayer a primera hora 
de la mañana cerca del parque 
forestal de La Bastida, sin pro
ducir desgracias personales, se
gún informaron fuentes del Ayun
tamiento de Toledo y de la Dele
gación del Gobierno.

El suceso ocurrió sobre las 
siete y media de la mañana a la 
altura del kilómetro 4,600 de la 
carretera de Polán (CM-401), 
en las inmediaciones del campo 
de tiro de la Bastida.

El conductor del vehículo, que 
resultó ileso, se percató de que 
la caja del camión comenzaba a

arder y procedió a separar la 
cabina del remolque del vehículo, 
que iba cargado de paja.

Como consecuencia del in
cendio, la Guardia Civil cortó el 
tráfico en esta vía en dirección 
a Polán y los vehículos han sido 
desviados por la rotonda de Ar
gés. Una dotación de bomberos 
del parque de Toledo se desplazó 
al lugar del suceso, donde a las 
diez de la mañana todavía con
tinuaba ardiendo la carga.

Este es el segundo camión 
cargado de paja que se avería 
desde la noche del pasado jue
ves, cuando otro vehículo volcó 
en las inmediaciones de la ro
tonda de la Reconquista.

Detenido en Badajoz el autor 
de robos de coches en Toledo

Efe - Mérida

La Delegación del Gobierno 
en Extremadura informó ayer 
de que agentes de la Jefatura Su
perior de Policía de Extremadura 
han detenido a Femando C.L., 
de 22 años, como presunto au
tor de varios robos de turismos 
y en bares de Toledo.

Según parece, este individuo 
había robado en la capital cas
tellano-manchega dos vehículos, 
con los que habría perpetrado al 
menos dos robos en sendos ba

res de la ciudad.
Además, se ha probado, se

gún la Delegación del Gobier
no, que en Badajoz también se 
apoderó de 60.000 pesetas en 
un bar de la calle de Miguel de 
Unamuno y que sustrajo varios 
vehículos.

Esta persona está conside
rada como peíigrosa ya que pudo 
estar armada en determinadas 
ocasiones y cuenta con un ex
pediente en el que constan 26 
detenciones por robo, estafa y 
falsificación de documentos.

Restaurante

^nticuarió
Carretera de Avila, Km. 2,750 - 45005 Toledo

Tel. (925) 22 22 11 - Fax (925) 21 58 65
E-mail: hbtoledo@lander.es,

Http;//www.beatrizhoteles.com/1 también en su espectacular terraza

M.C.D.2022
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Tres municipios y una mancomunidad se verán beneficiados por este sasto

La Diputación invierte 138 millones 
en varias obras viarias e hidráulicas

La Tribuna

La Diputación Provincial de 
Toledo ha destinado a la cons
trucción y remodelación de va
rias vías públicas de toledo 60 
millones de pesetas y otros 78 
para obras hidráulicas, tras la 
aprobación de este gasto por la 
Comisión de Gobierno en su úl
tima reunión.

La primera de las obras en 
vías públicas de la provincia 
permitirá dotar al municipio de 
la Fresneda de una salida hacia 
el sur a través de la carretera 
CM-4171, situada a escasos cin
co kilómetros del municipio. Esta 
obra, que se había convertido en 
una reivindicación largamente 
solicitada por los vecinos, ten
drá un coste de 30 millones de 
pesetas.

Jardines y un puente

También se ha aprobado, por 
un valor de 15 millones de pese
tas, la remodelación urbanística 
de la Plaza Jardines, en la loca
lidad de Cuerva, en la que se 
construirá un bulevar central que 
separará las dos calzadas late
rales que dan continuidad al trá
fico urbano de la zona. En la obra

A■ 
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Los concejales del PP integran la Comisión de Gobierno. M.SOTO

se incluyen las correspondien
tes aceras, y los servicios de agua, 
telefonía e iluminación.

La tercera de las obras apro
badas por la Comisión de Gobier
no de la Diputación es la que se 

refiere a la reparación del puente 
situado en la carretera TO-3101 
V, sobre el río Riansares, así 
como la limpieza del cauce del 
río en dicho punto. El total del 
coste de esta obra llega a los 15 
millones de pesetas.

Obras hidráulicas

Por otro lado,la Comisión de 
Gobierno aprobó varias interven
ciones relacionadas con obras 
hidráulicas, con un presupuesto 
total de 78 millones de pesetas.

Así, la Diputación hadado el 
visto bueno a la segunda fase de 
unas obras de canalización de un 
arroyo en Madridejos, por un 
valor de 28 millones de pesetas. 
Esta canalización se encuentra 
en un estado de conservación 
muy deficiente. Su deterioro 
provoca periódicamente impor
tantes daños en la zona de la calle 
Buen Suceso de la localidad.

Además, la Comisión de 
Gobierno de la Diputación Pro
vincial de Toledo ha aprobado, 
con un presupuesto cercano a los 
51 millones de pesetas, la reali
zación de un depósito regulador 
de impulsión enterrado para la 
Mancomunidad "Cabeza del 
Torcón".

1^;

No hubo ningún muerto.

Tráfico registró 
doce accidentes 
en las carreteras 
toledanas en el 
fin de semana

La Tribuna

El fin de semana dejó en la 
provincia de Toledo un total de 
doce accidentes, en los que no 
se registró ninguna muerte. Sin 
embargo, en los accidentes 
ocurridos, un total de diez per
sonas sufrieron heridas de gra
vedad, por otros diez con heri
das leves.

En cuanto a los controles de 
alcoholemia, en la provincia de 
Toledo se registraron doce con 
resultado positivo, siendo uno de 
ellos un caso de un joven menor 
de 25 años.

La federación inausurará sus locales en septiembre

MARSODETOincorpora dos 
asociaciones de minusválidos más

”Un rey bajo el sol’'

La Tribuna

La Federación Provincial de 
Asociaciones Pro-Minusválidos 
de Toledo (MARSODETO) 
aumenta la presentación de ser
vicios en cuanto a las asociacio
nes que la forman.

En la reciente Asamblea 
General se aprobó la incorpora
ción de dos nuevas asociaciones: 
la Asociación Para la Integra
ción y Formación Especial 
(APIFE), de Toledo; y la Aso
ciación para la Integración del 
Disminuido (AIDIS), de Torrijos. 
Con estas nuevas incorporacio
nes MARSODETO queda for
mada por trece miembros de la 
provincia.

Por otro lado, en una estima
ción sin cerrar MARSODETO 
considera que la recaudación de 
la última edición de la Marcha 
de la Solidaridad no descenderá 
demasiado, a pesar de que en su 
día bajó el número de participan
tes.

MARSODETOestá realizan
do gestiones con dos televisio
nes locales con el fin de realizar

MARSODETO espera que la recaudación de la marcha no descienda. M.S.

un vídeo de la federación y di
vulgar la realidad de las perso
nas con discapacidad. En este 
sentido, varias decenas de 
discapacitados tendrán una ayuda 
para sufragar los gastos de asis
tencia a colonias durante sus 
vacaciones.

Otra información de la fede
ración hace referencia a los lo
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cales de la calle Andalucía. Se
gún manifiesta en una nota de 
prensa el presidente de la fede
ración, Marcelino Casas, estos 
locales serán inaugurados oficial
mente en el próximo mes de sep
tiembre, así como la apertura de 
la exposición de los trabajos que 
se realizan en los distintos talle
res ocupacionales.

El delegado de Gobierno, Carlos Moro, aseguro en 
Toledo que Juan Carlos I es el mejor embajador que ha 
tenido España en décadas, cualidad que se ha ganado 
a pulso y contribuye a que nuestro país tenga un gran 
prestigio internacional. Así lo indicó el delegado del 
Gobierno durante el acto de presentación del libro 
escrito por el periodista e historiador extremeño Juan 
Antonio Pérez Mateos, "Un rey bajo el sol", donde 
matizó que "el prestigio internacional del monarca lo 
demuestra la proyección de España en el exterior". El 
autor del libro, que ha hecho aportaciones inéditas a la 
biografía del rey, calificó a Juan Carlos I de sencillo y 
le consideró como un personaje que "lo ha pasado 
mucho peor que cualquiera de nosotros". EFE
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El sindicato exise que se inicien las nesociaciones para tener el traspaso listo dentro del plazo

La unión federativa de CC00 presionará 
para hacer efectivas las transferencias

MarVÁZQUEZ

La recién constituida estruc
tura suprafederativa de Comisio
nes Obreras, que une las fede
raciones de Sanidad, Enseñanza 
y Administración Pública, permi
tirá al sindicato actuar de forma 
coordinada respecto a las políti
cas de las distintas administra
ciones central, regional y local, 
así como "articular de forma or
gánica la conjunción de una ac
ción sindical en políticas del Bien
estar", manifestó ayer el secre
tario de Administración Pública, 
Antonio Navarro.

Según Navarro, la nueva es
tructura, que aunará las tres fuer
zas para concentrar una mayor 
capacidad de presión y gestión 
de los logros, sobre todo, sanita
rios y educati vos, surge como con- 
secuencia de las diferencias en
tre el modelo sindical de CCOO, 
abierto y múltiple, y los corpora
tivos, que articulan su discurso 
en función de la defensa única y 
exclusiva de un sector específi
co.

En conjunto, la acción sindi
cal de las tres federaciones, que 
ahora se aglutinarán bajo una sola 
estructura, se dirige a unos 95.000 
trabajadores y representa el prin
cipal organismo de la Unión 
Regional de Comisiones Obreras, 
y cuenta, además, con 896 dele
gados y más de 15.000 afiliados, 
que, en la actualidad, han abierto 
tres frentes fundamentales de 
actuación.

Cerraran acuerdo regional con 
la Junta de Comunidades para 
rescatar una parte de los 47.000 
millones de pesetas que del pre
supuesto de la autonomía se des
plazan hacia la gestión de empre
sas privadas con el propósito de 
controlar las contrataciones y el 
traspaso de competencias en 
Educación y también de las trans
ferencias sanitarias, constituyen 
las tres vertientes por las que 
discurrirán las conversaciones 

con el Gobierno regional sobre los 
distintos aspectos que competen 
al consorcio federativo.

Fin del plazo

El fin del plazo para iniciar la 
ronda de negociaciones sobre el 
Estatuto de la Función Docente, 
el pasado 30 de junio, sin que haya 
existido ningún tipo de contacto 
entre los interesados aumenta la 
incertidumbre que ya se cernía 
sobre la posibilidad de tenerlo listo 
en septiembre, justo al comienzo 
del curso escolar, para que ya en 
enero de 1999 el traspaso com
petencial pueda hacerse efecti
vo.

Las conversaciones sobre el 
Estatuto de la Función Docente 
con el futuro gestor de los traba
jadores en Castilla- La Mancha 
van a centrarse en un futuro 
próximo en el acceso, con las mo
dificaciones pertinentes respec
to a los interinos, en la carrera 
profesional, donde se establece
rán sus mecanismos de desarro
llo y solucionar los problemas de 
algunos colectivos, como el de los 
antiguos profesores de FP. Tam
bién sobre las retribuciones en re
lación a una homologación nacio
nal para todos los profesores de 
las enseñanzas pública y priva
da, indicó el secretario de Ense
ñanza, Francisco López, con el 
fin de evitar "las diferencias en 
los sueldos dependiendo del lu
gar en el que se ejerza".

Sin embargo, el principal pro
blema que se plantea apunta a la 
polémica por el proceso de 
privatización en el que se ha 
sumergido el Gobierno central, que 
para el próximo año ha previsto 
liberalizar la gestión de 183 uni
dades, algo que, ajuicio de López 
"no tiene nada que ver con el 
acuerdo de Red de Centros que 
apoyó el Parlamento regional".

Para Comisiones Obreras el 
procedimiento y sus escasos re
sultados hasta la fecha ha sido
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La nueva estructura suprafederativa tendrá mayor poder de negociación administrativa. M. SOTO

"un auténtico fracaso de las ad
ministraciones central y regional", 
que "ha permitido el deterioro de 
la Enseñanza Pública en Castilla- 
La Mancha.

Ley incompleta

En cuanto a las transferencias 
sanitarias, la secretaria de Sani
dad, Encama Ortiz, criticó la "Falta 
de interés y oportunidades para 
aportar ideas al borrador de 1a Ley 
de Ordenación Sanitaria, todavía 
inconcluso", por lo que el proce
so "podría retrasarse también 
sobre lo previsto".

El sindicato apostará por un 
modelo global de red sanitaria 
única, que integraría a las corpo
raciones locales y mantendría los 
principios de titularidad pública 
y aseguramiento único, y que per
mitiría la negociación conjunta de 
las retribuciones profesionales. CCOO propone un modelo sanitario público y único. M. SOTO

ORQUESTA ENCAMADA

Ctra. Avila, km. 3’500 - TOLEDO

RESERVAS: 925 22 61 44

Horario: de 21 h. a 3 de la mañana 
Abrimos de martes a jueves 

con música disco. 
Viernes y sabado con orquesta
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Pide a Ayuntamiento, Diputación y Junta que colaboren para constuirlo

ICAM pide que se cree un albergue 
público para familias transeúntes

La Tribuna

El grupo municipal de Izquier
da de Castilla-La Mancha-Nueva 
Izquierda (ICAM-NI) ha solici
tado por escrito a la comisión de 
gobierno del Ayuntamiento una 
reunión en la que se trate la si
tuación de los servicios sociales 
municipales. Una reunión que ha 
sido solicitado por ICAM-NI tras 
la reciente polémica por el des- * 
alojo de una familia del Circo 
Romano, y con la que los con
cejales de ICAM quieren que se 
reactive el proyecto de crear un 
albergue público para familias de 
las que se consideran transeún
tes.

Según este grupo municipal, 
en la reunión deberían estar pre
sentes la concejala de Servicios 
Sociales, Montserrat Aguilera; 
profesionales de este servicio; 
un representante de cada grupo 
municipal (que pueden ir acom
pañados por una persona enten
dida en la materia); la Delega
ción Provincial de Bienestar 
Social; la Diputación Provincial; 
la Asociación de Ayuda al Mar
ginado; y Cáritas.

ICAM-NI considera que el 
Ayuntamiento, la Diputación 
Provincial de Toledo y la Junta 
de Comunidades deberían abor
dar conjuntamente laelaboración, 
coordinación y desarrollo de un 
proyecto encaminado a la crea
ción del mencionado albergue.

Los concejales de este gru
po presentaron una idea básica 
en diversas ocasiones. Este idea 
está encaminada fundamental
mente a aquellas familias que se 
desplazan hasta el municipio de 
Toledo y otros próximos para 
realizar tareas agrícolas u otras 
actividades.

Para ello, según ICAM-NI se 
debería destinar un amplio es
pacio para construir un albergue 
con "un número adecuado de 
plazas”. Las familias que se di
rijan a él habrían pactado pre
viamente con Servicios Socia
les su tiempo de permanencia.

El centro debería contar con 
una serie de servicios, tales como 
tomas de luz distribuidas por el 
espacio destinado a los vehícu
los que sirvan de alojamiento; 
iluminación del recinto; servicio 
de recogida de basuras, limpie
za y mantenimiento; y locales de 
obra en los que se contará con 
dormitorios no comunales, coci
na, lavabos, duchas y pilas para 
lavar.

El firme del recinto debe ser 
de tal manera que evite la for
mación de barro cuando llueva, 
y debe haber carteles a la entra
da para indicar las condiciones 
de estancia. Los Servicios So
ciales municipales prestarán 
apoyo y asesoramiento, y se vi
gilará la escolarización obliga
toria.
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ICAM pide que las actuaciones estén dentro del más escrupuloso respeto a los derechos humanos. M.SOTO

ICAM-NI opina 
que la creación 
de un albergue 
para familias 
consideradas 
transeúntes 

permitiría que 
no se 

produjeran 
situaciones 

como la vivida 
por la familia 
desalojada del
Circo Romano

Además, se pretende, según 
el proyecto de ICAM, que, a 
través de una gestión con el 
Insalud, profesionales de la sa
lud valoren las condiciones hi
giénico sanitarias de las perso
nas alojadas en el albergue.

ICAM-NI considera que por 
estos servicios públicos los be
neficiarios deberán pagar una 
tasa-solidaria, "siempre ajusta
da a los ingresos y condiciones 
de cada comunidad familiar" . La 
gestión del albergue, según 
ICAM, podría desarrollarse por 
medio de un convenio con una 
Organización No Gubernamen
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ASAYMA presentó una versión del desalojo de la familia. M.SOTO

tal que tuviera un reconocido 
prestigio en la defensa de los 
derechos humanos.

Los concejales de ICAM-NI 
manifiestan, en una nota de pren
sa, que esta idea básica de al
bergue para familias transeún
tes está pendiente de desarro
llarse, para lo que solicitan la 
reunión mencionada.

Además, este grupo munici
pal entiende que "es convenien
te y necesario aclarar la polémi
ca" sobre el desalojo de la fami
lia gitana del Circo Romano. 
Según ICAM, situaciones como 
la vivida por esta familia se su

ceden "periódicamente en nues
tro municipio", y lamentan que 
"seguirán produciéndose, como 
sucede en otros lugares de nues
tra geografía, de no ponerse los 
medios adecuados".

Aunque en su nota los con
cejales de ICAM reconocen no 
tener datos contrastados oficial
mente sobre lo ocurrido, ICAM 
entiende que "las medidas que 
tome el Ayuntamiento nunca y 
bajo ningún concepto pueden 
arrojar la más mínima sobra de 
culpa sobre el más escrupuloso 
respeto que se debe tener a los 
derechos humanos".

Empresas del 
sector alimentario 
de la provincia 
podrán ir a la 
Feria de Miami

La Tribuna

La Oficina de Comercio 
Exterior de la Federación Em
presarial Toledana (Fedeto) está 
estableciendo contactos con los 
representantes de la Feria de 
España en Miami, a celebrar en 
la segunda quincenade noviem
bre en la mencionada ciudad 
norteamericana.

Esta feria, de carácter anual, 
reúne a empresas del sector de 
la alimentación y bebidas en uno 
de los estados más importantes 
de los Estados Unidos, Florida, 
que además cuenta con un índi
ce de población de origen his
pana que representa más del 50 
por ciento de la población total 
de ese Estado.

La feria, está dirigida a los 
profesionales del ramo en los 
Estados Unidos, compradores de 
grandes cadenas, importadores 
y distribuidores, comenzará el 
próximo 18 de noviembre. En
tre sus actividades contará con 
una visita a la zona franca más 
grande del mundo y entrevistas 
con representantes de las em
presas más emblemáticas del 
sector hispano de alimentación 
y bebidas de Florida, como las 
cadenas Goya, Foods y Sedano.

Asimismo, las empresas que 
participen en dicha feria tendrán 
concertadas más de ocho entre
vistas con importadores y dis
tribuidores, y podrán participar 
en seminarios sobre productos 
concretos.

El Ayuntamiento 
de Toledo invierte 
23 millones en 
obras de bacheo 
en la ciudad

La Tribuna

La comisión de gobierno del 
Ayuntamiento de Toledo, en su 
reunión de la semana pasada, 
aprobó el proyecto de obras de 
bacheo y recargo de firmes en 
varias calles de Toledo. Este 
proyecto, redactado por el in
geniero municipal Juan Suardiaz, 
tiene un presupuesto de 
23.294.880 pesetas. En el mis
mo trámite, se aprobó el inicio 
del correspondiente expedien
te de contratación.

Por otro lado, la comisión de 
gobierno concedió autorización 
a la Asociación de Ayuda ai 
Marginado para la utilización, 
durante los meses de verano, de 
la ludoteca del Ayuntamiento, 
existente en las viviendas mu
nicipales del Paseo del Tránsi
to.

También se concedió auto
rización a la Hermandad de San 
Cristóbal para la celebración de 
una misa de campaña y bendi
ción de vehículos en el Paseo 
de Merchán, el 12 de julio.
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El secretario regional se reunió con la Ejecutiva Provincial para analizar la situación política

Barreda: el PP es una suma deftierzas
provinciales sin liderazgo regional

Yerina AZOFRA

El secretario regional del 
PSOE de Castilla-La Mancha, 
José María Barreda, que se re
unió ayer con la Ejecutiva Pro
vincial Socialista de Toledo, afir
mó ayer que "el PP es una suma 
descoor-dinada de fuerzas pro
vinciales que no reconocen un 
liderazgo regional".

La inexistencia de una orga
nización regional de los popula
res es "la constatación que emer
ge con claridad en cada provin
cia con respecto al adversario, 
seguramente, porque no cree en 
Castilla-La Mancha", agregó el 
líder socialista, que está mante
niendo una encuentros con todas 
las ejecutivas provinciales con el 
objeto de cambiar impresiones 
sobre la actual situación política 
y compartir, después, ese análi
sis en el ámbito de la comunidad 
autónoma.

Diálogo como intercambio 
de cromos

Barreda lamentó esta situa
ción, porque cada vez que se 
entabla un diálogo con ellos, "lo 
plantean como un miserable in
tercambio de cromos", y, como 
último ejemplo, aludió al posicio
namiento del PP respecto a las 
transferencias en materia de edu
cación.

En referencia a la reunión 
secreta que mantuvieron líderes 
del PP con el presidente de la 
Junta, José Bono, el también 

portavoz del Grupo Parlamenta
rio Socialista criticó a los popu
lares que "se han descolgado del 
pacto regional y, ahora, vuelven 
a hacerlo con una oferta que pone 
en la balanza algo que tiene un 
peso distinto a la educación".

Por otro lado, aseguró que los 
socialistas "somos conscientes de 
lo que nos jugamos en el futuro 
inmediato en Castilla-La Mancha", 
y destacó la necesidad de com
patibilizar dos ideas, puesto que 
entiende que "se tiene que pro
fundizaren la descentralización, 
que se deriva de nuestra Cons
titución, y permitirá que la región, 
en los próximos años reciba no 
sólo las transferencias en edu
cación, sino también las de sani
dad".

Al mismo tiempo, el nuevo 
marco que ofrece la Unión Eu
ropea obliga a hacer dejación de 
la soberanía tradicional de los es
tados nación, puesto que cada vez 
son más las cuestiones determi
nantes para nuestra econo-mía 
que se deciden en ese ámbito.

Si en el momento en que con
fluyan estas dos circunstancias, 
"no hay un Gobierno regional fuer
te y experimentado que haya de
mostrado saber gestionar, entra
ríamos en una coyuntura delica
da", aseguró Barreda. Este es un 
mensaje que desea trasladar al 
resto de la organización a través 
de esta ronda de reuniones.

"Ahora, más que nunca, ne
cesitamos un gobierno presidido 
por José Bono, que ha defendido 
con eficacia los intereses de

V‘'-
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Barreda mantuvo ayer un encuentro con la Ejecutiva Provincial para cambiar impresiones. M.SOTO

CLM", añadió.

Pacto con ICAM aplazado

Respecto al posible acerca
miento con ICAM, Barreda se
ñaló que "el tiempo político para 
los socialistas pasa por las pri

marias", de forma que hasta el 
próximo 7 de noviembre, no es 
previsible que se negocie un 
acuerdo con alguna fuerza polí
tica.

Por su parte, la Ejecutiva 
Provincial Socialista de Toledo 
quiere "contribuir a sellar un pro

yecto en el contexto en el que el 
partido, desde sus agrupaciones 
locales y provinciales, un progra
ma regional encabezado por José 
María Barreda, de una manera 
seria y homogénea", manifestó 
su secretario, Emiliano García- 
Pago.

Conde clausura las actividades formativas de
la Casa de Oficios Municipal del Vidrio

La Tribuna

El alcalde de Toledo, Agustín 
Conde, clausura hoy las activi
dades de la Casa de Oficios 
Municipal del Vidrio, que duran
te los dos últimos meses ha esta
do funcionando en la Escuela 
Taller de Restauración, en la Sala 
Capitular del Ayuntamiento.

La Casando Oficios Munici
pal del Vidrio inició sus activida
des en 1997 con un grupo de 
quince alumnos, con edades com
prendidas entre los 18 y 24 años.

Durante los doce meses de 
formación, estos jóvenes han re
cibido enseñanzas prácticas so
bre el vidrio, las vidrieras 
emplomadas, la pintura sobre 
vidrio, y las vidrieras de la Cate- 
dral de Toledo.

En el aspecto práctico se han 
realizado diversas vidrieras para

la Casa Diamantisa, el Torreón 
de la ciudad del Puente de San 
Martín, la Puerta del Cambrón, 
y un gran vitral de 125 metros 
cuadrados para el Patio de Re
cepciones de las Casas Consis
toriales, que se inaugura también 
hoy.

Esta gran vidriera tiene 430 
módulos, que se descomponen en 
20 piezas de vidrio cada uno, lo 
que supone la utilización de 8.640 
piezas de vidrio. Para realizar las 
uniones se han empleado 1.728 
metros de plomo.

Escudo de la ciudad

El dibujo es un escudo de la 
ciudad, rodeado por una guirnal- 
da que adapta su forma a la idea 
alargada del vitral, mientras que 
en los extremos se han dispues
to motivos vegetales unidos en

un cordón lineal que circundan 
la sala, embellecen y dan armo
nía espacio.

Las características de la obra 
han obligado a una participación 
combinada de diversos talleres 
de la Escuela de Restauración , 
y fue preciso desmontar las 
cerchas sobre las que se apoya
ban las planchas de policarbonato 
que cerraban el patio, realizar una 
nueva canalización de aguas en 
las cubiertas del edificio de las 
Casas Consistoriales, dar un 
nuevo trazado a las bajantes de 
agua, colocar una estructura in
dependiente para sujetar el vitral, 
einstalar nueve focos halógenos 
metálicos que iluminan el conjunto.

El presupuesto del proyecto 
de la escuela supera los 20 millo
nes de pesetas, de los cuales 18 
han sido subvencionados por el 
INEM. Conde inaugura un vitral de 125 metros elaliorado por los alumnos. M.S
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El delegado de la Junta, José Miguel 
Camacho afirma que el alcalde de 
Toledo "es más solidario" con los 
pueblos que el de Talavera

Camacho considera "incomprensible” que el Ayuntamiento rechace el convenio propuesto

El PSOE pide que se reoi^anice el 
servicio de bomberos en el verano
El grupo municipal del PSOE pidió ayer que se reorganice 
el servicio de bomberos durante el verano, después de poner 
de manifiesto que la práctica totalidad de la plantilla se 
toma las vacaciones durante los meses más conflictivos para 
los incendios. El delegado de la Junta en Toledo declaró 
además que el rechazo del Ayuntamiento al convenio que se 
ha propuesto es "incomprensible".

Carmen S. JARA

El conflicto abierto con los 
bomberos y la prestación del 
servicio a las localidades de la 
comarca estuvo ayer sobre la 
mesa en el Pleno municipal, con 
las preguntas que se plantearon 
desde el grupo municipal del 
PSOE. El concejal José Miguel 
Camacho dirigió varias pregun
tas al equipo de gobierno para 
pedir una reorganización del ser
vicio durante el verano, tras po
ner de manifiesto que la práctica 
totalidad de la plantilla se coge 
las vacaciones en los cuatro 
meses de verano, justo cuando 
se producen un mayor número de 
incendios.

Según expuso Camacho ante 
el Pleno, mientras se está argu
mentando la falta de personal en 
el servicio de bomberos se da la 
circunstancia de que 50 perso
nas de una plantilla total de55 se 
toman vacaciones durante los 
cuatro meses de verano. Así, 
detalló que se van de vacacio
nes quince de los 16 conducto
res, los cuatro cabos y 32 de los 
35 bomberos, con lo que quedan 
mermados de manera conside
rable los efectivos disponibles.

"No parece lógico que en los 
meses de verano los bomberos 
estén de vacaciones", manifestó 
el concejal socialista ante el Ple
no, para pedir que se reorganice 
el servicio, ya que el convenio del 
personal municipal prevé que 
puedan irse de vacaciones en otra 
época.

El grupo socialista interpeló 
también al gobierno municipal 
sobre la documentación que se 
ha remitido a la Junta para justi
ficar los convenios de los años 
1995 y 1996, de los que se vie
nen reclamando las aportaciones 
comprometidas por la administra
ción regional. Camacho devolvió 
el argumento que se ha venido 
utilizando durante esta polémica 
y preguntó qué ocurriría si en 
Talavera se registrasen dos si
niestros simultáneamente.

El PSOE preguntó también 
ante el Pleno las razones del 
cambio de criterio del concejal de 
Seguridad Ciudadana, Jesús Gil 
que el pasado jueves, en decla
raciones a algún medio de comu
nicación, afirmó que el convenio 
propuesto por Diputación y Jun
ta de Comunidades permitiría 
asumir la cobertura a la comar
ca hasta el mes de octubre, y al

♦'

El PSOE cerró el Pleno ordinario de ayer con varias preguntas sobre el servicio de bomberos. PEÑA

día siguiente rechazó de plano el 
mismo convenio.

Rechazo incomprensible

Con respecto a este rechazo, 
el concejal socialista y delegado 
de la Junta en Toledo, José Mi
guel Camacho declaró ayer a 
varios medios de comunicación 
que es "incomprensible" y recordó 

que hace tan sólo un mes el 
Ayuntamiento aceptaba un con
venio por diez millones propues
to por la Diputación y ahora se 
rechaza otro que con aportación 
de la Junta ascendería al doble.

"Tengo la sensación de que hay 
un rechazo en esta casa (el Ayun
tamiento talaverano) a cualquier 
iniciativa que venga de la Junta 
y el de los bomberos es un tema 

de solidaridad no de batalla polí
tica", afirmó Camacho sobre el 
cambio de actitud de los respon
sables municipales.

Asimismo, estableció diferen
cias entre los ayuntamientos de 
Toledo y Talavera afirmando que 
"el alcalde de Toledo es más so
lidario, siempre ha dicho que aten
dería los pueblos que les corres
pondieran".

Riolobos crítica el rechazo de la 
Junta a completar la Vía Verde

C. S. J.

La eoneejala de Medio Am
biente, Carmen Riolobos, criticó 
ayer la actuación de la Junta de 
Comunidades que no ha amplia
do el trayecto de la futura Vía 
Verde de La Jara hasta Talavera, 
como había solicitado el Ayun
tamiento. La concejala recordó 
en rueda de prensa que se había 
pedido que la Vía Verde se am
pliara desde Talavera a Calera y 
Chozas aprovechando un cami
no rural que bordea el Tajo y va 
hasta esta última localidad don

de enlazaría con el ferrocarril 
abandonado de La Jara.

Riolobos explicó que se había 
pedido a la Junta que incluyera 
este trayecto en el proyecto glo
bal, dado que atraviesa los tér
minos de Talavera, Talavera la 
Nueva y Calera, y que así viene 
contemplado en la filosofía que 
el Ministerio de Medio Ambien
te viene siguiendo para las vías 
verdes. Según la concejala, és
tas se contemplan como pasillos 
verdes para actuar también so
bre vías pecuarias y canales.

Por contra, la responsable 
municipal tuvo palabras elogio

sas para el Ministerio por apor
tar 352 millones para acondicio
nar la antigua vía férrea y ase
guró que hubiera aceptado la 
ampliación hasta Talavera.

Las críticas a la Junta no se 
limitaron a este aspecto, ya que 
Riolobos se quejó también de que 
se han rechazado cinco de los siete 
proyectos que el Ayuntamiento 
ha presentado al Fondo de Ac
ción Social. El acondicionamiento 
de zonas verdes en el barrio de 
El Carmen y en La Piedad serán 
los proyectos que se subvencio
nen con partidas de cinco millo
nes para cada proyecto. Iva concejala de Medio Ambiente, Carmen Riolobos. PEÑA
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MULTICINES M” CRISTINA
SALA I: CERRADO POR VACACIONES.
SALA 2: "LA SIRENITA "P: 20:05

"SECUESTR0"P:22AQ
SALA 3: "AMOR EMBRUJADO"
SALA 4: "UN HOMBRE LOBO AMERICANO EN PARIS" 
Pases: 20:05 y 22:40.

MUSEOS

TOLEDO

- Esta noche actúan los 
transformistas ’'Angye 
kristel y Sandra" a las 
22:30 horas con motivo de 
las Fiestas del Barrio de 
"La Cornisa", que han 
sido organizadas por la Aso
ciación de Vecinos en co
laboración con el Ayunta
miento de Toledo.

- El Consejo de Juven
tud de Castilla- La Mancha 
ha organizado los IX En
cuentros de Juventud del 
19 ai 26 de Julio en la loca
lidad ciudadrealeña de 
Daimiel. Las inscripciones 
deberán presentarse hasta 
el 8 de julio.

- La Federación Local 
de Asociaciones de Ve
cinos de Toledo, ha con
vocado un Curso de Ára
be que se celebrará en junio 
y julio. Los interesados 
pueden inscribirse en la 
sede de la federación. Las 
clases se imparten en ho
rario de tarde dos veces a 
la semana.

- Se ha abierto el plazo 
de matrícula para inscribirse 
en las XXI Jornadas de 
Teatro Clásico que se 
celebrarán en Almagro el 
próximo mes de julio. Las 
plazas son limitadas. Para 
más información se puede 
llamar al Instituto de 
Almagro de Teatro Clási
co en el teléfono 926-29 53 
00. Se concederán 30 be
cas de alojamiento.

C
IN

E
S MULTICINESMAYORAL

SALA A: "DARK CITY" (13 años)
SALA B: "AL CAER EL SOL" (13 años)
SALA C: "UN TIO LLAMADO PESTE". P:20:05

"KUNDUN"P:22AQ
SALA D: "LA ESPADA MAGICA "(Apta)
Pases: 20:05 y 22:40

7>ULA VERA, PELA, RELIGA, 
MULTICINESCALDERON
SALA 1: "LA SIRENITA"
SALA 2: "DARK CITY"
SALA 3: "EL ROSTRO"
P: 20:30 y 22:45.

TORRIJOS 
MULTICINESBENIDORM
Cerrado por obras

TELEVISIONES

TELETOLEDO
15:30 Las recetas de José 

Juan Castillo
16:00 La película
17:30 Dibujos animados
18:30 La llamada del Oeste
19:15 Todo motor
20:00 Documental
20:30 CLM al día
20:40 Local musical
21:10 Documental
21:30 Toledo al día
22:15 Vida misionera
22:45 Medicina para todos
23:30 Documental
24:00 Toledo al día

Canal 4 Toledo

10:30 Agenda de empleo
12:00 Sólo noticias
14:30 Avance informativo
14:35 Agenda de empleo
17:00 El mundo en media 

hora
17:30 El mundo de Jocallito
18:30 Dibujos animados
19:00 Avance informativo
19:10 Documental
19:30 Pasión por la moda
20:30 Canal 4 Noticias
21:30 CLM al día
21:40 Cine:

"Intimos y extraños"
23:30 Canal 4 Noticias

CANAL
PTOCLSANO
06:00 Tesoros de la Iglesia
07:00 ¿Quién dices tú que 
soy Yo:
07:30 Los 10 mandamientos
08:00 Creo en la Santa
Iglesia católica
08:30 Rosario Tierra Santa
08:45 Letanías
09:00 Lo mejor de la Madre 
Angélica en vivo
10:00 Ejercicios para el 
alma
11:00 Estelares de EWTN
12.00 Vayan por el mundo 
entero
12:30 De cara al tercer 
milenio
13:00 Gerbert
13:30 Los pecados capitales
14:00 Misa desale el M. de
N. Sra. de los Angeles
15:00 Caminando con Jesús
15:30 Nuestra Señora en la 
escrituras y en la tradición
16:00 Franciscan University 
Focus
17:00 Apocalipsis: la 
segunda venida
17:30 Visionarios, místicos y 
enigmáticos
18:00 Jesús TV
19.00 El amor
misericordioso de Dios
19:30 Contemplación
20:00 Tesoros de la Iglesia
21:00 Divina Misericordia
21:15 Hablemos de la fe
21:30 Lo que creemos
22:00 P^ueblo de Dios
22:30 Últimas preguntas
23:00 Creencias y prácticas 
católicas
23:30 Misa desde el
^fonasterio de N. Sra. de los 
Angeles
00:30 En el principio
01:00 La vida en 
abundancia
02:00 Mother Angelica Life
03:00 Rosario de las Santas 
Escrituras
03:30 Peregrinaje por el 
mundo
04:00 Estelares EWTN
05:00 Tierra de la esperanza
05:30 Humanae vitae

Museo de Santa Cruz:
- Miguel de Cervantes, 3. Tlfno. 221036
Museo de Arte Contemporáneo:
- Bulas Viejas, 15. Tfno. 227871
Museo de los Concilios:
- San Clemente, 4. Tfno. 227872
Taller del Moro
- Taller del Moro, s/n. Tfno. 227115
Casa Museo del Greco
- Samuel Levi, 3. Tfno. 224046
Monasterio de San Juan de los Reyes
- Reyes Católicos, 21. Tfno. 223803
Museo de la Fundación Duque de Lerma
- Hospital de Tavera. Vega Alta, s/n. Tfno. 220451
Museo de Santo Domingo el Antiguo
- Plaza de Santo Domingo el Antiguo. Tfno. 222930
Museo Sefardí - Sinagoga del Tránsito
- Samuel Levi, 3. Tfno. 223665
Museo Tesoro Catedralicio
- Catedral. Arco del Palacio. Tfno. 222241
Parroquia de Santo Tomé
- Plaza del Conde, 1. Tfno. 256098
Sinagoga Santa María la Blanca
- Reyes Católicos, 4. Tfno. 227257
Museo del Ejército
- Cuesta de Carlos V, s/n. Tfno. 221673
TALAVERA
Museo de Cerámica Ruiz de Luna
- Plaza de San Agustín, s/n. Tfno. 800149

O
Casa de Dulcinea
- José Antonio, s/n. Tfno. 197288
GUADAMUR
Museo de Costumbres y Artes Populares de Montes de 
Toledo
- Ermita de San Antón. Tfno. 370301
ESQUIVIAS
Casa de Cervantes
- Plaza de Cervantes, s/n. Tfno. 546632
ILLESCAS
Hospital Nuestra Señora de la Caridad
- Cardenal Cisneros, 2. Tfno. 511625
CONSUEGRA
Museo Acqueológico (Plaza de España)
VILLACAÑAS
Museo de la Tía Sandalia (Tfno. 160428)
Museo del Silo (Sol, s/n. Tfno. 160428)
NAVAHERMOSA
Museo EtnoIógico (Tfno.4I01I1)

EXPOSICIONES

TOLEDO

Posada de la Hermandad
- C/ Hermandad, 6. Eposición sobre El Cosmos y Los Retra
tos Expresionistas de Petrus. Se inaugura el próximo 9 de julio.

Museo del Ejército. Alcázar de Toledo.
-C/ Cuesta de Carlos V, s/n. Exposición "Benlliure y el Ejér
cito". Hasta el 31 de julio.
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"Cierto que los blanquiazules han perdido 
ellos solitos sus opciones, pero querer 
ascender con una carambola es mucho pedir"
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Domingo, 28.- He esperado con impacien
cia las noticias del partido entre el Talavera y el 
Beasain mientras seguía la fiesta en Soria. Malas 
noticias; malas vibraciones sobre todo. No es 
que los talaveranos tengan que hacer un esfuer
zo sobrehumano, es que el gigante contra el que 
tienen que luchares demasiado poderoso: el 
Málaga es mucho Málaga. Cierto que los 
blanquiazules han perdido ellos solitos sus op
ciones, pero pretender subir de categoría de ca- 
rambola es 
demasiado 
pedir para el 
equipo re
presentativo 
de unaciudad 
que nunca ha 
andado so
brada de 
suerte. Con
sumada la de
cepción me 
queda saber 
si Ignacio 
Valero segui- 
ráonoal fren
te del club; 
comprendo 
que a estas 
alturas debe 
estar ya un 
poco cansa
do, sobre 
todo cuando 
ha tocado la 
gloria con la 
punta de los 
dedos y se le
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poder lidiar con todos estos inconvenientes con fuer
zas parejas a las de sus rivales por que si no, la empresa 
es difícil en exceso. Se me dirá que el Extremadura 
de Almendralejo no es el equipo de ninguna capital y 
ahí está codeándose con los grandes. Eso es cierto, 
pero es que precisamente Extremadura es una co
munidad en la que el asunto de la capitalidad está 
absolutamente diluido. En todo caso, seguiré pregun
tándome como hay equipos situados en categorías 
muy superiores a sus posibilidades: me refiero natu
ralmente al Deportivo Toledo. Espero no morirme sin 

haber descubierto 
qué apoyos le 
aupan.

Sigo en las fies
tas de San Juan de 
Soria; unas fiestas 
interesantísimas y 
prácticamente sin 
contaminar, con el 
toro como protago
nista indiscutible. 
Se trata por lo de
más, de unos fes
tejos en los que 
participa de mane
ra activa toda la 
ciudad, unaciudad 
pequeñita y coque
ta, a gusto con su 
modestia; llena de 
monumentos ro
mánticos y rinco
nes apacibles, des
de las plazuelas 
hasta la orilla del 
Duero. Muy agra
dable todo; pare
ce imposible pa
seando por las ca
lles abarrotadas y 
entrando en los

■ > íf; ■ '7 teuMe»'^
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ha escapado en el último momento, tal vez la 
experiencia de estos últimos años le haga saber 
que el gran objetivo se puede lograr, si es que 
no se retira antes. En todo caso, el presidente 
deberá saber que cuenta con el apoyo de los 
aficionados blanquiazules. Como la asamblea 
se va a celebrar ya mismo, veremos qué pasa.

También ha perdido el equipo de fútbol sala. 
Tanto Murcia como Málaga son dos rivales ex
cesivamente poderosos. Se me dirá y con razón, 
que los rivales no son Málaga y Murcia si no el 
Pozo y el Málaga Club de Fútbol, pero está claro 
que hay cuestiones como el prestigio de las ca
pitales que siempre cuenta. Se me ocurre pensar 
una vez más que Talavera debe ser provincia para

"En todo caso, seguiré 
preguntándome como 

hay equipos situados en 
categorías muy superiores a sus 

posibilidades: me refiero 
naturalmente al Deportivo 

Toledo".

bares atestados que la población completa de la pro
vincia de Soria -de la provincia, no de las ciudad- quepa 
en Talavera. Volviendo otra vez a la fiesta, pienso 
que los investigadores tienen terreno amplio para el 
estudio de lo que significa el "Sábado Ages", "Do
mingo de Calderas", "Lunes de Bailas", "los cuartos", 
etc.

Confieso que nunca imaginé que un lugar tan poco 
llamativo como Soria pudiera resultar en realidad tan 
atractivo y con tanta personalidad; hasta la manera 
en que sirven las cañas tiene su "aquel". Nada, nada, 
el cesante ha quedado encantando con la pequeña 
ciudad del Duero y se ha prometido a sí mismo que 
tiene que volver y dar a conocer en su modestia me
dida la poco pretenciosa belleza soriana.

R.ecorcd os
c|ue para p>i_i fc>l ¡ca

Z> i reeztor 
;tros lectores 
las ca rtas al

director es necesario que no 
excedan de los dos Folios de 
extensión, a dot>le espacio por 
una cara, así como que estos 
xzayzan acompañados de una 
Fotocopia del Documento 
h'^acional de Identidad del 
Firmante. El periódico se reserva 
el derecho a extractar las cartas 
que excedan la extensión
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Crónica política

Caly arena

E
l presidente del PNV, Xabier Arzalluz, ha sor 
prendido a propios y extraños con sus decía 
raciones del pasado fin de semana, al pedir a 
las bases de su partido que sean los ojos de los 

concejales del PP en el País Vasco y que denuncien 
a la Ertzaintza cualquier movimiento sospechoso 
que pueda poner en peligro la vida de los ediles po
pulares. También ha sorprendido el dirigente del PNV 
con el «cierre de filas» en torno al presidente del 
Gobierno, José María Aznar, de quien dijo, entre 
otras cosas, que tiene la cabeza sobre los hombros 
y es lo suficientemente práctico para aguantar cier
tas cosas aunque no le gusten, por ejemplo, el diá
logo del PNV con HB.

Sabido es que desde la llegada del PP al poder, 
Arzalluz mantiene buenas relaciones personales con 
Aznar y también con el vicepresidente primero, Fran
cisco Alvarez-Cascos. No así con el ministro del 
Interior, Jaime Mayor Oreja, a quien ha convertido 
poco menos que en la bestia negra del Gobierno, 
por su política antiterrorista. Por ese lado, la decla
raciones de Arzalluz se entenderían perfectamente 
si no fuera porque han estado precedidas de otras 
muchas declaraciones y actuaciones que introduje
ron evidentes fisuras en lo que debería ser un frente 
común de las fuerzas democráticas contra ETA, 
incluidas las realizadas cuando ETA asesinó al 
concejal de Rentería Manuel Zamarreño o cuando 
el presidente del PNV culpabilizó a Mayor Oreja,

BERTA 
FERNANDEZ

junto con Almunia y Jáuregui, de la reciente ruptura 
PSE-PNV.Que ahora Arzalluz solicite públicamente 
a su militancia que haga todo lo posible para velar 
por la seguridad de los concejales del PP es, sin duda, 
un gesto que le honra y una excelente noticia. Ojalá 
que no sea simplemente un gesto de cara a la galería 
ni una actitud que responda exclusivamente a esa 
estrategia, en la que es maestro, de dar una cal y otra 
de arena, según convenga.

Por otra parte, tan sorprendentes como las decla
raciones de Arzalluz son los resultados que arroja 
una encuesta encargada por el Ministerio del Inte
rior sobre la situación del País Vasco, según los cuales 
el 63% de los españoles y concretamente el 70% de 
los vascos consultados manifiestan su desacuerdo 
con el hecho de que violencia sea un problema po
licial que pueda resolverse exclusivamente por la vía 
policial.

Por el contrario, la mayoría entiende que la vio
lencia en Euskadi es un problema político con solu
ción también política, lo que se contradice con la 
propia política en materia antiterrorista de Interior. 
Asimismo, una clara mayoría de los encuestados 
discrepa igualmente con la política mantenida por 
el Gobierno sobre el alejamiento de los presos etarras. 
Pero quizá el dato más llamativo -y preocupante- es 
que hay un 37% de ciudadanos vascos que considera 
a los etarras «gente equivocada que utiliza métodos 
condenables aunque su causa es legítima».

JOSE BO
RRELL

candidato so
cialista a la presi
dencia del Gobier
no: «En dos años 
han convertido a 
Barajas en el peor 
aeropuerto de la 
historia civil euro
pea».

XAVIER ARZALLUS
presidente del PNV:«Desde un punto 

de vista político ETA está destrozan
do al nacionalismo vasco».

JORDI PU
JOL

presidente de 
la Generalitat de 
Cataluña: «Exis
ten maniobras 
para debilitar a 
CIU»

ESPERAN
ZA AGUIRRE

ministra de Cultura: «En Cataluña 
no está garantizada la enseñanza del 
español»

Osadía
ANTONIO SEMPERE
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e gusta enviar estas columnas por te 
léfono, dictando a una secretaria que, 
con los auriculares puestos, y a la 
velocidad del rayo, es capaz de escribir, sin 

perderse, un texto leído casi tan rápido como 
el de un locutor radiofónico. Por pura pere
za, que no por dármelas de nada, a partir de 
un día determinado, en el que se me olvidó 
escribir el borrador antes de llamar por telé
fono, me decidí a dictar de memoria la co
lumna, fingiendo que la tenía en el papel. La 
redactora de la centralita, que las pilla al vuelo, 
enseguida se percató de mi improvisación. 
Aunque al final, no sé si para darme ánimos; 
me dijo que no me preocupase, y que para ser 

de memoria, estaba muy bien. Aquellas pala
bras debieron surtir efecto. O incrementar mi 
pereza. Porque desde entonces, sistemática- 
mente, improviso los textos. Tengo clara la 
idea que quiero expresar, marco el número de 
teléfono, y cuando mi interlocutora me dice 
«puedes empezar», vomito las parrafadas que 
espero ustedes lean. Pero ha llegado el verano 
y estoy preocupado. Porque estas semanas llamo 
desde las cabinas que están junto a la playa. Y 
en lugar de improvisar con los cinco sentidos, 
que es lo menos que podía hacer, lo hago con 
cuatro, o sólo con tres. Así se explicarán algu
nos desatinos, que espero sepan comprender. 
Yo he confesado. Perdonen la osadía.

ANGEL PEREZ MARTIMEZ
candidato de IU a presidente de la' 

Comunidad de Madrid: «La política de■ 
alianzas del PSOE puede provocar' 
conflictos con IU».j

HOSNI MUBARAK
presidente de Egipto: «Israel estái 

jugando con fuego».

ADOLFO MENENDEZ
subsecretario de Defensa: «Los gas

tos en defensa son el precio de la liber
tad». ‘

VENTURA PONS
cineasta: «La ley de subvenciones 

en el cine se basa en la comercialidad 
del producto, lo cual me parece una 
aberración».

El pueblo olvidado

FERMIN 
BOCOS

Fi
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E
l asesinato la semana pasada del can 
tante Lounés Matub, crimen perpe 
trado por un grupo de pistoleros 
islamistas, ha revelado al mundo la exis

tencia de un pueblo olvidado: el bereber. 
Miles de personas se manifestaron en Tizí- 
Uzú, la capital de la Kabilia argelina para 
proclamar su dolor por la muerte de Matub 
al tiempo que denunciaban al Gobierno 
argelino por ignorar los derechos del pue
blo berebér, etnia a la que pertenecía el 
malogrado artista.

Aunque el asesinato de Matub fue obra 
de un comando del GIA (Grupo Armado 
Islámico), la ira de sus paisanos se ha orien
tado directamente hacia las autoridades de 
Argel. Es allí donde ven a los responsables 
de la marginación social, política y cultu
ral que padece el pueblo berebér. Pueblo al 
que pertenece algo más de un treinta por 

ciento de la población argelina, alrededor 
de nueve millones de personas. El pueblo 
Amazigh que habla Tamazight. Un pue
blo que se extiende y asienta también por 
tierras del actual Marruecos, donde el por
centaje de población es muy similar al que 
representa en Argelia.

El día 5 de julio entró en vigor una ley 
que pretende la arabización de todos los 
aspectos de la vida argelina (administra
ción, medios de comunicación, enseñan
za, correspondencia comercial, rótulos en 
los comercios, etc.). Esta ley que fue apro
bada por la anterior Asamblea Nacional el 
26 de diciembre de 1990 (a la sazón Arge
lia era feudo exclusivo del FLN, partido 
único), impone el árabe como lengua ex
clusiva en todos los ámbitos de la vida social, 
cultural y comercial y establece diferentes 
y muy severas sanciones para los infractores.

El idioma francés, segunda lengua del país 
y la primera en los tratos comerciales, era 
el objetivo aparente de la «ley arabizadora», 
pero para los berebéres, el verdadero ob
jetivo de la iniciativa no sería otro que 
impedir el desarrollo del Tamazight, la 
lengua berebér que es la expresión de la 
existencia de una cultura diferente y ante
rior a la árabe. Cultura que también es 
perseguida en Marruecos donde un Dahir 
(decreto) promulgado en el mes de noviem
bre de 1996 excluye de la onomástica to
dos aquellos nombres ajenos a una lista 
oficial elaborada exclusivamente con nom
bres árabes. Entre la comunidad Amazigh, 
muy numerosa en Marruecos, el decreto 
es considerado como un atentado a su iden
tidad. Como una tentativa deliberada para 
suprimir los nombres amazighs tradicio
nales.

M.C.D.
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Barreda dijo que el PP hace una oferta que 
parece «un intercambio pueril de cromos, 
donde lo que ponen en la balanza es algo que 
pesa de manera muy distinta a la educación»

El secretario regional del PSOE criticó el "mercadeo y trueque " del PP

Barreda: el PP habla de diálogo 
como de un cambio de cromos
El secretario regional del PSOE, José María Barreda, dijo 
ayer que «es una pena que cada vez que pretendemos hablar 
con el Partido Popular, o ellos con nosotros, lo planteen 
como un miserable cambio de cromos».

E.G.M. - Toledo

Barreda se refirió así, antes 
de la reunión de la Comisión Eje
cutiva Provincial del PSOE de 
Toledo, a la propuesta del PP de 
ayudar al Gobierno regional en 
las negociaciones de las trans
ferencias educativas si el Gobier
no regional se compromete a 
modificar la Ley de la Sindicatura 
y a mantener el mismo número 
de diputados regionales para los 
comicios de 1999.

El secretario regional del 
PSOE señaló que en las reunio
nes que ha mantenido con otras 
ejecutivas provinciales se ha 
constatado la inexistencia de una 
organización regional del PP, que 
es una suma descoordinada de 
fuerzas provinciales que no re
conocen ningún liderazgo de ca
rácter regional.

Dijo que la negociación de las 
transferencias educativas es un 
tema crucial para la región y, sin 
embargo, el PP «se descolgó» del 
Pacto por la Educación que sus
cribieron las demás fuerzas 
políticas, sociales y sindicales de 
la región. Sin embargo ahora, 
añadió, el PP hace una oferta que 
parece «un intercambio pueril 
de cromos, donde lo que ponen 

en la balanza es algo que pesa 
de manera muy distinta a la edu
cación». Respecto a los pactos 
electorales con ICAM, dijo que 
hasta el 7 de noviembre, despúes 
de que en el PSOE se celebren 
las elecciones primarias, «no es 
previsible, por no decir que es 
absolutamente imposible, que se 
llegue a un pacto con algunafuer- 
za política», por lo que hasta esa 
fecha está aplazado cualquier 
acuerdo.

Moro: ”Solo fue un 
encuentro informar'

Por su parte, el delegado del 
Gobierno en la región, Carlos 
Moro, reconoció ayer haber par
ticipado en la reunión celebra
da el pasado viernes con el pre
sidente José Bono, aunque pre
cisó que se trató de un encuentro 
«informal» en el que no hubo ne
gociaciones en ninguna materia, 
tampoco en Educación. En di
cha reunión se puso de manifiesto 
la «voluntad de las partes para 
apoyar las transferencias educa
tivas», pero «sin negociación». 
El delegado del Gobierno reite
ró que «el Gobierno está dispues
to a llegar a un acuerdo político 
con Castilla-La Mancha y lle-

5

Barreda criticó la última reunión del PP con Bono. RUEDA

var a cabo el proceso de transfe
rencias en materia educativa», 
aunque reconoció que este es un 
proceso «complejo». «Hay vo
luntad política, pero otra cosa es 
llegar a un acuerdo en materia 
financiera por parte de la Junta 
y los ministerios que participan 
en las negociaciones, los de Edu
cación y Cultura, Economía y 
Administraciones Públicas, dijo 
Moro. Esta versión contrasta con 
las declaraciones hechas por el 
presidente regional José Bono, 
quien anunció que los represen

tantes del PP y del Ejecutivo 
Nacional ofrecieron su apoyo 
para negociar las transferencias 
de Educación a cambio de modi
ficar la Ley de la Sindicatura de 
Cuentas y de mantener el núme
ro de diputados de la Ley Elec
toral Regional.

Moro afirmó que la reunión 
se había convocado a instancias 
de Bono y añadió que en dicho 
encuentro se habían tratado asun
tos de ámbito interno que afec
taban al Grupo Parlamentario del 
PP.

Mansilla cree que 
el PP utiliza la 
educación como 
moneda de cambio

S.A.M. - Toledo

El secretario primero de las 
Cortes Regionales, el socialis
ta Mario Mansilla, cree que el 
PP está utilizando las transfe
rencias educativas como «mo
neda de cambio» para negociar 
otras cuestiones porque está con
vencido de que el asunto «está 
prácticamente cerrado». «Tengo 
la sensación -dijo Mansilla- de 
que hay personas en el minis
terio que no tienen prisa» en 
firmar el acuerdo de traspaso de 
las competencias educativas 
porque «hay otras CC.AA. poco 
ágiles que no están en condi
ciones de asumirías».

Agregó que en algunos sec
tores del PP se ve mal que 
Castilla-La Mancha, goberna
da por el PSOE, tenga las com
petencias y otras regiones con 
mayoría del PP, no. Ese es el 
motivo por el que están para
lizadas las transferencias edu
cativas», dijo Mansilla, que 
también es miembro de la Eje
cutiva Regional del PSOE. 
Dijo que las Cortes Regionales 
están al margen del encuentro 
mantenido el pasado viernes 
entre el presidente Bono y el 
delegado del Gobierno, entre 
otros, y en el que el PP le ha
bría propuesto al presidente 
regional ayuda en la negocia
ción de las transferencias de 
Educación a cambio de modifi
car la Ley de la Sindicatura de 
Cuentas y mantener el número 
de diputados en la Ley Electo
ral. Reiteró que si se llega a un 
acuerdo con el PP se modifica
rá la Ley de Sindicatura, aun
que precisó que hay otras cues
tiones prioritarias de cara al 
próximo periodo de sesiones.

Conde: Bono no es de fiar porque es 
un "indiscreto compulsivo"

R.R. - Cuenca

El presidente regional del PP, 
Agustín Conde, calificó ayeren 
Cuenca al presidente de Castilla- 
La Mancha, José Bono, de «in
discreto compulsivo» y una per
sona que «no es de fiar» después 
de que hiciera público el pasado 
domingo el contenido de una en
trevista que mantu vocon dirigen
tes regionales del PP.

Conde aseguró en rueda de 
prensa que no tiene inconvenien
te en que Bono haya difundido 
los términos de la entrevista que 
mantuvo el pasado viernes con 
los principales líderes del PP de 
la región -Conde, Carlos Moro y 
José Manuel Molina-, sino que hay 

que saber cuales son las reglas 
del juego y «si las cosas se hacen 
en público son públicas y si se 
hacen reservadas deben ser reser
vadas». En este caso, se trató de 
una reunión reservada de las que 
habitualmente mantienen los lí
deres de los distintos grupos 
políticos.

El problema, según Conde, es 
que Bono «es una persona que no 
es de fiar» y por lo tanto anunció 
que mantendrán en el futuro «los 
contactos que sean estríctamente 
indispensables». En este sentido, 
advirtió que si Bono «ha sido 
capaz de publicar las confiden
cias que presenció en la visita del 
Príncipe de Asturias, qué no va 
a hacer con las entrevistas que 

mantiene con el jefe de la oposi
ción», en referencia al libro de 
viajes que ha escrito el presidente 
autonómico sobre el viaje que 
realizó a Castilla-La Mancha re
cientemente el heredero de la co
rona.

Un libro que Conde no va a 
leer porque «uno cada vez tiene 
menos tiempo para ciertas aficio
nes, incluida la lectura y selec
ciono mucho los autores y entre 
mis favoritos desde luego no está 
Bono, que no creo que gane nin
gún premio literario por los li
bros que escribe». «Las per
sonas decentes hay cosas que no 
cuentan, que las saben pero que 
no las cuentan, aunque alguno por 
salir en la foto es capaz de cual

quier cosa», afirmó Conde, que 
supone que Bono estará satisfe
cho porque con el libro ha salido 
en el programa televisivo «Ex
tra Rosa» y en la revista «Hola», 
que son «dos grandes hitos en la 
promoción política del presiden
te de Castilla-La Mancha». Asi
mismo, Conde negó que los tér
minos de la citada entrevista fue
ran los que ha relatado Bono -que 
aseguró que los dirigentes del PP 
le habían ofrecido ayuda en la ne
gociación de las tranferencias edu
cativas si el Gobierno regional se 
compromete a modificar la Ley 
de Sindicatura y a mantener el 
mismo número de diputados re
gionales para las elecciones-. Sin 
embargo Conde manifestó que «la

Garrido y Conde, ayer. F-R 

construcción de Castilla-La 
Mancha es algo mucho más se
rio que un trueque», puesto que 
lo que plantearon a Bono fue la 
disposición del PP a tratar una 
serie de asuntos de interés regio
nal, con el fin de acercar postu
ras y poder formar todos un blo
que en beneficio de la región, con 
independencia de ideologías.
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La consejera de Sanidad participó ayer en el Consejo Interterritorial de Salud

Valentín vaticina desigualdad 
temtorial por el ”medicamentazo”

I.L. - Madrid

La consejera de Sanidad de 
Castilla-La Mancha, Matilde 
Valentín, vaticinó ayer «desigual
dad territorial» para los ciuda
danos en la aplicación del «medi- 
camentazo» debido a las medi
das ejercidas por los Gobiernos 
autonómicos o los ayuntamien
tos para paliar sus efectos en sus 
territorios.

Valentín y el resto de respon
sables autonómicos asistieron al 
Consejo Interterritorial de Salud, 
que analizó, entre otras cuestio
nes, el proyecto de decreto de fi
nanciación selectiva de medica
mentos, al que se oponen las tres 
comunidades gobernadas por los 
socialistas -Andalucía, Extrema
dura y Castilla-La Mancha-.

Tras la reunión, la consejera 
dijo a Efe, respecto a la exclu
sión de medicamentos de la fi
nanciación pública, que «des
de el primer momento critica
mos la lista por el fondo y por la 
forma».

En su opinión, «una medida 
de estas características no se 
puede tomar única y exclusiva- 
mente a iniciativa del Ministe
rio de Sanidad con la intención 
de ahorrar unos cuantos de mi
les de millones de pesetas, sino 
que tiene que primar, sobre todo, 
criterios sanitarios». Añadió que 
«eso vimos desde el primer mo
mento que no se había produci
do y ahora, con la aprobación 

definitiva, nos hemos dado cuenta 
de que, efectivamente, ha sido 
así». Recordó que cuando pre
sentaron las alegaciones por es
crito al borrador de decreto y, 
posteriormente, a la Comisión 
Nacional para Uso Racional del 
Medicamento, pidieron «por 
activa y por pasiva» una expli
cación sobre las razones técni
cas o científicas para excluir de 
la financiación pública determi
nados medicamentos, «más de 
800 fármacos».

Valentín se preguntó por qué 
«algunos fármacos, en los que si 
que existe un clamor científico 
de que no son útiles, sigan per
maneciendo y son financiados pú- 
blicamente, sin que hayan sido 
capaces de explicamos qué cri
terios se han utilizado científi
cos para adoptar esta medida». 
Esta exclusión, según la conse
jera, «es un regalo que nos ha 
hecho el presidente del Gobier
no para que iniciemos las vaca
ciones aligerados de peso en los 
bolsillos», porque, cuando se 
apruebe, «los ciudadanos vamos 
a pagar íntegamente medicamen
tos que, a decir del ministro son 
útiles, eficaces y seguros».

Valentín descartó finan
ciar los medicamentos

Matilde Valentín descartó 
adoptar medidas similares a An
dalucía y financiar los medica
mentos excluidos e insistió en que

ok

CONSEJO
1NTERTERRITORIAL

Romay Beccaría presidió ayer la reunión del Consejo Interterritorial. EFE

«desde el primer momento pu
simos de manifiesto que éste es 
un problema única y exclusiva- 
mente del Gobierno de la nación 
y una competencia exclusiva del 
Ministerio de Sanidad», por lo 
que corresponde a ellos «resol
ver para dar un trato igualitario 
a todos los españoles, con inde
pendencia del lugar donde vivan».

Se refirió a «determinados 
ayuntamientos que empiezan a 
tomar acuerdos de financiar algu
nos fármacos por su cuenta o al
guna comunidad autónoma, que 
si que tiene competencias y lo va 

a hacer». «La insolidaridad que 
se va a producir -continuó- con 
respecto a un derecho como es 
la prestación farmacéutica en los 
ciudadanos por el mero hecho de 
vivir en una comunidad o en otro». 
Para la consejera, «eso es inad
misible y la solución tenía que 
haberla dado el Gobierno de la 
nación». Tras recordar que 
Castilla-La Mancha no tiene com- 
petencias en materia sanitaria y 
Andalucía si, indicó que «las 
medidas que puedan adoptar lo 
hacen bajo su responsabilidad», 
si bien rechazó criticarías.

Constituido el 
nuevo Consejo 
Asesor de RTVE 
en Castilla-La 

iMancha
La Tribuna

El nuevo Consejo Asesor de 
Radio Televisión Española en 
Castilla-La Mancha, reeligien
do como presidente, por unani
midad, a Patrocinio Gómez 
Córcoles, cargo que viene des
empeñando desde 1990. Además 
de la elección del presidente, 
también fueron designados, 
igualmente por unanimidad, 

iRafael Emilio Martínez Morazo, 
!vicepresidente del Consejo; y la 

secretaria del mismo, Cristina 
Quintana Jimón.

La nueva composición del 
Consejo Asesor de RTVE es 
actualmente de 15 miembros, 
frente a los 11 anteriores. De los 
quince componentes actuales, 
ocho han sido elegidos por el 

¡PSOE, que son Patrocinio 
\ Gómez Córcoles, Angel Ama

dor Muñoz, Raúl Amores Pérez, 
Fructuoso Díaz Carrillo, 

¡ Visitación Madero Ramírez. 
Luis Santiago Tierraseca y Fran
cisca Torres Zarza; seis por el 
PP, Rafael Emilio Martínez 
Morazo, María Josefa Andújar 
Tomás, Juan Manuel Aznárez 
Chacón, Pedro Peral Martín, 
Luis Romero del Amo y Feman
do Urrutia Sánchez; y uno por 
,ICAM, grupo que por primera 

vez tiene representación en este 
órgano, José Eduardo Martínez 

! Valero. El nuevo presidente agra- 
deció a los presentes haber sido 
elegido de nuevo para este car
go y destacó la nueva etapa que 
hará de este Consejo un órgano 
más abierto y plural a las ideas 
y aspiraciones de las distintas 

' sensibilidades.

Se reunirá con Audiencias, Delesación, Insalud, fiscales...

Frías toma el primer contacto para 
extender el protocolo de malos tratos

Los mercados municipales, a 
favor de integrarse en 
estructuras regionales

L.H. - Albacete

El presidente del Tribunal 
Superior de Justicia de Castilla- 
La Mancha, Emilio Frías, anun
ció ayer su intención de exten
der a toda la región el protocolo 
de actuación de malos tratos fa
miliares, firmado recientemente 
en la Audiencia de Ciudad 
Real.En este sentido, indicó que 
se reunirá a finales de este mes 
en Toledo con los presidentes 
de las Audiencias provinciales, 
con la Delegación del Gobierno 
en Castilla-La Mancha, con di
rectores del Insalud, fiscales. Co
legios de Médicos y Abogados y 
FEMP, para unificar posturas y 
hacer extensible el protocolo de 
malos tratos a cada provincia.

Frías manifestó en rueda de 
prensa que el protocolo que quiere 
extender al resto de las provin
cias pretende coordinar a los 
agentes que intervienen en pro-

Emilio Frías se reunió con Moreno.

cesos de malos tratos, de forma 
que cada uno de ellos conozcan 
los elementos que han de figurar 
a la hora de prestar su asisten
cia. El presidente del Tribunal 
Superior de Justicia de Castilla- 
La Mancha propuso establecer 

unas normas de reparto en los par
tidos judiciales, en donde hay 
más de un juzgado, con el fin de 
unificar criterios en asuntos re
lacionados con la acogida de me
nores, tutela e incapacidad.

Antes de la rueda de prensa. 
Frías estuvo reunido con el con
sejero de Bienestar Social, San
tiago Moreno, quien le agrade
ció hacer posible la colabora
ción entre las administraciones 
en beneficio de los ciudadanos. 
Moreno señaló que Castilla-La 
Mancha está a la vanguardia de 
las regiones, en lo que ha cola
boración estrecha entre las ad
ministraciones se refiere, al tiem
po que indicó que lo más favo
rable de estos acuerdos es la 
atención a los castellano-man
chegos y la respuesta a sus de
mandas. Por otra parte, el TSJC- 
M ha propuesto a Bienestar So
cial crear un servicio de media
ción familiar.

L.H. - Albacete

Los mercados municipales son 
partidarios de crear estructuras 
integradas desde el punto de vista 
regional, que tengan capacidad 
para operar en el tráfico mercantil 
y constituyan el instrumento de 
adaptación de la oferta minoris
ta individual.

Esta fue una de las principa
les conclusiones que se obtuvo 
en el encuentro regional de Mer
cados Municipales, celebrado 
hoy en Albacete, y al que asis
tieron representantes de los prin
cipales centros de abastos de 
Castilla-La Mancha con el pro
pósito de analizar su situación 
actual.

Según informaron en rueda de 
prensa algunos de los ponentes 
de esta jornada, los diferentes 
mercados municipales han desa
rrollado ya iniciativas particu
lares de integración que suponen 
la base para sustentar proyec
tos de cooperación. En este sen
tido, según detalló la responsa

ble de la Federación de Merca
dos de Madrid, Esperanza Martí
nez, hay que poner en marcha 
estrategias que impidan la des
aparición de estos mercados a 
través de la creación de estruc
turas que permitan dar salida a 
una oferta cada vez más diver
sificada, así como adaptar los 
puntos de venta a las nuevas 
exigencias de los consumidores. 
El problema más importante que 
los mercados municipales tienen 
en la actualidad es el competir 
con las grandes superficies, y no 
tanto por los horarios comercia
les, como por los productos que 
ofrecen.

Los productos perecederos si
guen siendo de mejor cal¡dad en 
los mercados de abastos que en 
las grandes superficies y el pre
cio también es inferior, según 
los participantes de este semi
nario. La representante de los 
mercados de Valencia, Vicenta 
Lloris, señaló en su interven
ción que la solución más favo
rable es la autogestión.
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La nueva residencia, ubicada en la 
antigua residencia de menores "San 
Rafael" de Ciudad Real, dispone de 
72 plazas, dos para minusválidos

La anticua residencia de menores de "San Rafael” se incorpora a la red de residencias universitarias

La Junta ofrece cerca de 2.000 plazas 
en 14 residendas universitarias
Para el curso 1998-99, la Junta de Comunidades de Castilla- 
La Mancha ofrece, en las distintas residencias universita
rias de toda la región, 1.893 plazas. De esas plazas, 72 son de 
la nueva residencia de ”San Rafael” -antiguo colegio de 
menores en Ciudad Real- que incorpora dos plazas acondi
cionadas para minusválidos.

La/Tríbuna

Desde el pasado viernes y 
durante un mes pueden solicitarse 
las 1.893 plazas existentes en 
alguna de las catorce residencias 
universitarias dependientes de la 
Consejería de Educación y Cul
tura de la Junta de Comunidades 
para el curso 1998-99. La cifra 
total de plazas se desglosa con 
1.828 plazas de régimen subven
cionado común;45 para becarios 
colaboradores; y 20 más para 
deportistas de especial cualifica
ción. La convocatoria, que apa
reció en el Diario Oficial de 
Castilla La Mancha del pasado 
viernes, 3 de julio, establece los 
requisitos para acceder a estas 
plazas, sus precios, y los crite
rios de admisión, entre otras cues
tiones.

Este año se incorpora a esta 
red la antigua residencia de me
nores «San Rafael» de Ciudad 
Real, cuy a gestión depende ya de 
esta Consejería. Dispone de 72 
plazas - de ellas dos acondicio
nadas para minusválidos- con 
alojamiento y manutención.

Los precios de estancia, que 
están subvencionados por la 
Consejería de Educación y se es
tablecen muy por debajo de su 
coste real, tienen dos modalida

des: las residencias que incluyen 
alojamiento y manutención, con 
un coste de 41.820 pesetas men
suales, mientras que en aquellas 
otras que son sólo en régimen de 
vivienda, la cuota mensual es de 
16.320.

Este año se han planteado 
algunas exenciones al pago en 
estas residencias. Estarán exen
tos quienes están tutelados por 
los servicios de Bienestar Social 
de la Junta de Comunidades, así 
como aquellos que sean miem
bros de una unidad familiar aco
gida al Plan Regional de Solida
ridad de Castilla La Mancha y 
quienes sean beneficiarios de la 
Pensión del Seguro Escolar por 
la contingencia de Infortunio 
Familiar, siempre que se demues
tre la falta de medios económi
cos para continuar sus estudios.

Al igual que en años anterio
res, los becarios colaboradores 
quedarán libres de pago. Estos de
berán colaborar en la organiza
ción y realización de actividades 
de la residencia, especialmente en 
el servicio bibliotecario y en los 
progrmas culturales y deportivos 
,y atender, excepcionalmente u 
em situaciones de unregencia , a 
determinadas necesidades de la 
residencia.A estos becarios se les 
respetarán sus horarios académi-

Residencias en Castilla-La Mancha
ALBACETE

Servicios
Alojamiento y manutención 
Alojamiento y manutención 
Alojamiento y manutención 
Alojamiento y manutención

Plazas Tipo Servicios
BENJAMIN PALENCIA 79 mixta Alojamiento y manutención
JOSE ISBERT 204 mixta Alojamiento
JOSE PRAT 110 mixta Alojamiento y manutención

CIUDAD REAL
Plazas

DON QUIJOTE 110 femenina
JOSE MAESTRO 108 mixta
FRANCISCO NIEVA 215 mixta
SAN RAFAEL 72 mixta

CUENCA
Plazas Tipo

ALONSO DE OJEDA 200 mixta
BARTOLOME DE COSSIO 120 mixta
BARTOLOME COSSIO (Res. de viviendas) 220 mixta
MARIA DE MOLINA 99 mixta

Servicios
Alojamiento y manutención 
Alojamiento y manutención 

Alojamiento 
Alojamiento y manutención

LOS GUZMAN

TOLEDO
Plazas Tipo

SAN SERVANDO 44 masculina
FRANCISCO TOMAS Y VALIENTE 202 mixta

Servicios
Alojamiento y manutención
Alojamiento y manutención

Plazas disponibles en las residencias universitarias de Castilla-La Mancha para el curso 97-98. D.REBATO

COS y el tiempo necesario para su 
estudio. Para la concesión de estas 
becas se tendrá en cuenta la ex
periencia y participación en la 
planificación y desarrollo de ac
tividades juvenil, la situación 
económica y un informe del di
rector del centro donde haya sido 
residente o becario colaborador.

Entre los criterios de admisión 
para estudiantes en las residen

110 mixta Alojamiento y manutención

cias universitarias de la Junta, se 
encuentran los residentes del curso 
académico anterior que hayan 
aprobado en el último curso al 
menso el 30 por ciento de los cré
ditos o asignaturas en que se ma
triculen, si se trata de carreras téc
nicas, y el 50 por ciento en el resto 
de carreras y los estudiantes uni
versitarios que no hubieran sido 
residentes el curso anterior y que 

hayan aprobado al menos el 40% 
de créditos o asignaturas en ca
rreras técnicas, y el resto de ca
rreras.

Los estudiantes de Enseñan
za Secundaria, residentes el cruso 
anterior o sin ser residentes del 
anterior año , que hayan aproba
do el 80 por ciento de las asigna
turas matriculadas son los otros 
criterios para la admisión.

La Universidad de Cliiclayo y la 
UCLM abren vías de colaboración

La Tribuna

El rector de la Universidad de 
Chiclayo, en Perú, Alberto Feli
pe Ortíz y el director de Relacio
nes Internacionales, Reynaldo 
Barboza Muro han realizado una 
visita oficial a nuestra Universi
dad, en concreto ai campus de 
Ciudad Real, donde han mante
nido una reunión con el rector, 
Luis Arroyo y el vicerrector de 
Relaciones Internacionales y del 
Campus de Ciudad Real, Anto
nio Otero, con el fin de estable
cer un marco general de colabo

ración entre ambas instituciones 
académicas.

Centro Multifuncional

Aunque esta es la primera vez 
que el rector de la Universidad 
peruana se traslada a la Univer
sidad castellano-manchega ya 
existían contactos previos al 
haberse solicitado, a través de la 
UCLM, una ayuda a la Consejería 
de Bienestar Social de la Junta 
de Comunidades de Castilla-La 
Mancha para la financiación de 
un proyecto de cooperación gra
cias al cual se construiría un

Centro Multifuncional en Chicla
yo hospiciado por la Universidad 
de esta localidad. En este Centro 
se prestaría asistencia social como 
atención a madres solteras, cla
ses para adultos. Ambos recto
res y responsables de la Relacio
nes Internacionales han revisado 
la situación de este proyecto, a 
la espera de su concesión, y han 
estudiado la colaboración de 
ambas Universidades en otros 
proyectos comunes, esencialmen
te en el plano académico con la 
organización de estudios de post
grado en disciplinas como el De
recho, Enfermería o Informática. De izquierda a derecha, Alberto Felipe Ortíz, Luis Arroyo y Reynaldo Barboza.
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La Escuela de Traductores acose desde ayer el primer curso de verano de enersúi

La globalizadón del mercado hace 
s^uro el abastecimiento de energía

Yerma AZOFRA

La globalización ha tenido una 
gran influencia en el sector 
enérgetico, de forma que «las 
compañías han internacionalizado 
sus negocios y, ahora, ya no se 
habla de empresa petrolera o eléc
trica, sino de empresas multi- 
servicios», destacó ayer el cate
drático de Economía Financiera 
y Contabilidad de la Universidad 
Complutense de Madrid y vice
presidente de UNESA, Pedro 
Rivero, que abrió ayer en la Es
cuela de Traductores de Toledo 
el primer Curso de Verano de la 
UCLM en torno a «La nueva 
ordenación del sector energético».

Este proceso de transforma
ción implica, a su vez, que «la se
guridad del suministro y las ca
lidades dependan no sólo de las 
fuentes tradicionales sino de las 
relaciones que se tienen con otros 
sectores y la comunicación que 
se establezca entre ellos», agre
gó Rivero, por lo que cambian las 
relaciones cliente-empresa, em
presa-empresa y empresa-admi
nistración.

Además, la liberalización del 
mercado ha obligado a «pasar de 
un sistema en el que los costes se 
trasladaban directamente a las 
tarifas, a otro, en el que cada uno 
cobrará por la energía lo que sea 
capaz de ofrecer y siempre que 

tenga un comprador», explicó 
Rivero, que precisó como tam
bién ahora «los clientes ya pue
den elegir el suministrador». 
Rivero, que centró su ponencia 
en «El sector energético: balan
ces energéticos», se refirió a la 
«posición de cabeza de España» 
en el marco internacional.

Incluso en el sector eléctrico, 
donde la liberalización ha sido 
más complicada, «sólo Dinamar
ca, Suecia e Inglaterra están en 
un estadio de liberalización si
milar al español dentro de la 
Unión Europea», quedando de
trás países como Francia, Ale
mania o Italia.

Estructurado en 
subsectores

El Curso de Verano, que se 
desarrollará en la Escuela de Tra
ductores hasta el próximo día 10, 
«se ha estructurado de acuerdo 
con los distintos subsectores para 
recoger los procesos de 
interacción entre unos y otros», 
concretó su directora y catedrá
tica de Economía Apiicada de la 
UCLM, Rosario Gandoy.

En su opinión, era conveniente 
dedicar algún curso a un sector 
fundamental en Casti 11a-La Man- 
cha y poder así «enmarcar todos 
los cambios, muy radicales, que 
se están produciendo y tienen un
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Un momento del curso sobre el sector energético, inaugurado ayer. M.S0T0

CASnUAAA mANCHfl

Escuela de

esfuerzo detrás considerable». 
Este curso, que dedica al sector 
eléctrico sajornada de hoy, tiene 
una validez de dos créditos para 
los alumnos de la Universidad 
de Castilla La Mancha y ha sido 

organizado por el Vicerrectorado 
de Extensión Universitaria, en 
colaboración con Iberdrola, la 
CCM, el Patronato Universita
rio de Toledo y también Caja 
Rural.

Juan Costa 
inagura hoy un 
curso de verano 
de la UCLM en 
Toledo

Efe-Toledo

El secretario de Estado de 
Hacienda del Ministerio de 
Economía, Juan Costa, inagura 
hoy en Toledo el segundo curso 
de verano de la Universidad de 
Castilla-La Mancha (UCLM), 
que lleva por título «El nuevo 
impuesto sobre la Renta de las 
Personas Físicas».

Según una nota difundi
da por el gabinete de comuni
cación de la universidad, el 
curso está dirigido por el 
vicerrector de ordenación aca
démica y catedrático de Derecho 
Financiero y Tributario de la 
Universidad de Castilla La 
Mancha, Miguel Angel Collado 
y se celebrará en el teatrillo de 
San Pedro Mártir de Toledo 
hasta el próximo jueves día 9 
de julio.

Entre los ponentes que 
asistirán a este curso se 
encuentran el director general 
de Tributos del Ministerio de 
Economía y Hacienda, Enrique 
Giménez-Reyna y el presidente 
de la Asociación Española de 
Asesores Fiscales, Eduardo 
Luque.

El curso, "El nuevo 
impuesto sobre la Renta de las 
Personas Físicas", ha sido 
organizado por el vicerrectorado 
de Extensión Universitaria y 
está patrocinado por Caja 
Castilla-La Mancha, el 
Patronato Universitario de 
Toledo y también por la Caja 
Rural.

Mayor Oreja y Rajoy hablan hoy 
de la Constitución en la UIMP

Universitarios europeos buscan 
estrategias solidarias en el X 
Congreso de Acción Social

G.B. - Santander

El ministro del Interior, Jai
me Mayor Oreja, y el de Admi
nistraciones Públicas, Mariano 
Rajoy, abren hoy una semana de 
actividades de la Universidad In
ternacional Menéndez Pelayo 
(UIMP), en la que se someterá a 
debate la Constitución española 
y se hablará sobre música y eco
nomía.

Jaime Mayor Oreja asistirá a 
un encuentro sobre la dimensión 
social de la seguridad del Esta
do y Rajoy participará en la 
apertura de un seminario en el 
que, durante toda la semana, se 
hablará sobre «La calidad como 
elemento de gestión del cambio 
en las administraciones públi
cas».

El secretario de estado de 
Economía, Cristóbal Montoro, 
participará el viernes en ese se
minario, con una ponencia sobre 
«Política económica y calidad de 
los servicios».

Boyer dirige un curso 
sobre el euro

La alcaldesa de Sevilla, So
ledad Becerril, inaugura un en
cuentro sobre «Los festivales de 
música y su influjo social», que 
finaliza mañana miércoles, cuan
do comienza un curso sobre el 
euro dirigido por el ex ministro 
de Economía y Hacienda, Miguel 
Boyer.

También hoy se abre un se
minario sobre «Economía y em
pleo en el proceso de convergen

cia», que estará dirigido por el 
presidente de la Comisión de Tra- 
bajo. Economía y Fiscalidad del 
CES, Joan Pujol Segarra, y los 
ponentes de la Constitución Es
pañola analizarán su evolución 
20 años después de su aproba
ción.

El catedrático de Filosofía de 
la UNED, Emilio Lledó, impar
te hasta el jueves un curso ma
gistral titulado «Philia, los orí
genes de la idea de la amistad».

El presidente del Consejo Su
perior de Cámaras de Comercio, 
Industria, y Navegación de Es
paña, Carlos Ferrer Salat, clau
surad próximo viernes la Escuela 
de Economía Regional «Ramón 
Perpiñá», sobre «Crecimiento 
regional: teorías, factores y po
líticas».

R.T. - Teruel

Universitarios de Italia, Fran
cia, Bélgica, Inglaterra, Alema
nia y España participan en Teruel 
en el X Congreso Internacional 
de Acción Social, cuyo objetivo 
es encontrar una estrategia para 
cubrir las necesidades sociales 
a las que «no llegan ni el merca
do ni el Estado».

Según el coordinador del 
Congreso, Enrique Gastón, «exis
ten muchas personas en el mun
do que carecen de atenciones 
primarias y que no disponen de 
ningún familiar que les atienda».

Así, este Congreso pretende 
marcar unas directrices capaces 
de atender, en el ámbito europeo, 
«a todo ese sector social desprote

gido por los diferentes estados 
y por el mercado».

España, sociedad solidaria

Gastón ha indicado que en Es
paña todavía funcionan institu- 
ciones como la familia y ha 
calificado de «significativo» el 
hecho de que la ocupación de 
viviendas con una sola persona 
sea tan sólo del once por ciento, 
mientras que en Europa es del 
33 por ciento, lo que «muestra 
que somos una sociedad solida
ria». Los estudiantes que asis
ten al Congreso pertenecen a di
ferentes universidades de países 
europeos y a las carreras de Psi
cología, Antropología, Políticas 
y Trabajo Social.
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en sus conclusiones finales su tristeza 
por que el ex ministro Barrionuevo 
olvidara el Estado de Derecho

Rechaza en su informe definitivo todas las causas de prescripción o nulidad

El fiscal pide 23 años de cárcel 
para Barrionuevo y Vera
El fiscal José Maria Luzón 
mantuvo ayer la petición de 
23 años de cárcel para el ex 
ministro del Interior José 
Barrionuevo y su «número 
dos» Rafael Vera por su 
implicación en el secuestro 
de Segundo Marey, y sin 
cuyo «asentimiento», según 
consideró, «no podría ha- 
herse iniciado» la guerra 
sucia de los GAL.

F.P. - Madrid

En su informe de conclusio
nes definitivas, en el que recla
mó un total de 178 años de cár
cel para los doce acusados, el fis
cal rechazó que tras el proceso 
hubiera una conspiración para 
acabar con el Gobierno socialis
ta y sostuvo que la actuación del 
PP en este caso «forma parte de 
la lucha política en cualquier de
mocracia».

Además del fiscal, los acu
sadores y defensores elevaron 
ayer a definitivas sus conclusio
nes provisionales, que, en su ma
yoría, reproducen las que ya ha
bían presentado, salvo en el caso 
del abogado de José Amedo y 
Michel Domínguez, que ahora 
pide la absolución en lugar de 
una pena menor.

Todos los acusados reclaman 
su absolución, mientras que las 
dos acciones populares perso
nadas solicitan, respectivamen
te, penas de 30 y 25 años de pri
sión para Barrionuevo y Vera.

La decimoctava sesión del 
juicio, que se prevé acabe esta 
semana, comenzó con la compa
recencia de dos peritos calígra
fos, Tomás Martín y Angeles 
Muñoz, que confirmaron que

Confirmado el procesamiento de 
Gómez de Liaño por prevaricación

C,N.G. - Madrid

El magistrado del Tribunal 
Supremo Joaquín Martín Cani
vell confirmó el auto en el que 
procesa al juez de la Audiencia 
Nacional Javier Gómez de Liaño 
por tres supuestos delitos de pre- 
varicación, por decisiones que 
tomó en el «caso Sogecable».

En un auto notificado ayer, 
el instructor desestima el recurso

Amedo a su llegada ayer al Tribunal Supremo. EFE

Amedo fue el autor de un manus
crito en el que se relatan las su
puestas presiones que recibió su 
compañero Michel Domínguez 
por parte del juez Baltasar Gar
zón para declarar contra sus ex 
superiores.

Desde el pasado 25 de mayo, 
hace siete semanas, el Tribunal 
Supremo juzga a la ex cúpula del 
Ministerio del Interior del pri
mer Gobierno socialista por el 
secuestro de Marey, en Francia 
en 1983, al ser confundido con 
el etarra Mikel Lujua.

Durante su informe final, que 
duró más de dos horas, el fiscal 
argumentó en contra de todas las 
peticiones de nulidad del proceso 
y prescripción de los hechos, así 
como de la concurrencia de exi
mentes y atenuantes demanda
das por los defensores.

Luzón mantuvo que la llama

de Javier Gómez de Liaño con
tra su procesamiento, que debe
rá ser resuelto ahora por la Sala 
de lo Penal del Tribunal Supre
mo, y además rechaza la nuli
dad de este sumario solicitada 
por Liaño y la declaración de 
testigos propuestos por el juez.

Joaquín Martín Canivell ins
truye la querella del presidente 
del grupo Prisa, Jesús de Polanco, 
y otros directivos de Sogecable 

da guerra sucia supuso una «gra
ve» alteración del orden constitu
cional e hizo hincapié en que su 
acusación se dirige a personas 
concretas y «por unos hechos 
muy concretos» y no supone una 
descalificación colectiva de las 
Fuerzas de Seguridad del Esta
do.

En relación a la nulidad del 
proceso por la instrucción del 
juez Baltasar Garzón, por ene
mistad manifiesta con algunos 
acusados e interés directo en la 
causa, aseguró que estas causas 
que se alegan carecen de funda
mento.

El fiscal mantuvo también 
que «de lo actuado no resulta que 
promesas, o algo más de prome
sas, hayan sido hechas a los acu
sados para confesar».

Además de las penas para 
Barrionuevo, Vera, Sancristó- 

contra Javier Gómez de Liaño, 
que fue suspendido cautelarmen
te en sus funciones por el Conse
jo General del Poder judicial, por 
su procesamiento.

La resolución dictada ahora 
por Joaquín Martín Canivell dis
pone sacar testimonios, para que 
la Sala disponga de ellos, del auto 
de procesamiento, del recurso de 
Liaño, así como de los autos dic
tados por Liaño y que supuesta

bal y Damborenea, el fiscal 
solicitó 21 años de cárcel para 
el ex jefe del Mando Unico de 
la Lucha Antiterrorista (MULC) 
Francisco Alvarez y para el ex 
jefe superior de Policía de Bil
bao Miguel Planchuelo.

Para Amedo, el fiscal pide 
doce años de prisión y penas de 
ocho años para el resto de los 
acusados, Michel Domínguez, 
Julio Hierro, Francisco Sáinz 
Oceja, Juan Ramón Corujo y 
Luis Hens.

La abogada de Marey, Olga 
Tubau, que reclama la misma 
petición de condenas que el fis
cal, recordó en su informe unas 
palabras del profesor Tomás y 
Valiente, asesinado por ETA, 
en las que sostenía que la única 
razón de un Estado de Derecho 
es el derecho y los derechos fun
damentales de las personas.

Tubau, que reclama una in
demnización de 125 millones 
para Marey, expresó su «senti
miento de tristeza» tanto por los 
hechos como por todas la víc
timas de los GAL y porque un 
ministro no cumpliera la ley ni, 
al igual que el resto de los acu
sados, no se sintiera vinculado 
por los mandatos de la Consti
tución.

Por su parte, el abogado del 
Estado, Rafael Miñarro, reite
ró los argumentos del fiscal en 
contra de la prescripción del ca
so y la existencia de causas de 
nulidad, y solicitó una pena de 
cinco años de cárcel por mal
versación de fondos públicos 
para Barrionuevo, Vera, San
cristóbal, Alvarez, Planchuelo 
y Amedo, así como el pago del 
contravalor de los 620.000 fran
cos franceses que supuestamen
te utilizaron en el secuestro.

mente constituyen los delitos de 
prevaricación atribuidos al juez.

Martín Canivel saca también 
testimonio del informe pericial 
presentado en el «caso Sogeca
ble» y del «informe sobre ausen
cia de carácter delictivo de los 
hechos remitido por la Fiscalía 
del Estado», aunque el fiscal y 
Liaño pueden pedir que se aña
dan otros documentos para que 
la Sala cuente con ellos.

El fiscal general 
pide que el caso 
Zamora se aborde 
en el Tribunal 
Superior de CyL

C.N.G. - Madrid

El fiscal general ha remitido 
un informe al fiscal jefe antico
rrupción, Carlos Jiménez Villa- 
rejo, en el que le indica que debe 
remitir las diligencias del «caso 
Zamora» al Tribunal Superior de 
Justicia de Castilla y León al tra
mitar este órgano una querella 
del PSOE sobre este caso.

Fuentes fiscales explicaron a 
Efe que el fiscal general del Esta
do, Jesús Cardenal, le indica a 
Jiménez Villarejo en un infor
me que le ha remitido que si lo 
estima oportuno puede presen
tar denuncia ante dicho Tribu
nal en lugar de la querella que 
proponía presentar el fiscal an
ticorrupción.

De esta forma, la Fiscalía Ge
neral contesta a Jiménez Villare
jo, que en un informe que remi
tió sobre el «caso Zamora» le pro
ponía presentar una querella por 
supuesta prevaricación ante el 
citado Tribunal contra los ex pre
sidentes de la Diputación Provin
cial de Zamora Luis Cid Fontán 
y Antolín Martín y el portavoz 
del PP en la misma, Aurelio To
más.

En su informe, Jiménez Vi
llarejo explicaba que el supues
to delito de prevaricación se ha
bría cometido por la adjudica
ción de obras y servicios por la 
Diputación, fundamentalmente 
por el sistema de contratación 
directa a empresas constructo
ras en su mayoría.

La Fiscalía General estudió 
el proyecto de querella de Villa- 
rejo, quien el pasado día 2 le re
mitió un oficio al fiscal general, 
en el que le decía que era necesa
rio remitir las actuaciones practi
cadas a la Fiscalía del Tribunal 
Superior de Castilla y León, al 
haberse presentado la citada 
querella del PSOE.

Las fuentes consultadas re
cordaron que el fiscal no puede 
seguir investigando por su cuenta 
el mismo asunto que instruya un 
órgano judicial, sino que en el 
momento en el que un juez o Tri
bunal abre una causa debe remitir 
sus actuaciones al mismo y per
sonarse.

Entonces, la Fiscalía Gene
ral le dice ahora a Villarejo que 
debe «judicializar cuanto antes 
esas actuaciones» y que si ade
más quiere presentar algún infor
me en el Tribunal, sea como de
nuncia y no como querella.

La Fiscalía General considera 
que la denuncia permite una ma
yor flexibilidad para investigar 
los hechos y a los presuntos auto
res.

Por otro lado, IU de Zamora 
confía en que la Fiscalía Antico
rrupción, tras la investigación del 
denominado Caso Zamora, inter
ponga una querella independien
te a la presentada por el PSOE.
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Reclamó una política coherente con la solidaridad hacia los concejales del PP

Aznar pide al PNV que rectifique y 
derre el diálogo con los radicales

D.S.P. - Madrid

El presidente del Gobierno, 
José María Aznar, hizo ayer en 
la reunión de la Comisión Perma
nente del PP un llamamiento a 
favor del «espíritu de Ermua» y 
señaló que el Partido Nacionalis
ta Vasco (PNV) debe rectificar 
sus posiciones políticas de diálo
go con Herri Batasuna, «por el 
bien de la sociedad vasca».

«El mundo violento quiere 
provocaruna nueva situación po
lítica en el País Vasco con laeli- 
minación institucional del Parti
do Popular; estamos en un paso 
previo a la pérdida de legitimi
dad institucional que afecta a los 
derechos y las libertades de la 
sociedad vasca, por eso, hoy más 
que nunca hay que ser demócra
tas más que cualquier otra cosa», 
recalcó.

José María Aznar cerró su in
tervención de ayer poniendo en
cima de la mesa nueve conclu
siones sobre la situación políti
ca en el País Vasco y la actua
ción que va a seguir mantenien
do el PP, a favor de «política de 
fortalecimiento democrático» y 
en contra de «polémicas artificia
les» y del diálogo con «los ene
migos de ETA y HB».

«Hoy, la única decisión es el 
aislamiento de HB;nada de ava
les, nada de diálogo ni de acuer
dos con ellos», sostuvo ante la 
comisión permanente del Parti
do Popular José María Aznar, 
quien consideró un error políti
co y estratégico el cambio de po
sición política y de discurso del

Aznar y Acebes durante la reunión de la Comisión Permanente del PP. EFE

PNV, porque va encaminado a 
la confrontación.

Según el análisis político de 
Aznar, secundado por todos los 
dirigentes populares -incluido el 
presidente del PP en el País Vas
co, Carlos Iturgáiz-, «cambiar la 
situación en el País Vasco lle
vará tiempo» pero la política de 
firmeza democrática «es el úni
co camino: quien busque atajos 
se equivocará».

Aznar se mostró partidario de 
la unidad de los demócratas a tra
vés «políticas serias y coheren
tes» y recomendó «no caer en el 
oportunismo» en el marco de las 
elecciones vascas, que se cele
brarán el 25 de octubre.

En las nueve conclusiones po
líticas expuestas, agradeció tam
bién la solidaridad con los con
cejales del PP en el País Vasco, 
aunque reclamó que «esa solida
ridad vaya acompañada porpolí
ticas coherentes que no den la 
menor ventaja a los violentos».

«El discurso de los fines y los 
medios -afirmó el presidente del 
Gobierno- es hoy imposible. Si 
queremos recuperar el ‘espíritu 
de Ermua’ está claro que el PNV 
debe rectificar, cosa que desde 
el Gobierno y el Partido Popu
lar veríamos con agrado» y re
dundará en «el bien de la socie
dad vasca y la lucha antiterroris
ta».

El jefe del Gobierno recordó 
la firmeza del Gobierno en mate
ria antiterrorista, la eficacia de 
las Fuerzas de Seguridad del Es
tado, los avances en el frente in
ternacional contra los terroris
tas y la desarticulación de mu
chos de sus comandos y de sus 
fuentes de financiación.

Tanto el Gobierno como el 
PP -resaltó Aznar- han trabaja
do para consolidar en el País Vas
co políticas de fortalecimiento 
institucional, desarrollo estatuta
rio y de crecimiento económi
co.

«Lo hemos hecho por convic
ción y -añadió el presidente del 
Gobierno- hemos desarrollado 
una política antiterrorista, hemos 
prestigiado el Estado de Dere
cho y hemos dedicado nuestro 
esfuerzo a un proyecto común 
para el País Vasco».

Además de la situación del 
País Vasco, en la Comisión Per
manente hubo tiempo también 
para realizar un balance parla
mentario y de la econorhía en Es
paña de estos seis meses que, se
gún el coordinador general del 
PP, «se han saldado con éxito pa
ra España».

En concreto, destacó la alta 
creación de empleo -»hasta ci
fras récord de 13.103.500 ocu
pados»-, el ingreso de España en 
la moneda única y unos datos 
económicos básicos -como una 
«baja inflación, crecimiento del 
PIB, y equilibrio en la balanza 
de pagos»- que permiten pensar, 
según Acebes, «un futuro muy 
importante» para el país.

Almunia: no se 
puede pasar del 
frío polar ai calor 
caribeño en la 
relación PSOE-IU

Efe - Madrid

El secretario general del 
PSOE, Joaquín Almunia, afir
mó ayer que no se puede pasar 
«del frío polar al calor caribeño» 
en las relaciones entre esta for
mación e IU, y aunque expresó 
su deseo de mantener los «cau
ces de diálogo abiertos», insis
tió en la necesidad de no crear 
«falsas expectativas».

Almunia, en la reunión de la 
Ejecutiva Federal del PSOE, 
informó de la entrevista que ce
lebró el 23 de junio con el líder 
de IU, Julio Anguita, en la que 
abogó por normalizar las rela
ciones entre ambas formacio
nes aunque de forma realista.

La Ejecutiva analizó ayer 
también los resultados de las 
elecciones primarias autonómi
cas y municipales del 27 de junio 
ratificados por la Comisión Fe
deral de Garantías, y anunció 
la decisión de este órgano de re
petiré! proceso en San Sebastián 
de los Reyes (Madrid).

Además, esta Comisión de
berá adoptar una decisión en las 
próximas horas respecto a la 
federación aragonesa, en la que 
aún se desconoce quien será el 
candidato a la Presidencia de la 
Comunidad Autónoma al dar 
por vencedor la Comisión Pro
vincial de Garantías a Marcelino 
Iglesias mientras que la Regio
nal otorga la mayoría al secre
tario regional, Isidoro Esteban.

En Galicia, tras la dimisión 
de Francisco Vázquez en la se
cretaría regional del PSdeG para 
dedicarse a su candidatura a la 
Alcaldía coruñesa, se creará una 
Comisión Gestora que dirigirá 
el partido hasta que un Congreso 
extraordinario elija una nueva 
dirección regional.

Almunia vería ’’gravísimo’’ 
que el PP entrara en el 
Gobierno vasco con el PNV

Una concejala del PP en 
Ermua reconoce la angustia 
por ella y sus compañeros

C.C. - Madrid

El secretario general del 
PSOE, Joaquín Almunia, consi
deró ayer que sería «gravísimo» 
que al PP, a pesar de la estrate
gia de acercamiento del PNV a 
HB,«por puro interés electoral, 
le interesase formar parte del 
próximo gobierno vasco».

En la rueda de prensa poste
rior a la reunión de la ejecutiva 
federal, estimó que «hay cosas 
mucho más importantes» que 
formar parte o no de un ejecuti
vo, y señaló que éstas deben 
comprometer a los demócratas 
en la lucha contra los violentos.

Apoyo al PSE

Almunia recordó que la di
rección federal apoyó ayer la do- 
cisión del PSE de abandonar el 
gobierno vasco por la política 

de acercamiento del PNV a HB 
en los últimos meses y recordó 
que formaban parte del tripartito 
desde 1986.

El dirigente socialista afir
mó que la experiencia global
mente es «positiva», al haber 
contribuido a que la política 
vasca sea «más plural» y a coor
dinar «mejor» las actuaciones 
antiterroristas entre el gobier
no español y el vasco.

Indicó que en los últimos dos 
años su presencia en el ejecuti
vo vasco se ha hecho «más difí
cil e incómoda» no por el apo
yo del PNV al Gobierno de José 
María Aznar, sino por el hecho 
de que, «gracias a ese apoyo, los 
nacionalistas han recibido ju
gosas contrapartidas mientras 
que el Ejecutivo ha sido inca
paz de comprometer al PNV en 
una estrategia común de lucha 
contra el terrorismo».

A.B. - San Sebastián

La portavoz del PP en el 
Ayuntamiento de Ermua (Viz
caya), Ana Crespo, asegura que 
no sabe si le angustia más pen
sar que la próxima víctima de 
ETA puede ser ella misma o un 
compañero del partido, como lo 
fue Miguel Angel Blanco.

Crespo señaló, en una entre
vista a Efe, que la escalada de 
atentados terroristas contra edi
les del Partido Popular «te hace 
pensar quién será el próximo y 
eso te angustia muchísimo».

La concejala del PP, que hace 
un año vivió de cerca «las amar
gas» horas que precedieron a la 
muerte de Miguel Angel Blan
co, afirmó que «echa de menos 
en todos los aspectos» al edil 
asesinado, «porque también era 
amigo, un chico que valía un 
montón y que ponía mucha ilu

sión en todo lo que hacía».
Destacó que su vida dio «un 

giro de 180 grados» desde que 
ETA mató a Blanco, pues «de ser 
libre a no serio hay un abismo».

«Yano soy una persona nor
mal y corriente de la calle. Hoy 
en día para salir a comprar una 
cabeza de ajos tengo que ir con 
un guardaespaldas. Tengo una 
compañía impuesta y ya no pue
do elegir ir sola», se lamentó. 
Crespo manifestó que mucha 
gente le apoya y le dice que no 
flaquee, aunque otras personas 
le piden que se retire. «En ambos 
casos -indicó- son muestras de 
cariño y eso te fortalece».

Afirmó que seguirá adelan
te «de todas maneras», aunque 
le esté costando, porque está 
«agradecidísima a este pueblo. 
Lo que no puedo hacer, ya que 
confiaron en mí, es defraudar
les ahora».

Arenas afirma 
que las ofertas de 
transferencias a 
Asturias nunca 
tenían respuesta

Efe - Madrid

El ministro de Trabajo, Ja
vier Arenas, afirmó en decla
raciones a EFE que el Gobier
no del Principado de Asturias 
no sólo no ha reclamado ningu
na transferencia relacionada con 
este departamento, sino que res
pondió con el silencio a las pro
puestas hechas en ese sentido 
por la Administración Central.

Arenas afirmó que desde que 
se constituyó, el Gobierno ha 
llevado a cabo más de treinta 
transferencias a otras comuni
dades. referidas al INSERSO. 
políticas de juventud, protec
ción de la mujer, formación pro
fesional ocupacional y otras.

Pero «lamentablemente, des
de Asturias no se nos ha solici
tado ninguna transferencia».



i 28 Martes, 7 de julio de 1998 NACIONAL La Ttíbuna

Jordi Pujol culpa 
al PP de uso 
electoral en la 
cuestión de la 
lengua

Efe-Barcelona

El presidente de la Genera- 
litat, Jordi Pujol, advirtió ayer 
al PP de la peligrosidad de uti
lizar electoralmente la cuestión 
de la lengua y ha señalado que 
en las críticas de la ministra de 
Cultura a la enseñanza del cas
tellano en Cataluña ve «un re
surgir de viejos demonios». 
Pujol, en declaraciones a Onda 
Rambla, consideró «peligrosas, 
injustas e imprudentes» las crí
ticas de la ministra Esperanza 
Aguirre.

Aguirre aseguró por su par
te que en comunidades como 
Cataluña «no se garantiza la 
enseñanza del español y sólo se 
emplea la lengua propia como 
lengua instrumental para la 
enseñanza».

Jordi Pujol ha atribuido tam
bién estas criticas procedentes 
del Gobierno a «un sentimien
to muy íntimo» del PP que ha 
comparado con el que se puso 
de manifiesto la noche electo
ral del 3 de marzo de 1996, 
cuando generales y los militan- 
tes del PP gritaron «Pujol, ena
no, habla castellano».« Luego, 
las cosas no les fueron tan bien 
como habían pensado y pensa
ron que a lo mejor tenemos que 
pactar con ese enano», ha seña
lado. A continuación, Pujol ha 
admitido que, José María Az
nar «hizo algo muy sensato, un 
esfuerzo de aproximación» a 
CiU y a Cataluña. «Pero, ahora 
-ha añadido Pujol-, hay una 
especie de excitación y vuelven 
a resurgir esos viejos demonios 
y estas declaraciones de la mi
nistra que no responden a la 
realidad».

Basada, sesún sus palabras, en la tenacidad y la constancia

Mayor no cambiará su 
política antiterrorista

Efe - Santander

El ministro del Interior, Jai
me Mayor Oreja, afirmó ayer 
en Santander que la política del 
Gobierno en materia antiterro
rista se mantiene «invariable 
más allá de la coyuntura y de lo 
que pudieran ser movimientos 
tácticos» por parte de otras fuer
zas políticas.

Antes de participar en una 
encuentro sobre «Democracia 
y seguridad: la dimensión so
cial de la Seguridad del Esta
do» en la Universidad Interna
cional Menéndez Pelayo, Ma
yor Oreja insistió en tanto el 
Gobierno como el PP, a través 
de su comisión permanente re
unida ayer, se mantienen firmes 
en una misma política antiterro
rista «basada en la tenacidad y 
en la constancia».

Mayor Oreja subrayó que 
«por practicar una política de 
principios estamos padeciendo 
lo que estamos padeciendo; los 
concejales del PP en el País Vas
co sufren directamente el intento 
de ETA de hacer insoportable 
esa política».

Esa política, aclaró en refe
rencia a supuestas divisiones 
internas alegadas por los socia
listas, es una y no es sólo del 
Ministerio del Interior sino del 
Gobierno.

En vísperas del aniversario 
del asesinato de Miguel Angel 
Blanco, pidió que se dignifique 
el «espíritu de Ermua» y se re-

El ministro del Interior, Jaime Mayor Oreja ayer en Santander. EFE

cuerde lo que hizo la sociedad 
vasca en aquellos días.

Respecto a la encuesta del 
Gobierno vasco sobre la actitud 
de los ciudadanos de esa comu
nidad en torno la pacificación, 
el ministro subrayó que, por en
cima de las encuestas hay una 
política definida del Gobierno: 
«no se puede dialogar con una 
organización que está al servi
cio de ETA; eso es un principio 
básico en una democracia».

En cualquier caso se mostró 
convencido de que la política 
antiterrorista del Gobierno y su 
estrategia en el entorno de ETA 

«tienen un amplísimo so-porte 
social en España".

El ministro destacó como 
positivas las declaraciones en 
las que el presidente del PNV 
Xabier Arzallus animaba a sus 
militantes a ayudar y proteger 
a los concejales del PP en 
Euskadi.

Explicó que la consejería de 
Interior del Gobierno Vasco y 
los responsables del PP en esa 
comunidad están trabajando 
desde hoy mismo «caso a caso» 
en posibles reforzamientos de 
la seguridad en situaciones 
concretas de cargos públicos.

España cede el 
uso de la base 
aérea de Gibraltar 
en operaciones de 
la OTAN

Efe-Madrid

El ministro de Asuntos 
Exteriores, Abel Matutes, 
afirmó ayer que España ha 
llegado a un acuerdo con el 
Reino Unido para el uso de la 
base aérea de Gibraltar en 
operaciones de la OTAN, que 
no afecta a los derechos de 
soberanía españoles sobre el 
Peñón.

Antes de asistir al XIII 
Congreso de la Asociación 
Internacional de Hispanistas, 
Matutes precisó la información 
publicada ayer en el diario «El 
País», en la que se indica que 
España ha levantado las restric
ciones aéreas y navales al Pe
ñón.

«España ha mantenido su 
posición de siempre, no ha le
vantado ninguna restricción, ni 
aérea ni naval, que pudiera 
afectar algún día a sus derechos 
de soberanía sobre Gibraltar», 
subrayó el ministro.

Explicó que «lo que sí hay 
es un acuerdo, bueno para la 
OTAN, bueno para España".

El acuerdo alcanzado es 
consecuencia de negociaciones 
abiertas el pasado mes de enero, 
que tenían «la única finalidad» 
de adaptar la situación de 
Gibraltar a la incorporación de 
España a la nueva estructura 
militar de la OTAN y a la 
subsiguiente desaparición del 
Mando aliado en el Peñón, 
GIBMED, informaron a Efe 
fuentes diplomáticas.

Este acuerdo, por tanto, no 
tiene «nada que ver» con la 
discusión de fondo entre 
España y el Reino Unido sobre 
la soberanía del Peñón.

Esperanza 
A^rre mantiene 
el castellano como 
lengua para 
enseñar castellano

Efe

La ministra de Educación y 
Cultura, Esperanza Aguirre, 
aseguró ayer sobre la enseñanza 
del castellano en Cataluña que 
«el buen profesor de lengua 
castellana debe utilizar como 
lengua vehicular el castellano 
para enseñar el castellano, no 
enseñare! castellano de manera 
que no se utilice esta lengua».

Aguirre señaló respecto a las 
críticas que han suscitado una 
declaraciones similares que «lo 
que yo dije es que una cosa es 
la enseñanza de una lengua y otra 
es la lengua vehicular».

Aguirre explicó que «al igual 
que entiendo yo que el buen 
profesor de inglés es el que da 
clases de inglés en inglés, el 
buen profesor de lengua 
castellana,debe utilizar como 
lengua vehicular el castellano»

Pronto saldrán 834 medicamentos 
de la fínanciación pública

Efe-Madrid

El Consejo Interterritorial 
del Sistema Nacional de Salud 
apoyó ayer el último texto del 
proyecto de decreto que modi
fica la lista de medicamentos que 
no financia la sanidad pública 
y que contiene 834 fármacos 
frente a los 869 del primer bo
rrador.

El ministro de Sanidad, José 
Manuel Romay, que presidió la 
reunión del Consejo, informó a 
su término de que el proyecto, 
actualmente en el Consejo de 
Estado, se aprobará en breve 
plazo, y aseguró que «ninguna 
patología dejará de ser atendi
da por el Sistema Nacional de 
Salud».

Frente a la lista «negativa» 
o de medicamentos no financia
dos inicial, el sistema sanitario 
público ya anunció que conti
nuaría financiando algunos 
laxantes, antidiarréicos, prepa

rados contra el acné y una aso- 
ciaciación para tratar hemorroi
des, tal como solicitaron algu
nas sociedades médicas y téc
nicos de los servicios de salud 
autonómicos.

El ministro de Sanidad vol
vió a considerar como «una in
coherencia absoluta» la postu
ra de la Junta de Andalucía, que 
ayer reiteró, a través de su con
sejero de Salud, que financiará 
por su cuenta los medicamen
tos excluidos.

En rueda de prensa, José 
Manuel Romay consideró que, 
para saber si se van a cumplir o 
no los objetivos de ahorro pre
vistos con la exclusión de me
dicamentos de la financiación, 
habrá que esperar a ver que pasa 
con esta medida.

El ministro recordó también 
la aportación económica que va 
a hacer la industria farmacéuti
ca, y manifestó que el crecimien
to del gasto farmacéutico está 

en niveles similares, o incluso 
inferiores, a los del año pasa
do.

También se presentó el de
creto que regulará el trasplan
te y la extracción de órganos, 
así como el procedimiento y 
comprobaciones para el diag
nóstico de la muerte del donante, 
y el documento sobre Xenotras- 
plante aprobado por una comi
sión de expertos.

Se propuso además la crea
ción de un sistema de acredita
ción de centros sanitarios, que 
sería de carácter voluntaria, 
independiente y externo a los 
centros y que supondría un 
mecanismo de garantía de la 
calidad de los servicios, y se 
presentó una guía de nutrición 
enteral domiciliaria para pacien
tes crónicos, con el fin de uni
ficar criterios sobre las indica
ciones para recibirel tratamien
to y el seguimiento de los pa
cientes.

Los partidos 
políticos firman 
hoy el pacto 
contra el 
transfuguismo

Efe-Madrid
Los partidos políticos con 

representación parlamentaria 
firman hoy en el Ministerio de 
Administraciones Públicas un 
documento que contiene una 
serie de medidas para aislar a 
los tránsfugas en las corpora
ciones locales.

El documento será firmado 
por el ministro de Administra
ciones Públicas, Mariano 
Rajoy, por parte del Gobierno, 
y por los secretarios de Políti
ca Municipal del PP, Mercedes 
de la Merced; el PSOE, Alfon
so Perales, e Izquierda Unida, 
Francisco Herrera.También 
firmarán el documento, entre 
otros, Carmen Laura Gil 
(CDC), Manuel Silva (UDC), 
Margarita Uría (PNV), José 
María Mur (PAR), Begoña 
Lasagabaster (EA) y Jaume 
Bosch (IC).



La calma tensa en Portadown se ha 
transformado en otros puntos de El 
Ulster en incidentes de orden 
público provocados por unionistas

c; a
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MAdOHiL
Los oransistas mantienen un campamento frente a las barricadas policiales

Los miembros del grupo protestante Orden de Orange 
permanecían ayer en actitud desafiante a las puertas del 
barrio católico de la ciudad norirlandesa de Portadown, de 
donde han prometido no moverse, aunque de momento la 
situación es de tensa calma.

Violencia protestante en el 
Ulster, y raima en Portadown

V.G. - Belfast (R. Unido)

En ningún momento, los 
orangistas, muchos de ellos de 
avanzada edad, hicieron ademán 
de intentar franquear la muralla 
de acero y alambre de espino co
locada por el Ejército británico 
a la entrada de la calle de Garva- 
ghy Road de Portadown, pero 
continúan impasibles en su pro
testa.

Varios cientos de personas se 
encuentran acampados en torno 
a la iglesia protestante del ba
rrio de Drumcree de Portadown, 
ante la que se han juramentado 
permanecer hasta que la Comi
sión de Desfiles del Ulster revo
que la prohibición que les impu
so de marchar por Garvaghy 
Road, una calle de casi 800 me
tros de largo y que era el anti
guo «Camino Real».

Pasar o resistir

El portavoz de la Logia Oran
gista de Portadown,David Jones, 
declaró a la prensa que «hay dos 
alternativas que estamos dis
puestos a afrontar; o que se le
vante la barrera, o que el Ejérci
to y la Policía vengan a por no
sotros. En ambos casos estamos 
preparados».

Jones rechazó el llamamiento 
de la ministra para Irlanda del 
Norte, Mo Mowlam, quien ha pe

dido en reiteradas ocasiones a 
los orangistas que acaten el dic- 
ta-men de la Comisión de Des
files.

«La Comisión de Desfiles se 
creó para resolver el problema 
de las marchas y no lo ha hecho; 
estamos como estábamos; si hu
biera hecho lo que se supone que 
tenía que hacer, ahora estaría
mos todos en nuestras casas en 
vez de permanecer sentados en 
Drumcree», manifestó Jones.

Los orangistas reiteraron que 
su protesta será siempre pacífi
ca, en tanto que Jones condenó 
los actos de violencia que se pro
dujeron la pasada madrugada en 
diversos puntos del Ulster.

«Condenamos totalmente la 
violencia y a cualquiera que la 
ejerza; pedimos que se pare de 
inmediato», afirmó Jones, quien 
subrayó que «nosotros siempre 
hemos dicho que queríamos ha
cer una protesta pacífica».

Por su parte, el recién desig
nado ministro principal del Uls
ter, el líder unionista moderado 
David Trimble (a la sazón miem
bro de la Orden de Orange) dijo 
ayer que la tensión que se ha ge
nerado en torno al desfile de 
Drumcree tiene el potencial su
ficiente como para desestabili
zar a toda la provincia y poner 
en peligro los progresos alcan
zados en los últimos meses.

Trimble, quien calificó de

Tanquetas de la policía ante los orangistas acampados en Portadown. EFE

«erróneo» el dictamen de la Co
misión de Desfiles, indicó que 
se había puesto en contacto con 
la Oficina del Primer Ministro 
británico y con Mo Mowlam, al 
tiempo que señaló que continua
ban las conversaciones para tra
tar de desbloquear la situación.

El primer ministro británico. 
Tony Blair, conversó con el jefe 
del Royal Ulster Constabulary 
(RUC, la Policía norirlandesa), 
Ronnie Flanagan, quien le infor
mó de las últimas novedades en 
Drumcree.

El portavoz oficial de Blair 
desmintió los rumores en el sen
tido de que el jefe del Ejecutivo 
británico estaba descontento por 
la actuación de Flanagan, sobre 
quien dijo que está haciendo «un 
trabajo extraordinariamente bue

no y en unas circunstancias ex
traordinariamente difíciles».

Irlanda del Norte vivió en la 
madrugada de ayer los peores 
disturbios desde la firma del 
acuerdo de paz el pasado 10 de 
abril.

Varios vehículos fueron in
cendiados en algunas zonas pro
testantes del Ulster por la nega
tiva de las fuerzas de seguridad 
de autorizar el paso de la tradi
cional marcha de los orangistas 
por la zona católica de Garvaghy 
Road.

En Belfast y sus alrededores, 
jóvenes protestantes atacaron a 
la policía con piedras y bombas 
incendiarias en varias calles de 
Belfast, a lo que las fuerzas del 
orden respondieron con dispa
ro de balas de gomas.

Observadores 
occidentales 
completaron su 
primera misión 
en Kosovo

Efe-Prístina

Diplomáticos europeos y es
tadounidenses concluyeron ayer 
su primera misión como obser
vadores en Kosovo, que se trans
formará a partir del jueves próxi
mo en un equipo internacional 
permanente en esta región me
ridional serbia de mayoría 
albanesa.

«Esta ha sido una inaugura
ción simbólica de la misión de 
observadores diplomáticos en 
Kosovo», explicó el encargado 
de negocios de la Embajada de 
EEUU en Yugoslavia, Richard 
Miles, al final de un recorrido 
de unos 130 kilómetros. Este 
primer equipo de observadores 
estuvo formado también por el 
embajador ruso en Yugoslavia, 
Yuri Kotov, y sus colegas fran
cés e italiano (países miembros 
del Grupo de Contacto), así como 
los representantes de Noruega, 
Austria (actual presidente de la 
Unión Europea) y Polonia, que 
encabeza la Organización sobre 
la Seguridad y la Cooperación 
en Europa (OSCE).

Miles anunció que el jefe del 
equipo observador estadouni
dense en Kosovo será el tenien
te coronel John Filey, quien 
residirá en Pristina, capital re
gional, y que estará acompaña
do por otros cuatro observado
res de su país.

El representante austriaco, 
Wolfgang Petric, precisó que la 
misión europea en Kosovo es
tará presidida por Nick Crambul 
y, probablemente, estará forma
da por 25 miembros estaciona
dos en Pee, Prizren y Kosovska 
Mitrovica, principales centros 
urbanoskosovares.

También el embajador ruso 
anunció la llegada de diez dele
gados de su país a esta región 
serbia.

Comienza la campaña 
presidencial en Brasil

Un joven murió durante una protesta 
estudiantil en la República Dominicana

Efe - Brasilia

La campaña para las eleccio
nes presidenciales brasileñas del 
4 de octubre, la tercera desde que 
se restauró la democracia en 
1985, comenzó oficialmente 
ayer con la apertura del período 
para la publicidad electoral.

Al cierre de las inscripciones 
el domingo, catorce fórmulas 
fueron oficializadas ante el Tri
bunal Superior Electoral (TSE), 
que tardará tres semanas en dic
taminar si los candidatos cum
plen los requisitos legales.

Según las encuestas, entre la 
amplia oferta de candidatos sólo 
dos tienen opciones: el presiden

te Fernando Henrique Cardoso, 
del Partido de la Social Demo
cracia Brasileña (PSDB), y Luiz 
Inácio Lula da Silva, del Parti
do de los Trabajadores (PT).

Cardoso y Lula son también 
los dos candidatos que disputa
rían una segunda vuelta en oc
tubre si ninguno logra la mitad 
de los sufragios en la primera.

Cardoso, cuya candidatura 
fue inscrita el viernes, también 
tiene el apoyo del Partido del 
Frente Liberal (conservador), el 
Partido Popular Brasileño ( con
servador), el Partido Social De
mocrático (socialdemócrata) y 
el Partido Laborista Brasileño 
(populista).

R.M, ■ Santo Domingo

Un estudiante de la Univer
sidad Autonóma de Santo Do
mingo (UASD) murió ayer al ser 
alcanzado por disparos, presun
tamente, de policías dominica
nos durante el segundo día de 
enfrentamientos entre estudian
tes y tropas policiales, informa
ron a Efe grupos estudiantiles.

Franklin Fabian fue herido en 
el tórax por disparos de agentes 
policiales que intentaban con
trolar el avance de los manifes
tantes a las vías aledañas a las 
zona universitaria, según la mis
ma fuente.

Fabian era el secretario gene

ral del movimiento «Compromi
so Estudiantil» y estudiaba De
recho. Otros tres estudiantes re
sultaron heridos.

Las protestas se iniciaron el 
pasado viernes cuando un estu
diante fue herido por disparos 
de la Policía después de que un 
grupo de alumnos de la UASD 
prendieran fuego a una camio
neta de la Compañía Dominicana 
de Teléfonos (Codetel), de pro
piedad privada.

Los estudiantes protestan 
porque el consejo universitario 
decidió aplicar la baja estudiantil 
a los alumnos que no reúnan las 
condiciones académicas necesa
rias.

El presidente de la Federa
ción de Estudiantes Dominica
nos (FED), Robert Polanco, dijo 
que esa agrupación rechaza la 
normativa porque «bajo ningu- 
na circunstancia los estudiantes 
aceptarán el reglamento de pro
moción, retiro y rendimiento 
estudiantil» aprobado sin quó
rum por el Consejo Universita
rio.

La Universidad Autónoma de 
Santo Domingo tiene unos 
100.000 alumnos por lo que su
fre graves problemas de masifi
cación y algunos profesores se 
han quejado de que tienen sec
ciones con más de 150estudian- 
tes en una aula.
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La oposición le acusa de llevar a Israel a la guerra La izquierda y la derecha 
podrían unirse para formar 
el nuevo gobierno checoNetanyahu acusa a Arafat 

de incumplir sus pactos
R.O. - Jerusalén

El primer ministro israelí, 
Benjamín Netanyahu, acusó ayer 
al líder palestino Yaser Arafat 
de no cumplir los pactos firma
dos ni luchar contra el terroris
mo, y afirmó que ello impide al
canzar un nuevo acuerdo.

Netanyahu hizo esa acusación 
en un debate sobre el estado de 
la nación que tuvo lugar en el 
Parlamento israelí a petición del 
Partido Laborista, el principal de 
la oposición, que reunió las cua
renta firmas de legisladores ne
cesarias para ello.

El nuevo acuerdo al que alu
dió el líder derechista se refiere 
a la retirada israelí de zonas ru
rales de Cisjordania, a fin de que 
en ellas entre en vigor la autono
mía palestina y se posibilite el 
desbloqueo del proceso de paz 
-escaneado desde hace dieciséis 
meses-, para lo cual EEUU hizo 
una propuesta que Arafat acep
tó y Netanyahu rechazó.

El jefe del Gobierno israelí 
contó que algunas horas antes de 
asistir a la sesión había visto, en 
un video de la Autoridad Nacio
nal Palestina (ANP) -presidida 
por Arafat- que se emitió por su 
televisión educativa, a niños pa
lestinos que decían: «Nuestra 
sangre redimirá la tierra de Pales
tina».

Según Netanyahu, los niños 
también decían: «Vamos conten
tos a la muerte», «todos somos 
suicidas», «con nuestra sangre 
y nuestro espíritu redimiremos 
Palestina».

Añadió que la ANP«les mete 
a los niños en la cabeza, día a 
día, hora a hora, odio, muerte y 
destrucción, sangre y fuego», y 
señaló que «es importante enten
der que Arafat se comprometió 
en los acuerdos a poner fin a eso 
y que es posible hacerlo, pero 
no se lleva a cabo».

En opinión de Netanyahu, 
«son cosas que destruyen la paz.

Al menos 13 muertos en Burundi 
por ataques de rebeldes hutus

V.G. - Kigali (Ruanda)

Al menos trece personas, in
cluidos cuatro adolescentes, mu
rieron en ataques perpetrados por 
grupos insurgentes hutus en el 
sur de Burundi, informó ayer la 
radio estatal burundesa.

Cuatro estudiantes de secun
daria resultaron muertos y va
rios quedaron heridos a conse
cuencia de la explosión de una 
granada que, según las autorida
des, fue colocada por rebeldes 
hutus en una escuela de Rumon- 
ge, localidad a orillas del lago

Netanyahu consulta a uno de sus asesores en el Parlamento. EFE

y había un compromiso claro en 
el Acuerdo de Oslo 1, de hace 
cinco años, en el de Oslo 2, de 
hace tres, y en el de Hebrón, hace 
más de uno, que Arafat firmó una 
y otra vez para poner fin a la ins
tigación, luchar contra el terro
rismo, recoger las armas ilega
les, detener a los asesinos y ex
traditar a los terroristas».

Ajuicio del primer ministro 
israelí, «esas son las cosas por 
las que lucha» su Gobierno, que, 
aseguró, «puede lograr un acuer
do con los palestinos, si ellos 
cumplen su parte», y que «alcan
zará la paz con seguridad», lema 
que utilizó en la campaña elec
toral que le llevó al poder en 
1996.

Antes, el líder laborista, Ehud 
Barak, había afirmado que Ne
tanyahu, «en lugar de alcanzar 
la paz, conduce a Israel a la gue
rra».

El jefe de la oposición agre
gó que, «en lugar de una econo
mía floreciente, hay 200.000 de
sempleados, y en lugar de co
mercio exterior, hay crisis en la

Tanganika, a unos 50 kilómetros 
al sur de Buyumbura, la capital 
burundesa.

Acciones en el sur

Otras nueve personas murie
ron en dos ataques separados que 
los rebeldes efectuaron durante 
el pasado fin de semana en el sur 
de Burundi, añadieron las fuen
tes.

El primero de ellos tuvo lu
gar en una aldea de la provincia 
de Makamba, a más de 100 kiló
metros al sur de Buyumbura, 

industria del turismo».
«Hace tres o hace cinco años 

aquí florecía la esperanza; es 
verdad que hubo atentados gra
ves y dolorosos, y que existían 
grandes dificultades en el logro 
de la paz en marcha con los pa
lestinos», admitió, recordando 
el periodo de gobierno laboris
ta.

«Pero detrás de las dificul
tades y de los atentados, detrás 
de la sangre y las lágrimas, flore
cía la esperanza de la paz, que 
ahora ha desaparecido», puntua- 
lizó.

Barak acusó también a Netan
yahu de despertar la desconfian
za entre los líderes mundiales y 
haber llevado al país al aisla
miento internacional, y conclu
yó con un llamamiento a que el 
primer ministro «dimita lo an
tes posible».

El líder del frente pacifista 
de centro-izquierda Mérets, losi 
Sarid, dijo en su turno de inter
vención que «todos saben que 
Netanyahu ignora en qué reali
dad vive, ¿es que está drogado?». 

donde los rebeldes asesinaron a 
cinco personas e incendiaron 
unas 20 casas antes de darse a la 
fuga.

Otras cuatro personas murie
ron en la misma zona en el trans
curso de un ataque perpetrado 
por los rebeldes contra un auto
bús.

El conflicto burundés comen
zó en octubre de 1993 después 
de que soldados tutsis asesina
ran al presidente hutu Melchior 
Ndadaye, el primer jefe de Esta
do elegido democráticamente en 
el país.

M.F. - Praga

La posibilidad real deun Go
bierno monocolor de la Social
democracia (CSSD), partido mi
noritario, con el apoyo parlamen
tario del conservador Partido De
mócrata Ciudadano (ODS) del 
ex primer ministro Vaclav Klaus, 
representa una novedad en la 
evolución postcomunista de la 
República Checa.

La correlación de fuerzas es
tablecida en la Cámara de Dipu
tados del Parlamento checo con 
las elecciones del 19 y 20 de junio 
pasado, y la imposibilidad de en
tendimiento con los partidos me
nores, ha obligado al líder so
cialdemócrata, Milos Zeman, 
con 74 diputados en una Cáma
ra de 200, a buscar apoyos en su 
principal enemigo político, el 
presidente del ODS Vaclav 
Klaus, que ocupa 63 escaños.

CSSD y ODS negocian ac
tualmente un pacto de Gobier
no que deje marginados y en la 
oposición a la secesionista Unión 
Libertad (US) con 19 dipuados, 
que se separó en febrero pasado 
del ODS, al Partido Popular De
mocristiano (KDU-CSL) con 20 
representantes, y al Partido Co
munista (KSCM) con 24, politi
camente «defenestrado» desde 
la caída del régimen comunista 
en 1989.

En la misma situación se en
cuentra Vaclav Klaus, a quien 
los líderes conservadores. Jan 
Rumi del US y Josef Lux del 
KDU-CSL, repudian. No sopor
tan siquiera la idea de que el ex 
primer ministro figure de nue
vo en un Gobierno de coalición 
ODS, KDU-CSL y US.

La repentina «fraternidad» 
izquierdo-derechista de Zeman 
y Klaus fue recibida con mani

El Gobierno ruso exige el fin 
del bloqueo de trenes para 
negociar con los mineros

F.P.B, - Moscú

El Gobierno ruso no se senta
rá a negociar con los mineros de 
Anzhero-Sudzensk (región sibe
riana de Kémerovo) mientras 
mantengan el bloqueo de la lí
nea del tren transiberiano, dijo 
ayer el viceprimer ministro Oleg 
Sisúyev.

En un telegrama enviado al 
gobernador de Kémerovo, Amán 
Tuléyev, Sisúyev afirmó que el 
Ejecutivo «rechaza el bloqueo 
ilegal de la línea férrea, que está 
causando un daño colosal a la 
economía rusa». Sin embargo, 
el viceprimer ministro aseguró 
que «si el bloqueo se levanta, el 
Gobierno pondrá en marcha in
mediatamente negociaciones 
con los mineros sobre cuestio
nes económicas», que reclama 
el comité de huelga.

El comité exige, además, el 
pago del cien por cien de sus sa
larios atrasados y de los intere
ses correspondientes, un cambio 

fiesta frialdad y desagrado por 
el presidente Vaclav Havel, se
gún confirmó su asesor Jiri Pehe: 
«Si esa coalición se confirma, 
Havel nombrará a Milos Zeman 
primer ministro», dijo.

Agregó que antes de que eso 
suceda, Zeman deberá presen
tar a Havel «garantías suficien
tes» de la tolerancia del parti
do de Klaus aun gobierno mino
ritario socialdemócrata.

«El presidente Havel nunca 
se opondrá a una tal coalición», 
dijo Pehe, pero en su opinión, 
»un Gobierno con tales bases no 
es probable que termine su man
dato de cuatro años, los intere
ses programáticos de los dos par
tidos son diametralmente opues
tos».

En medios políticos se augu
ran importantes cambios legisla
tivos y hasta una reforma de la 
Constitución, dado que los dos 
partidos cuentan con una am
plia mayoría en la Cámara de 
Diputados del Parlamento, 137 
escaños.

Al analizar los resultados 
electorales, las dos agrupacio
nes coinciden en que el electo
rado checo ha optado por el bi
partidismo, y que, por lo tanto, 
la situación reclama un cambio 
del sistema electoral del propor
cional actual al mayoritario, lo 
que en unas próximas eleccio
nes tendría como consecuencia 
la exclusión parlamentaria de 
los partidos menores.

En opinión del experto del 
Banco de Inversiones ING Ba- 
rings, Dalibor Vavruska, un go
bierno de minoría socialdemó
crata apuntalado por el ODS 
«será en el futuro un riesgo cons
tante de inestabilidad política 
que al final acabará en unas 
nuevas elecciones adelantadas». 

de rumbo en la política de re
formas económicas, y la dimi
sión del presidente ruso, Boris 
Yeltsin.

Según Sisúyev, Moscú cum
plió con su parte del trato para 
poner punto final a las protes
tas que el pasado mes de mayo 
paralizaron durante más de diez 
días los principales ejes ferro
viarios del país.

En el último mes, destacó el 
viceprimer ministro, se trans
firieron a la compañías carboní
feras de la cuenca del Kuzbás 
fondos por un valor 1,5 veces 
superior a lo presupuestado para 
todo el año, y se dobló la can
tidad destinada a programas de 
desarrollo local.

Esta afirmación fue respal
dada por el Ministerio de Finan
zas, quien manifestó a través de 
la agencia Interfax que en los 
meses de mayo y junio las cuen
cas mineras recibieron 815 mi
llones de rublos (134,5 millo
nes de dólares).
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Por primera vez en la reforma de la OCM del aceite de oliva

El PP destaca el enfrentamiento 
frontal de España ante la UE
El portavoz del PP en las 
Cortes, Gonzalo Payo, dijo 
ayer que, en la reforma de la 
OCM del Aceite, por prime
ra vez un Ejecutivo español 
ha mantenido en la UE una 
postura de «enfrentamien
to frontal», frente a la posi
ción «sumisa y de cesión» 
que caracterizaron las ne
gociaciones de los gobier
nos socialistas.

SA.M.-Toledo

Gonzalo Payo, acompañado 
de varios diputados del PP, com
pareció ayer en rueda de pren
sa para valorar el proceso de la 
reforma de la OCM del Aceite 
de Oliva, cuya negociación ha 
sido un «éxito» de la ministra 
de Agricultura, Loyola de Pala
cio, y cuyo resultado es benefi
cioso tanto para España como 
para Castilla-La Mancha.

El portavoz del Grupo Popu
lar hizo hincapié en que, por 
primera vez, un Gobierno es
pañol ha mantenido una posición 
de enfrentamiento frontal fren
te a las autoridades comunita
rias, postura que comparó con 
las distintas negociaciones que 
tuvo que llevar a cabo el PSOE 
y que se caracterizaron por la 
«sumisión» las continuas cesio
nes y el «sí bwana».

Concretamente, el diputado 
del PP Domingo Triguero dijo 
que los Gobiernos socialistas
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EI PP destaca la firme postura del Gobierno español en el tema del aceite de oliva.

pecaron de «inexpertos» y no 
hicieron más «que bajarse los 
pantalones» ante la UE durante 
su gestión.

Los diputados «populares» 
reprocharon además al Partido 
Socialista sus actitudes y decla
raciones en los momentos más 
duros del debate que pudieron 
poner en peligro la negociación 
desarrollada por Loyola de Pa
lacio «ante la que hay que des

cubrirse», según Payo.
Asimismo, el Grupo Popular 

de las Cortes regionales asegu
ró que los responsables socia
listas, y entre ellos el consejero 
de Agricultura de Castilla-La 
Mancha, Alejandro Alonso, 
mienten cuando afirman que 
España recibirá menos dinero 
que Italia y en concreto, el di
putado ciudadrealeño, Domin
go Triguero, retó a que demues

tren con datos esta afirmación.
También recomendaron al 

Gobierno regional y al presiden
te de la Comunidad Autónoma, 
José Bono, a tener «cintura» y 
una actitud dialogante para 
negociar con el Ministerio de 
Agricultura las ayudas relati
vas al olivar marginal, «porque 
si Bono sigue insultando a la 
ministra puede poner en peligro 
esta negociación».

Luque: España debe pedir a la UE que 
audite la producción real de aceite

Efeagro

El portavoz de la Mesa del 
Aceite, Antonio Luque, afirmó 
ayer en Málaga que el sector 
olivarero «tiene un margen de 
tres años, y el sector español debe 
enviar en octubre un requeri
miento notarial a la Comisión 
para que audite los kilos de pro
ducción real de cada país miem
bro».

Según Luque, que aseguró 
que hace dos años «una OCM 
tan buena como ésta no la po
díamos ni soñar, como tampo
co soñábamos tener una produc

ción de más de un millón de 
toneladas», después de la refor
ma del mercado del aceite de 
hace diez días en Bruselas, «no 
nos podemos quedar hipoteca
dos por las cantidades pactadas, 
pues tenemos que demostrar que 
tenemos una producción mucho 
mayor».

Luque, que participó ayer en 
Málaga en un coloquio sobre la 
Organización Común del Mer
cado (OCM) del aceite, manifes
tó que «hay kilos reales y kilos 
de papel, y todos sabemos que 
los kilos de España se pesan, 
mientras que no ocurre lo mis

mo con otros países europeos», 
entre los que citó a Italia.

El portavoz de la Mesa del 
Aceite señaló que existe un anexo 
al acuerdo de la Organización 
Común de Mercado en el que la 
Comisión Europea se compro
mete a emplear los próximos tres 
años para estudiar en profundi
dad las diferentes producciones 
y buscar fórmulas jurídicas para 
prohibir las mezclas del aceite 
de oliva con otras grasas vege
tales, «lo que nos abre muy bue
nas posibilidades».

En relación a los precios de 
intervención, Antonio Luque

dijo que el anterior sistema hacía 
que el precio mínimo bajaracada 
año, «y lo que nos hubiera gus
tado a todos es que continuara 
como estaba, lo cual no podía 
ser».

«El sector olivarero español 
debe hacer un esfuerzo para 
coordinarse y mantenerse uni
do, pues tras la OCM hemos de 
responder a retos como garan
tizar un precio mínimo para el 
agricultor, demostrar nuestra 
producción real y fomentar el 
consumo de aceite a nivel na
cional e internacional», expli-

Fischler 
considera que se 
deben retirar las 
subvenciones 
agrarias

Efeagro

El comisario de Agricultura, 
Franz Fischler, señaló este fin 
de semana que «para desarrollar 
el modelo de agricultura euro
peo se precisan unas estructuras 
agrarias más competitivas que 
son incompatibles con las sub
venciones». Fischler realizó estas 
declaraciones en la inauguración, 
el pasado sábado, del 42 Con
greso Internacional de Periodis
tas Agrarios, organizado por 
International Federation of Agri
cultural Joiirnalist (IFAJ) y que 
se celebra en la localidad alema- 
nade Bogensee(Brandenburgo) 
hasta el próximo 8 de julio.

El funcionario europeo aus
tríaco negó que el modelo antes 
mencionado correspondiera con 
una «americanización» puesto 
que se prevé «un mantenimien
to de unos Ingresos adecuados 
para los productores agrarios».

Advirtió, no obstante, del 
peligro que se puede correr con 
un aumento de la producción, un 
consumo estancado, una reduc
ción de las subvenciones a la 
exportación en el marco de la 
Organización Mundial de Co
mercio (OMC), sin que se reali
cen las reformas adecuadas, lle
gándose igualmente a una pro
ducción excedentaria.

Explicó que «dentro de año 
y medio nos volveremos a sen
tar a la mesa de negociación de 
la OMC y en la que nuestros 
socios apostarán por una progre
siva apertúra de mercados y 
exportaciones sin ayudas adicio
nales».

El comisario dijo que la OMC 
«nos exige un esfuerzo adicio
nal, porque algunos países ya no 
nos permitirán uti1izar mercados 
terceros como vías donde colo
car nuestros excedentes con 
ayudas financieras a la exporta
ción». Aclaró, refiriéndose al es
tado de la negociación sobre las 
reformas, que «cuanto antes lle
guemos a un acuerdo sobre las 
líneas directrices que deberá lle
var nuestra Política Agraria 
Comunitaria (PAC), antes nos 
situaremos entre los primeros 
puestos del mercado mundial».

Respecto a la ampliación de 
la Unión Europea (UE) a los 
países del centro y este de Euro
pa (PECOS), Fischler apuntó que 
«en estos estados no podemos 
aplicar, tal y como está ahora, 
nuestro modelo agrícola, porque 
produciría graves desajustes 
salariales del sector primarlo con 
respecto a los otros».

El principal problema, para 
Fischler, sería que la PAC pre
vé una fuerte ayuda al sector 
primario por lo que los agricul
tores de los PECOS se encontra
rían con un sueldo desorbitante 
«cuyas consecuencias sociales 
serían nefastas».
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El PP regional influyo para
que Aznar no recibiera a Bono

Efeagro

El diputado regional del PP 
Domingo Triguero aseguró ayer 
que el Partido Popular de 
Castilla-La Mancha ha influi
do para que el presidente del 
Gobierno, José María Aznar, no 
reciba al de Castilla-La Mancha, 
José Bono, para hablar de la 
reforma de la reforma de la OCM 
del Vino.

En una rueda de prensa cele
brada en las Cortes regionales.

Triguero reconoció que «hemos 
influ ido» para que no se celebre 
esta reunión «porque sabemos 
que Bono no va airaella de buena 
fé», como demuestra el hecho 
de que intente «puenteaf» a la 
ministra Loyola de Palacio.

El presidente, José Bono, 
remitió hace unas semanas una 
carta al jefe del Ejecutivo en la 
que le solicitaba una entrevista 
para debatir la negociación de 
la reforma de la OCM del Vino 
y la situación de los planes

hidrológicos de cuenca, pendien
tes de aprobación en el Conse
jo de Ministros.

Las manifestaciones de Tri
guero fueron contestadas esta 
tarde por el secretario regional 
del PSOE, José María Barreda, 
quien dijo que cuando se trata 
de hablar de la región y defen
der sus intereses «me parece con
tradictorio, pueril y demencial 
que el Grupo Popular trabaje en 
contra de la Comunidad Autó
noma».

La Asociación del Brandy 
acobe bien la OCM del vino

Efeagro
La Asociación Española del 

Brandy acogió de forma posi
tiva la Propuesta de Reforma de 
la OCM del sector vitivinícola 
que ha presentado la Comisión 
Europea, al considerar que pue
de contribuir a dar estabilidad 
al viñedo en España y mante
ner la posición competitiva de 
esta bebida. En un comunicado 
indica que la propuesta permi
tirá al brandy español ampliar 
su horizonte, al aclararse uno 
de los asuntos que más afecta
ban al futuro del sector: el vo
lumen y precio de los aguardien
tes y destilados de vino -su

materia prima básica- y al reco
ger que no se arrancará viñedo 
y se establecerán medidas de 
apoyo a la destilación. Recuer
da que el brandy es la única 
bebida espirituosa obligada al 
empleo de aguardiente y desti
lados de vino para su elabora
ción, mientras sus principales 
competidores en el mercado 
como el whisky, la ginebra, el 
ron y el vodka utilizan alcoho
les de cereales, de remolacha, de 
patata o de caña de azúcar.

La asociación señala que la 
preocupación del sector se jus
tifica en el mayor coste de los 
aguardientes y los destilados 
frente a los alcoholes agrícolas.

Para 27 millones de refugiados, 
esto es lo más parecido o un hogar.
Tuvieron que huir de su país para salvar la vida. Hasta que puedan volver a sus casas 
sin peligro vivirán en campamentos de refugiados.
ACNUR protege y asiste a los refugiados, y b hace, en gran medida, gracias ai interés
de personas como tú.

Si quieres ayudar, infórmate. 
Envía el cupón o llama: 
Tel: (91) 369 06 70 
Fax: (91) 369 10 69 

ACNUR ayuda al refugiado, 
ayúdanos tú.

CWTSWBOHiMKUlS 
MAUÜNU UhlQASMU 

CgSTtgrUCIADOS

i\

■ACN-IW- 

Actúa contra el hambre. 
Tu respuesta es decisiva.

Banco Cantral Hispano Sacursal 1. C/C n* 8000-0

ACCION

Colino: la postura española con el 
aceite perjudicará a otros sectores

Efeagro

El presidente de la Comisión 
de Agricultura del Parlamento 
Europeo, Juan Colino, advirtió 
ayer que España «agotó todas sus 
bazas de negociación ante la 
Unión Europea con el aceite y 
se quedó sin argumentos para 
defender otros sectores, como la 
carne, el vino o el girasol».

Juan Colino analizó ayer, den
tro de los cursos de verano que 
la Universidad Internacional 
Menéndez Pelayo (UIMP) cele
bra en A Coruña, las propuestas 
de reforma de la política agra
ria común enmarcadas en la 
Agenda 2000 y echó en falta «una

definición consensuada de las 
líneas básicas de una negocia
ción en defensa de los intereses 
españoles».

El presidente de la Comisión 
de Agricultura del Parlamento 
Europeo manifestó a los perio
distas que «a veces falta un di
seño consensuado de lo que 
queremos» y añadió que «no es 
bueno parcializar los proble
mas».

Juan Colino reconoció que «el 
último arma de una negociación 
es la posibilidad de bloquear un 
acuerdo», pero recordó que «para 
ejercer el derecho de bloqueo 
hacen falta 27 votos y es nece
sario conseguir socios, porque

España por si sola no puede».
El responsable de la Comi

sión de Agricultura del Parla
mento Europeo cuestionó la 
capacidad negociadora de la 
ministra de Agricultura, Loyola 
de Palacio, y dijo que «había 
prometido conseguir un millón 
de toneladas de leche más para 
el sector productor español y en 
dos años no creo que lo haya 
conseguido».

En cualquier caso, Colino 
consideró muy positivo el hecho 
de que España pueda estar pre
sente en la negociación de la 
Agenda 2000, que establecerá las 
bases de la política agraria co
mún para los próximos años.

El INIA destinará 160 millones a la 
conservación del patrimonio genético vegetal

Efeagro

El Instituto de Investigación 
y Tecnología Agraria (INIA) 
destinará 160 millones de pese
tas en 1998 a un programa espe
cífico de conservación y utili
zación sostenible del patrimo
nio genético vegetal, según in
dicaron en un comunicado fuen
tes del Ministerio de Agricultu
ra.

Apuntaron que del presupues
to total, 128,2 millones de pe
setas servirán para financiar 38 
proyectos de Investigación y 
Desarrollo (I+D) y 31,8 millo
nes de pesetas irán dirigidos a 
la ejecución de las actividades

Enhorabuena

permanentes de conservación e 
inventario.

Las mismas fuentes señala
ron que «el programa de conser
vación y utilización de recursos 
filogenéticos es una de las prio
ridades en investigación del 
Ministerio de Agricultura, orga
nismo competente en España de 
la conservación de la biodiver
sidad.

Explicaron que la biodiver
sidad es un tema que «constitu
ye motivo de preocupación uni
versal por su importancia para 
asegurar la habitabilidad del 
planeta y que exige que se adop
ten medidas correctoras que 
eviten los procesos de erosión

genética y degradación ecológica 
a que está sometido».

Este programa, que se encua
dra dentro de las líneas de ac
tuación del INIA, se inició en 
1993 con la finalidad de evaluar 
y documentar la diversidad ge
nética de las especies, de las 
variedades y ecotipos autócto
nos y de los cultivares en desu
so, para evitar, así, su desapari
ción.

Añadieron que el material 
obtenido sirve además para su 
utilización en procesos de me
jora de las especies vegetales 
agroalimentarias, agroenergéti- 
cas, agroindustriales y ornamen
tales.

El Tcreer Mundo 
está desapareciendo.

Porque su futuro ya está cambiando. 

Porque están aprovechando sus 

propios recursos. Porque, trabajando 

juntos, estamos confribuyen do para 

que dejen de ser el Tercer JVlundo.

Desde 1781

Sembrando Futuro
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Candido Méndez aseguró ayer que 
los datos de crecimiento del 
empleo son insuficientes por la 
alta tasa de precariedad

Rato afirma que el crecimiento económico actual es compatible con el empleo

El paro r^istrado alcanza su 
nivel más bajo desde 1982
El número de parados regis
trados en las oficinas del 
INEM disminuyó el pasado 
mes de junio en 41.539 y se 
situó en el 11,51 por ciento 
de la población activa, 
1.860.627personas, el nivel 
más bajo desde agosto de 
1982, según datos facilita
dos ayer por el Ministerio de 
Trabajo.

A.Q.R. - Madrid
El Gobierno, los grupos po

líticos y los sindicatos dieron la 
bienvenida al descenso del paro, 
pero la oposición y éstos últi
mos se quejaron de que el ritmo 
de creación de empleo sea infe
rior al del crecimiento económi
co, así como del aumento de la 
precariedad, de la que acusaron 
al Ejecutivo y a la patronal.

El Ministerio de Trabajo pre
cisó que la bajada media del paro 
en junio en los últimos quince 
años fue de 28.108 personas, 
mientras que en el mismo mes 
de 1997 se contabilizó un des
censo de 31.881 personas.

En junio, el INEM registró 
997.042 contrataciones, de las 
que, 75.692 fueron indefinidas 
-7,59 por ciento del total-, y de 
éstas, 51.331 se realizaron al 
amparo de la reforma laboral: 
23.452 de anteriores tempora
les y 27.879 indefinidas inicia
les.

También dentro de la refor
ma laboral se firmaron 15.582

AENA coordinará con las compañías 
aéreas las actuaciones en Barajas

A.I.G.B. - Madrid

Aeropuertos Españoles y Na
vegación Aérea (AENA) elabo
rará un programa para el aero
puerto internacional de Madrid- 
Barajas que incluya desde los 
cambios en el sistema de con
trol a la limpieza de pistas , para 
que la compañías aéreas reduz
can sus actividades de acuerdo 
con las limitaciones impuestas 
por las necesidades de adapta
ción.

El ministro de Fomento, Ra
fael Arias Salgado, compareció 
ayer ante los periodistas junto 
al ministro de Industria y Ener

EL PARO POR SECTORES EN JUNIO DE 1998
INDUSTRIA MAYORES DE 25 AÑOS f

Paro) | 
i nasculino

CONSTRUCCIÓN MENORES DE 25 AÑOS

898.396AGRICULTURASERVICIOS

contratos para la formación, con 
lo que el total de contrataciones 
al amparo de la nueva normati
va ascendió en junio a 66.913.

De los 997.042 contratos re
gistrados, 921.350 fueron tem
porales: 367.106 por circunstan
cias de la producción, 264.766 
de obra o servicio, y 187.843 de 
tiempo parcial de duración tem
poral.

El paro subió en la agricultu
ra ( 184 personas), y en el colecti
vo sin empleo anterior (94); pero 
bajó en la industria (9.087), en 
la construcción (9.618), y en los 
servicios (23.112).

El desempleo masculino cayó 
en 30.720 personas en junio -has
ta las 796.533-, y en 153.208 en 
los últimos doce meses; mien
tras que el femenino se redujo 
el mes pasado en 10.819 -hasta 
1.064.094-, y en 78.091, desde 
hace un año.

Entre los menores de 25 años 
el desempleo bajó en 5.604 per

gía, Josep Piqué, y explicó que 
este es el primer acuerdo del en
cuentro que mantuvieron ayer 
ambos ministros por la dirección 
de AENA y con el presidente de 
Iberia.

Arias Salgado afirmó que el 
aeropuerto de Barajas esta satu
rado por la falta de previsión de 
los anteriores gobiernos, y que 
lo que se acordó en el encuentro 
de ayer son «medidas para admi
nistrar la saturación que sufre el 
aeropuerto» que este año recibi
rá a 25 millones de pasajeros 
cuando tiene capacidad para 20 
o 22 millones.

El ministro explicó que, en

N® total 
de parados

junio de 1998

1.860.627 ()paro[ 
■-■■■^-i^™«««» femeninoN® Contratos JUN '98

937.671
Indefinidos |92.300|

Temporales[M5¡3^

|Juniors | 1.140.734

827.253 | Mayo ■98 j 1.074.913

Dl.mlnuy6 ,n «MBWWW^ 
25.044

Disminuyó en 
3.656

sonas y se situó en el 14,24 por 
ciento; y en los mayores de esa 
edad cayó en 35.935, hasta el 
10,99 por ciento.

Las reacciones

El vicepresidente del Gobier
no y ministro de Economía, Ro
drigo Rato, calificó de «signifi
cativo» el dato, que permite «que 
por primera vez, la tasa de des
empleo se sitúe al nivel de 1981» 
y demuestra que «España ha en
trado en una nueva fase económi
ca que permite combinar creci
miento con estabilidad y em
pleo».

Para el secretario general de 
Empleo, Manuel Pimentel, «es 
casi plena y desconocida» la tras
lación del crecimiento económi
co al del empleo, y los datos con
firman que «la onda de creci
miento del empleo continúa» y 
no sólo beneficia a las grandes 
empresas, sino que «riega» a to

los últimos días, faltó coordina
ción entre AENA y las compa
ñías aéreas y que el Gobierno pre- 
tende que no vuelva a ocurrir por 
lo que AENA comunicará su pro
grama a las compañías para que 
estas actúen en consecuencia.

El ministro de Fomento dijo 
que en la reunión se decidió tam
bién que AENA e Iberia reali
cen una auditoria conjunta so
bre los servicios en tierra (han- 
dling) que se prestan en Barajas 
con el objetivo de medir la ca
lidad del aeropuerto y revisar los 
precedimientos que presenten 
deficiencias.

También se destacó la nece

das las personas.
Por el contrario, el secreta

rio de la Comisión Ejecutiva Fe
deral del PSOE para el Empleo, 
Joan Lerma, criticó que el INEM 
«no recoge todos los parados que 
existen, yaque se le escapan más 
de un millón de personas sin em
pleo», y añadió que el descen
so del paro «no es suficiente», 
y que la precariedad ha aumen
tado.

La portavoz de IU en el Con
greso, Rosa Aguilar, se quejó 
de la precariedad, pese al des
censo del paro, ya que los con
tratos indefinidos siguen tenien
do un «muy bajo porcentaje» 
respecto al resto de contratos, 
al igual que la secretaria de Tra
bajo y Asuntos Sociales de Iz
quierda Unida (IU), Susana Ló
pez, que lamentó «la importante 
bajada» del número de contra
tos indefinidos.

Según el secretario general 
de UGT, Cándido Méndez, es 
«claramente insuficiente» el 
descenso del paro, que no se 
ajusta al crecimiento de la eco
nomía, y acusó al Gobierno y a 
la patronal de no vincular la bue
na coyuntura económica a la 
creación de empleo.

CCOO, que calificó de «po
sitiva» la caída del desempleo, 
mostró, no obstante, su preocu
pación por el aumento del em
pleo temporal, y por que sólo 
el 7,59 por ciento del casi mi
llón de contratos formalizados 
fuera indefinido, en lo que co
incidió también USO.

sidad de mejorar la comunica
ción entre AENA y las compa
ñías aéreas y entre estas y AENA 
y que esta última centralice la 
información para comunicarse
la a los usuarios.

El ministro reiteró que tan
to las compañías como AENA 
tienen que partir de que se trata 
de «un servicio público» que 
está en función del ciudadano.

Arias Salgado en su comuni
cación a los periodistas, hizo 
hincapié en la labor del perso
nal de las compañías aéreas y, 
de AENA que están trabajando' 
«de forma muy competente en| 
una situación muy difícil'».

Los Quince 
apoyan que la 
armonización 
fiscal del ahorro 
sea prioritaria

Efe ■ Bruselas

La armonización de la fiscali
dad del ahorro en la Unión Euro
pea (UE), prioritaria para la ac
tual Presidencia de tumo austria
ca, encontró ayer en Bruselas un 
amplio apoyo de los ministros 
de Economía comunitarios.

El ministro austriaco de Fi
nanzas, Rudolf Ediinger, que pre
sidió por primera vez la reunión 
del Ecofín, reiteró que la armoni
zación de la fiscalidad del aho
rro está entre los asuntos a los 
que concede mayor interés, así 
como a la modificación de la nor
mativa vigente para el Impues
to sobre el Valor Añadido (IVA).

La Presidencia austriaca se
ñaló que examinará en detai le las 
propuestas de la Comisión Euro
pea, cuyo presidente, Jacques 
Santer, intervino en la reunión 
de ayer para reiterar el interés 
del Ejecutivo comunitario en la 
armonización fiscal del ahorro.

La Comisión Europea propu
so hace un par de meses un siste
ma que prevé la coexistencia de 
dos fórmulas para armonizar la 
fiscalidad del ahorro: la imposi
ción de una retención mínima del 
20 porciento o la comunicación 
entre los Estados miembros de 
datos sobre ese tipo de rentas.

Los Estados, de aprobarse la 
propuesta de la Comisión, po
drían optar entre aplicar un por
centaje de retención sobre las 
rentas del ahorro o informar a 
otros Estados sobre las rentas ob
tenidas en su territorio por na
cionales de otros países de la UE.

El Gobierno alemán, por me
dio del ministro de Finanzas 
Theo Waigel, mostró su interés 
por llegar a un «acuerdo rápido» 
sobre la fiscalidad del ahorro y 
apoyó la simplificación del sis
tema del IVA.

El vicepresidente del Gobier
no español, Rodrigo Rato, apo
yó un «marco general comuni
tario que evite prácticas deslea
les» y luche contra el fraude fis
cal, y aludió al apoyo de España 
a las medidas que contribuyan a 
la transparencia del sistema im
positivo.

El Reino Unido y Luxembur
go matizaron su apoyo a las inten- 
ciones armonizadoras de la Pre
sidencia austriaca.

En las últimas semanas, re
presentantes de medios financie
ros londinenses expresaron su 
preocupación por la repercusión 
de una armonización de las ren
tas del capital para la privilegiada 
posición de plazas como la ^uya.

Londres hizo saber que sus 
mercados financieros tienen una 
relación estrecha con los de oirás 
capitales comunitarias y que 
cualquier decisión que afecte a 
la fiscalidad sobre las rentas del 
capital tendrá consecuencias en 
toda la UE.
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La Bolsa continúa con paso 
firme y pone rumbo 
a los máximos históricos

La Bolsa española continúa su particular rallye alcista 
iniciado la pasada semana, al compás de la recuperación de Wall 
Street y la fortaleza de la deuda doméstica. Ni siquiera el negativo 
cierre de las plazas del asiáticas, ni la delicada situación porla que 
atraviesa Rusia -el índice RTS de Moscú cayó un 4’18 por ciento-, 
frenaron las ganas compradoras de los inversores.

La tendencia bursátil fue de menos a más, acentuándosc 
con la apertura positiva de la Bolsa neoyorquina. El índice Dow 
Jones, tras el largo puente por la festividad del viernes, se anotaba 
una subida de mas de cincuenta puntos a media tarde de ayer. Las 
compras se extendieron al otro lado del Atlántico, si bien es cierto 
que en el caso de Francfort y Londres de poco sirvieron por cuanto 
el papel terminó imponiéndose. Así, el índice Dax cedió un 0.33 
por ciento, mientras que el Footsie londinense se dejó en el camino 
un 0’08 por ciento.

Al término de la primera sesión de la semana, el IGBM 
presentó un balance positivo por valor de un 0’95 por ciento 
cerrando en los 925’17 puntos. Por su parte, el selectivo lbex-35 
lo hacía en los 10.642’1 puntos despues de repuntar un 0 94 por 
ciento y dejar atrás la importante resistencia instalada en el 10.500.

Sin embargo, la subida no se vio correspondida por un 
volumen de negocio suficiente, por cuanto se intercarnbiaron 
títulos por importe de 130.000 MR Una cuarta parte correspon
diente a las típicas aplicaciones. El tirón alcista de los T-Bonds 
estadounidenses y el ‘‘bund” alemán allanó el camino del resto de 
bonos europeos. Los nuestros volvieron a establecer nuevos má
ximos históricos a lo largo del día para acusar al cierre una lógica 
toma de beneficios.

Benito & Monjardín
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A Banco Simeón 3.530 14,98

Hisalba 2.200 5,77

Cofir 2.395 4,59

HOY niF% lIpSKa

Volkswagen 13.710 -90,00

Acerinox S.A. 4.240 -79,62 W

Prosegur 1.860 -2,36

MAYOR VOLUMEN MAYOR EFEC./PTAS
Volumen KfecJptas %

ELE 4.63L277 13,12 TEF 24.778.639.000 19,11
SAN 3.773.852 10,69 ELE 15.911.405.000 12,27
TEF 3.351.908 9,50 SAN 15.109.363.000 11,65
IBE 2.585.950 7,33 BBV 9.853.912.000 7,602-M 3-Jul 6*|ui

MERCADO CONTINUO____________________ I
NOMINA!. ANTF.R. GUIM. niF.% VOI.IJM. NOMINA!. ANTF.R. DITIM. niF.% VOI.LM. NOMINA!. ANTER. UITIM. niF.% VOI.tlM.

■ BANCOS
Mapfre Vida 500 7.150 7.050 -1,40 10.887 Acerinox S.A. 1.000 20.800 4.240 -79,62 270.907

25 87 87 __ 645.829 Amper 500 4.295 4.315 0,47 42.353
Argentaría 125 3.800 3.795 -0,13 1 •^97395 ^________________ 100 2.970 2.990 0,67 163.365 Asturiana del Zinc 525 1.980 2.025 2,27 100.707
Banco Andalucía 500 32.300 32.300 — -------^ Superdiplo. S.A. 100 3.395 3.390 -0.15 31.590 Cía. Aux. Ferrocar. 500 6.110 6.310 3,27 3.448
Banco Atlántico 1.000 6.200 6.210 0,16 250 Española del Zinc 500 1.215 1.215 __ 5.571
Banco Bilbao-Vizcaya 260 8.190 8.400 2,56 11.190.350 liCONSTRUCCION Global Steel

Indus. del Besós
400
500

552
3.480

554 0,36 66 235
Banco Guipuzcoano 500 7.940 7.950 0,13 1.606 ACS_______________ 250 5.100 5.100 159.527 3.480 160
Banco Herrero 500 1.3.750 1.3.750 — _____ 60 Agromán___________ 100 1.400 1.450 3,57 297.269 Metal.Duro Felguera 500 1.725 1.735 0,58 20.364
Banco Pastor 1.000 8.870 9.000 1,47 47.521 Bami S.A.__________ 500 964 947 -1,76 127.406 Nicolás Correa 200 3.150 3.125 -0,79 5.048
Banco Popular 125 1.3.800 14.000 1,45 308.854 Cementos Portland 250 6.060 6.0.50 -0,17 45.355 Nueva Montaña 500 207 205 -0.97 313.005
Banco Santander 115 4.000 4.025 0.63 3,773,852 Construcciones Lain__ 100 464 463 -0,22 242.623 Tubacex 100 447 464 3,80 777.077

____ 317 Cristaleria Españ.____ 1.000 15.010 15.090 0,53 874Banco Simeón 1.000 3.070 3.530 14,98 Zardoya Otis I.000 4.570 4.625 1,20 21.621
Banco Vasconia 500 17.400 17,400 — __ 59 Dragados____________ 500 5.050 5.220 3,37 250.066
Banco Zaragozano 500 4.990 4.980 -0.20 16.256 Filo 500 593 590 -0,51 104.677 ■AUTOMOVIL

Banco de Castilla 5.000 169.980 169.980 — 123 Financiera y Minera 500 2.830 2.825 -0,18 4.342 Citroen Hispania 1.000 19.220 19.220 49
Banco de Galicia 500 27.840 27.840 — _____ 25 Fomen. Cons. Contr. 1.000 7.940 8.100 2,02 89.116 Tudor 500 1.740 1.800 3,45 1.775
Banco de Valencia 500 4.3,30 4.360 0.69 1^059 Grupo Acciona______ 1.000 38.900 39.310 1.05 20.264 Volkswagen 50 137.130 13.710 -90,00 2
Banesto 400 1.900 1.940 2.11 42.194 Hisalba 1.000 2.080 2.200 5,77 2.188
Banldnter 500 10.390 10.390 __ 182,920 Huarte 500 821 819 -0.24 56.355 ■tRANSP. COMUNICACIONES

B. Crédito Balear 500 13.940 13.940 __ 358 Inrnob, Zabálburu 1.000 1.885 1.890 0.27 78.002 Autopistas 500 2.455 2.410 -1,83 342.928
B.Central Hispano 250 5.090 5.110 0.39 1.858,383 I,Urbis 500 2.160 2.190 1.39 70.612 Autopistas Mare Nos. 1.000 3.140 3.130 -0,32 144.329
Commerzbank 5 5.800 — — — Lafarge Coppee 25 16.000 16.000 — 96 Estación. Subter. 500 3.950 3.900 -1,27 16

■ELECTRICAS Metrovacesa________ 500
500
500

4.580
1.495

19.290

4.585
1.495

20.050

0,11 /6.769 
/ 9.225

13.544

Europistas 
Iberpistas 
Radiotrónica

1.000
300
500

1.265
4.000
6.600

1.275
3.990
6.620

0,79 
-0,25
0,30

19.675
661 

13.956Aguas de Barcelona 500 8.720 8.800 0.92 45,885 3,94 ,Porti. Valderrivas
Cantábrico 1.000 7.120 7.010 -1,54 61-733 . 1.000 1.285 1.300 1,17,/ 38.155 Telefónica 500 7.410 7.460 0,67 3.351.908Prima InmobiliariaEléc. R. Zaragoza 500 6.570 6.580 0,15 4.391 100 569 572 0,5¿í 73.425Endesa 200 3.425 3.435 0,29 Sotogrande S.A.4.631.277 1Jnilnnci 1 000 12 500 12 800 2/40 805 ■OTROS SERVICIOS
Enher 1.000 3.375 3.490 3,41 107.337 2.225 2.280 -^2,47 156.043 Abengoa 500 14.240 14.180 -0,42 19.063
E. de Viesgo 1.250 6.150 6.290 2,28 Uralita S.A, 4401.358

200 3.960 4.025 1,64 9.501 Corpor. Finan. Alba 1.000 18.100 18.180 0,44 52.610
Fecsa 1.000 1.390 1.430 2.88 Valenciana Cementos624.941

500 5.900 6.060 2,71 56.650 Dogi 100 2.485 2.500 0,60 15.850
Gas Natural SDG 500 12.020 12.140 1.00 Vallehermoso112.051

500 2.100 2.185 4,05 47.156 Grupo Anaya 500 6.240 6.100 -2,24 2.245
Gas y Electricidad 1.000 11.840 11.750 -0,76 Vidrala4.210 Indo Intern. 1.000 8.650 8.680 0,35 765
Iberdrola____________ 500 2.515 2.590 2,98 2.585.950 ■inversión MOBILIARIA Meliá Inv. 5 6.790 6.790 __ 28.374
Saltos del Nansa______ 1.500 15.500 15.150 -2.26 _______ 6 Cfa. Gener. Invers. 125 139 136 -2,16 11.344 Midesa 100 3.250 3.255 0,15 9.630
Sevillana____________ 500 1.750 1.785 2.00 135.703 Cofir______________ 400 2.290 2.395 4,59 475.292 Prosegur 100 1.905 1.860 -2,36 85.383
Unión Elec. Fenosa 500 1,965 1.960 -0.25 654.437 Corpor. Banesto_____ 500 1.980 1.950 -1,52 2.883 Sol Meliá 100 7.220 7.360 1,94 25.881
■alimentación Dinamia___________ 500 2.650 2.650 — 9.384 Tele Pizza, S.A. 100 1.595 1.575 -1,25 533.008

Azucarera Ebro Agríc. 100 4.590 4,490 -2.18
■■■■■■■ Faxtibex 

22.376 1.000 9.420 9.540 1.27 2.650 V. Leonesa 510 2.650 2.610 -1,51 5.755

Baron de Ley________ 100 5.000 5.050 1.00 18.875 ■papeleras Y TEXTILES
Bodegas Riojanas 100 2.2.30 2.2,35 0.22 22.674 Empr. Nac.Celulosas 750 2.900 2.870 -1,03 26.850 DIVISAS
Bodegas y Bebidas 1.000 7.770 7.770 ____3356 European Paper 500 90 -2.17 9.600

Compra Venta— 92 1 Corona Danesa 22,248 22,292Campofrío S.A.______ 500 13.050 13.070 0.15 ____23^ Iberpapel 100 2.570 2.565 -0.19 31.869
1 Corona Noruega 19,961 20,001Cia.Vinícola N.Esp. 200 6.580 6.750 2.58 -------- 693 garrió 500 706 706 33.742
1 Corona Sueca 19,060 19,098El Aguila S.A._______ 500 1.475 1.475 -----L9;86O Seda Barcelona 500 1.300 1.315 1.15 64.127
1 Chelín Austriaco 12,051 12,075Koipe______________ 1.000 6.260 6.210 -0.80 ------33W Sniace 500 389 384 -1,29 232.380

OMSA Alimentación 250 1.395 1.385 -0.72 21.182 Tableros de Fibra 500 2.415 2.415 14.024 1 Dólar Australiano 94,360 94,548
Pescanova__________ 1.000 2.520 2.540 0.79 ------ 83^ Tavex Algodonera 500 2.270 2.255 -0,66 20.778 1 Dólar Canadiense 104,387 104,595
Puleva-Uniasa 500 4.670 4.680 0,21 31.048 UniDaoel 500 4.980 5.000 0,40 8.228 1 Dólar USA 153,479 153,787
SOS Arana 1.000 2.285 2.280 -0,22 10.845 1 Dracma Griego 0,507 0,508
Tabacalera 500 3.440 3.400 -1,16 1.056.267 ENERGIAS 1 Ecu 167,676 168,012
Viscofán____________ 100 7.330 7.540 2,86 57.055 Bayer_____________ 5 7.920 7.920 — 51 1 Escudo Portugal 0,829 0,830

■comercio Y
Carburos Metálicos 1.000 6.920 — — — 1 Florín Holandés 75,206 75,356

500 5.740 5.710 -0,52 10.082 1 Franco Belga 4,111 4,119AGF U. Fénix 100 2.150 2.155 0,23 8.686 Prem'’ 60 209 210 0.48 2.309.422
Adolfo Domínguez 1 Franco Francés 25,291 25,341100 5.160 5.200 0.78 14 338 c* 500 1.320 1.315 -0,38 64.733
Aldeasa 200

--------- =— E. I. Aragonesas 1 Franco Suizo 100,675 100,8775.760 5.830 1.22 4.839 c 350 10.430 10.520 0,86 32.066
Azkoyen 1.000 24.600

------ ■ Faes 1 Libra Esterlina 252.458 252,96424.590 -0.04 11.488 cf 1.000 282 294 4.26 33.462
Catalana Occ. 250 5.000

--------------Grupo Fosforera_____
1 Libra Irlandesa 213,490 213,9185.190 3.80 500 7.450 7.600 2,01 6.099Continente 100 3.645

------------- Miquel y Costas
1 Marco Alemán 84,781 84,9513.675 0.82 55.998 o* 500 8.750 8.750 759.066Corp. Mapfre 500 5.850

--------------Repsol S.A.
27,894 27,9505.870 0.34 59.367 1 Marco Finlandés

Cortefiel 100 3.590 3.680 2.51 161.280 ■siderometalúrgicas 1 Yen Japonés 1,093 1,095
Finanzauto 350 2.330 2.320 -0.43 5.340 Aceraba 1.000 2.260 2.240 -0.88 262.471 100 Liras Italianas 8,604 8,622

| Si Vd. tiene alguna sugerencia :sobre estas páginas, no dude en ponerse en contacto con nosotros, esto avudará a mejorar este servicio en favor de todos los lectores.
Tno.. (96) - 384 - 6436 de 17h. a 20h.
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BOLSAS EXTRANJERAS

BOLSAS NACIONALES (CORROS)

600

MADRID
NOMINAL HOY DIF.

■ ALIMENTACION
Naarden I. t.()66 —
Pascual Hnos 250 125,00 __
San Miguel 3.000 — __
United Dutch 500 __ —
■ COMERCIO Y SEGUROS
Cointra B —
■ CONSTRUCCION
Alt. l'amiüar 1.000 2.045.00 8.00
Alcázar 500 750.00 -35.00
Asland Catal 500 __ __
Inmb. Valenc. 500 475,00 __
1. Del Sur 1.000 7.000,00 50,00
Max.Cent.Leisa 250 __ __

Obras y S.P. 500 __ __
Vías y Const. 1.000 __ __
■ INVERSION MOBILIARIA
Bansaliber 750 8.284,00 —
Banzano 500 — __
Baseibar 1.000 __ —
Bolshispania 1.000 __ __
Carmosa 500 8.982,00 -98,00
Ceivasa 500 7.852,00 -98,00
Cevasa A 1.000 __ __
Chafisa 1.000 __ —

Fiponsa 500 7.298,00 __
Inverpastor 1.000 __ __
Inv.l-lerrero 500 __ —

Inv. Val.Americ. 1.000 — __
I. Lealtad 500 __ __
Mobinversora 1.000 __ —
Norvasa 350 4.030,00 __

Renfila 500 __ __
Rentinver 1.000 __ __
Union Europ. 1.000 13.800,00 100.00
■ NAVEGACION Y PESCA
Fletamentos-B 1.000 — ....

Pescanova 1.000 __ __
Transmedit. 500 __ __
■ PAPELERAS Y TEXTILES
Pap.Navarra I.OOO 5.800,00 -25,00
■ QUIMICAS Y ENERGIAS
Esp.Oxigeno 1.000 — ....
Faes 500 __ —
Gassol 500 __ __
Nicas 155 __ __
U.Resinera 1.000 — —

775

INDICE GENERAL (m*di.id) 
950 ---------- ----------------------------------------------------------------------------------------------------—----------------------- -- ---------

AMPLIACIONES DE CAPITAL

Lingotes A. 2-iun-98 2-ÍU1-98 1 3 1.800,00
Lingotes B. 2-iun-98 2-iun-98 4 9 — 1.647.75

DIVIDENDOS

Natra único 100.00 75,00 6/07/98
Transmediter único 30,00 22,50 6/07/98
Prosegur Complementario 15,08 11,31 6/07/98

INDICES DE REFERENCIA DEL BANCO DE ESPAÑA
Periodo TAL (Bancos) TAE (Cajas) Indie. CECA Rent. Deuda P. Mlbor año
Junio 97 6,717 6,949 7,820 5,680 5.101
Julio 97 6,624 6,824 7,625 5.600 5.125
Agosto 97 6,989 6,687 7,750 5.552 5.211
Septiembre 97 6,463 6,580 7,625 5,410 4.990
Octubre 97 6,384 6,662 7,500 5.282 4.985
Noviembre 97 6,252 6,537 7,375 5.230 4,807
Diciembre 97 6,196 6,328 7,250 5,167 4,623
Enero 98 5,988 6,268 7,375 5.086 4.421
Febrero 98 5,879 6,099 7,125 4.947 4.325
Marzo 98 5,827 5,918 7,000 4,823 4,161
Abril 98 5,659 5.906 6,750 4,707 4.215

FUTUROS IBEX-35
FECHA ANTERIOR APERTURA MAXIMO MINIMO UI.TIMO C/NEG.

17 Jul. 1998 10.598,50 10.540,00 10.678,00 10.487,00 10.652,00 15.269
21 Ago. 1998 10.641,00 10.671,00 10.671,00 10.671,00 10.671,00 19
18 Sep. 1998 10.676,50 10.590,00 10.610,00 10.590,00 10.610.00 272

FUTUROS BONO NOCIONAL 10 AÑOS
FECHA ANTERIOR APERTURA MAXIMO MÍNIMO UI.TIMO C/NEG.

15 Sep. 98 110,07 — 110,27 110,15 110,21 25.041

MADRID (Cont.)
NOMINAL HOY DIF.

■ MINERAS
H.Coto Corte
H.Vas.Leones. 500 ___ __
M.Tormaleo I.OOO __ __
Ponferrada 25 __ __
■ SIDEROMETALURGICAS
Atorasa 500 ___
Cobra 500 __ __
Iber. Frió 1.000 __ __
Metalogenia 500 __
Moulinex Esp 1.000 __ __
■ AUTOMOVIL
basa Renault I.OOO 5.670.00 "().0<)
■otros SERVICIOS
inypsa 1.000 — .—•
Prim S.A 500 1.790.00 40.00

METALES
Plas./sr. Dif.

Oro Manufacturado 1.616,34 -6,76
Plata Manufacturada 36.07 -0,20
Platino 2.798,00 -12,00
Paladio 2.264,09 -56,40

INTERBANCARIO 
(MIBOR)

I’LAZO UPO DIF.

A un día 4,33 -0,01

A una semana 4,32 ____

A quince días 4,32 ____

■ A un mes 4,33 ____

' A tres meses 4,32 -0,01

A seis meses 4,23 ____

A un año 4,17 -0,02

1d 7d tSd im 3m Bm 12m

FONDOS
ULTIMO DIE FIN/97 UITIMO DIF. nN/97 ULTIMO DIF. nN/97 ULTIMO DIE LINA)7

Ibercaja Renta 2,366,70 2.99 2.137.91 C.Catal.Prev 2.565.73 0,72 2.517,10
■DIVISA EXTRANJERA

1 Indosaez Global______ 129.454,48 345.54 122.662.81 Foncaixa 11 2.180.33 0,47 2.139.43
Altas F.I.A.M.M 177.238.il 33,83 174.836,87 BM Dinerdivisa 1.577,17 5,61 1.497,97

Foncaixa 2 2.866.50 0,46 2.822,94Renta 4 Internacional 1.301,72 0.06 1.172.30
A.B. Dinerplus 205.188,59 19,21 202^17,23 Madrid Divisa FIM 1.709,25 3,10 1.448,85

Foncaixa 6 100.000.00 100.000,00
BBV Dinero 275.016,06 39,33 270.068,63 Safei Europa 12.632,86 172,64 11.794.31

Foncaixa Mixto 25 1.134.13 4.75
BBV Inversisn 94 1.598.19 5.65 I.440.49

WWW
BBV Monetario 12.168,14 1,53 11.965.35 Safei Norteamirica 11.909,71 206.14 11.564.04

Fonc recimiento 132.679.27 130.646,59
Beta Crecimiento 22.673,58 244.68 16.914.75

BCH Fondimo 1 257.767,48 70,04 253.014,67 ■ FONDTESOROS Fondonorte_________ 374.48 0.98 345.48
Fiirnvalftnpin VC'Cr 1 358 50 -7 88 952 18

BEX-Diner 180.744,37 — 177.975,20 A.C. Cuenta 189.824.64 49.58 186.599.61 Earovalor I 600,58 463.30 Fondpostal 2.874,52 __ 2.716.79

Bandesco Monetario 105.054,04 8,25 104.166,42 A.C. Deuda 1.963.52 1.02 1.926.01 Fonbolsa 42.378,00 30.797.72 Fondpostal Divisas 3.260,19 — 2.995.10

Bankpyme Fondval. 121.708,62 10,46 119.623,00 BM Fondtesoro 1.974.32 3.14 1.911.15 Fonfomento F1M 16.044,98 14.618.89 Fonpenedes FIM 1.346.01 — 1.331.07

Beta Dinero FIAMM 211.179,52 12,40 207.469,57 Beta Deuda Fond. 1.794.28 1,31 1.761.25 Fonpatri monio 24.658.44 20.923.39 Fonrenta Fija FIM 17.172.33 — 16.835.98WWW
Caixa Galicia Din. 134.612,30 28,81 132.515,78 Dinermadrid-FIAMM 188.112.34 13,30 185.058.61 Fonpenedes Mixto 1.522.74 1.392.98 Fontesoreria 11.018.66 10.805.15

Cavaldiner 222.432,39 16,60 219.254.37 Fondeada Ahorro 21.036.27 • __ 20.695,31 Indosaez Bolsa FIM 345.245.06 3.146,33 267.805,38 Ibcrahorro 2.334.04 0.36 2.292.60

Cavaldiner Oro 139.237,83 13,95 136.614.87 Fondeada Efectivo 204.721.45 __ 201.380.67 Indosuez Universal 133.961.321 .160.96 106.667,69 Iberlion Ahorro 222.876,04 -8.54 216.266.48

Cuentafondo FIAMM 206,721,19 13,19 203.642.07 Ibercaja Dinero 11_____ 170.495.52 13,82 167.757,85 Renta 4 Bolsa 2.620,85 41.66 1.899.38 Indosuez Patrimonio 21.046.63 99,53 18.519.91

Diner BM FIAMM * 207.673,71 15,04 204.280,23 Indosaez Fondtesoro 20.754.36 13.01 20.240,61
■renta FIJA

Interes Diario BCH 1.190.57 0.21 l.I75,55__

Dineractivo 212.023,12 14,52 209.083,65 Mapfre Fondtesoro 1.869.74 0.18 1.843,37 Inversabadell 2.709.34 9.68 2.419.68
BBV Ahorro 1.628,81 0.88 1.593,86

Renta 4 Ahorro 1.743.02 0.84 1.684.08Dinemavarra 183.178,18 180,634,51 Santander Dinero 185.021.62 29.56 182.260.60
BBV Bono 2001 113.441.83 68.04 109.872.06

Rural Gijón deuda 15.243.49 14.992.63Eurovalor III 228 984,00 225 068 25 ■ MIXTO RENTA FIJA

Fondmadrid
BBV Fondvalencia 18.579.17 10.62 18.053,66 2314 ? ?fi5 98

225.661,09 9,43 222.272,73 Ahorrofondo 6.951.18 48.29 5.949,46 BBV Renta 2.405.64 0.51 2.362,68
Santander Ahorro

S. Sant. 2 FIM 2.269.14 0.93 2.250.33
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El accidente se produjo al chocar un 
autocar contra un camión estacionado en 
un arcén de la autopista del sur de Tenerife 
y que ocupaba parte de la calzada

Cincuenta personas resultaron heridas, tres de ellas muy graves

Seis personas resultaron muertas y 50 heridas, tres de ellas 
muy graves, al chocar un autocar con pasajeros contra un 
camión estacionado en un arcén de la autopista del sur de 
Tenerife y que ocupaba parte de la calzada. El vicepresi
dente del Gobierno canario, Lorenzo Olarte, dijo en una 
rueda de prensa que el accidente se produjo cuando el 
autocar, que era adelantado por otro vehículo, colisionó

contra el camión, que estaba aparcado en el arcén y del que 
sobresalía parte de su estructura. Olarte indicó que en la 
conversación mantenida con el chófer del autocar, que 
resultó herido leve, éste le manifestó que una furgoneta 
alta le impidió ver que el camión estaba estacionado y que 
al intentar hacer una maniobra, perdió el control y no pudo 
evitar la colisión.

Seis personas mueren en un 
accidente de autobús en Tenerife

La Tribiina

La Guardia Civil informó a 
Efe que de las seis víctimas 
mortales han sido identificados 
Johann Josef Langenauer, de 61 
años, nacido en Andwil (Suiza) 
e Isidro Expósito Delgado, de 37, 
natural de Granadilla (Tenerife).

El resto de los fallecidos, tres 
mujeres y un hombre, carecían 
de documentación y se les han 
tomado huellas dactilares y otros 
datos que permitan su identifi
cación.

Los tres heridos muy graves 
son Manuel García Suárez, de 
82 años, con traumatismo abdo
minal y fracturas; Manuel Gar
cía Ramos, de 60 años, con trau
matismo craneoencefálico, y 
Melchor Pidbo, con traumatis
mo craneoencefálico y fractura 
de fémur. Entre los heridos me
nos graves y leves se encuentran 
tres ciudadanos alemanes, dos 
británicos, un italiano, un sue
co y dos magrebíes, así como dos 
niñas de dos y seis años. La 
mayoría de los heridos han su
frido y lesiones leves por gol
pes y contusiones en diferentes 
partes del cuerpo, y a lo largo 
del día han sido causando alta 
en los centros en los que han sido 
atendidos.

El vicepresidente del Gobier-

filí

Imagen del lugar del accidente, con los equipos de emergencia. ^^^

no canario señaló que el conduc
tor del camión le dijo que se 
había parado en el arcén para atar 
bien la carga y el gerente de 
Transportes Interurbanos de 
Tenerife, S.A.

(TITSA), Carlos Romero, 
indicó que el autocar, un vehí
culo articulado con 72 plazas, 
iba a la velocidad adecuada y 
señaló que se habían emitido 52 
billetes.

El hecho de que la cifra de 
muertos y heridos sea de 56 y 
los billetes vendidos hayan sido 
sólo 52 se atribuye a la existen
cia de niños que viajaban gra
tuitamente por su corta edad y 
de algunas personas que acce
dieron al autocar sin pagar.

El camión procedía de Guía 
de Isora, en el sur de la isla, y 
transportaba carga de la ferre
tería Higinio Tabares e hijos 

hacia la capital tinerfeña, mien
tras que el autocar circulaba en 
el mismo sentido y cubría la línea 
Playa de las Américas-Santa 
Cruz.

Al lugar del suceso, que se 
registró en el kilómetro 63,050 
de la autopista del sur de Tene
rife, acudieron catorce ambulan
cias, tres de ellas medicalizadas 
y dos helicópteros, así como 
efectivos de la Guardia Civil, 
Cruz Roja, policías de Arona, 
Granadilla, Santa Cruz y La 
Laguna, y bomberos voluntarios.

Olarte destacó que la coor
dinación entre los distintas ser
vicios que asistieron en el acci
dente «ha funcionado adecuada
mente y con la máxima rapidez» 
y que los heridos fueron evacua
dos hacia los diferentes centros 
asistenciales en función de su 
gravedad.

Este accidente es el más grave 
de los que tenido la empresa 
pública desde su fundación en 
1972, informó la Confederación 
de Transporte por Carretera, 
quien indicó en una nota que el 
autocar, marca Van Hool, tiene 
seis años de antigüedad y pasó 
su revisión reglamentaria en 
abril. El conductor del autocar, 
Ramón C.H., de 58 años, sufrió 
heridas leves, tiene veintidós de 
experiencia.

Detenido un juez 
de paz por ser un 
presunto 
pirómano

C.G.I.-Vilopriu

Los habitantes de Vilopriu 
han acogido con sorpresa la 
noticia de la detención Joan Lluís 
Feliu Grau, que ejerce comojuez 
de paz de la localidad, como 
presunto autor de los múltiples 
incendios que ha sufrido la zona 
en los últimos años.

Vilopriu es una pequeña 
población del Baix Empordá que 
cuenta sólo con 184 habitantes, 
ya que la mayoría de casas son 
de segunda residencia.

Los habitantes de Vilopriu, 
la mayoría dedicados a la agri
cultura, vivían con angustia los 
continuos incendios forestales 
que castigaban desde 1995 los 
bosques de la zona, que se han 
contabilizado en más de 400.

Una colombiana 
tarda cinco días 
en evacuar 93 
bolas de cocaína

J.M.A,-Barcelona

Una ciudadana colombiana 
ha tardado cinco días en evacuar 
93 bolas de cocaína, de unos 10 
gramos cada una, que llevaba 
ocultas en el estómago, ha infor
mado un portavoz de la Jefatura 
Superior de Barcelona.

Según el citado portavoz, el 
pasado día 1 la policía detectó 
que Patricia M.C., de 36 años, 
que llegó al aeropuerto de Bar
celona procedente de Medellín 
(Colombia), llevaba en el estó
mago numerosas bolas con dro
ga, por lo que fue trasladada a 
un centro sanitario para que las 
evacuara.

La policía encontró además 
en su equipaje otras pequeñas 
cantidades de cocaína, que

Evacuaciones en Florida por 
la oleada de incendios

Un grupo de personas se enfrentó a la 
Guardia Civil en la intervención de un alijo

M.W.-Florida
La oleada de incendios devas

tadores que azota la Florida ha 
ocasionado la evacuación de 
unos 100.000 residentes, unos 
100 heridos, pérdidas por valor 
de 276 millones de dólares y la 
nube de humo que han origina
do llegó ayer ya a ciudades del 
sur del estado, como Miami y 
Fort Lauderdale.

Impulsado por el viento y ante 
la faltade lluvia, la capade humo 
procedente de los fuegos al norte 
del estado continuaba ayer so
bre el cielo del sur de Florida, 
afectando a Miami y a Fort Lau

derdale. Desde finales de mayo, 
cerca de 2.000 siniestros, los 
peores en la historia del estado, 
han consumido unas 183.000 
hectáreas en el norte y centro de 
Florida y ocasionado pérdidas 
por más de 276 millones de dó
lares.

Según las autoridades, unas 
220 casas y edificios han sido 
destruidos o dañados y al me
nos 100 personas han resultado 
heridas por las llamas.

Unos 100.000 residentes de 
cinco condados, principalmen
te en Flagler, Brevard y Volu- 
sia se les ordenó evacuar sus 
casas el fin de semana pasado.

M.C.R.-Algeciras

Un grupo de personas se en
frentó con la Guardia Civil en 
dos ocasiones en La Línea de la 
Concepción (Cádiz) cuando los 
agentes trataban primero de in
tervenir un alijo de droga y des
pués trasladar a dos argelinos 
indocumentados.

Según informaron ayer a Efe 
fuentes de la Subdelegación del 
Gobierno en Cádiz, hacia las 
ocho de la mañana del sábado, 
en la playa «Tonelero» de La 
Línea fueron interceptados 16 
fardos que contenían unos 480 

kilos de hachís y una embarca
ción con motor fuera borda en 
la que había sido transportada 
la droga.

Cuando los agentes realiza
ban la operación, un grupo de 
unas 200 personas protagoniza
ron disturbios al tratar de apo
derarse de la droga y la embar
cación, mientras los presuntos 
narcotraficantes, cuyo número 
no ha sido especificado, consi
guieron huir.

Dos horas más tarde, fue lo
calizada una embarcación que se 
dirigía a la zona de «Tonelero» 
y los agentes comprobaron que 
se encontraba vacía y que en las 

rocas había dos individuos que 
resultaron estar indocumentados 
y manifestaron que eran de na
cionalidad argelina.

Cuando los agentes se dispo
nían a trasladar a los detenidos 
fueron agredidos e insultados 
por unas 400 personas que ce
rraron con cadenas la puerta del 
puerto de «La Atunara» e inter
pusieron un vehículo para im
pedir la salida de los guardias 
con los dos argelinos.

Tras pedir refuerzos, la Guar
dia Civil consiguió abrir la puer
ta y restablecer la normalidad, 
y el incidente se saldó con la 
detención de los dos argelinos.
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El presunto autor cuenta con doce antecedentes por atracos, robos y lesiones

El atraco fue el móvil del doble 
crimen del hostal Reves Católicos

C.N.G.-Madrid

El autor del doble crimen del 
hotel Reyes Cató!icos de Madrid, 
que fue detenido en Castilblan
co (Badajoz) cuando intentaba 
huir a Portugal, tuvo como mó
vil el atraco, actuó bajo los efec
tos de la cocaína y cuenta con 
doce antecedentes por diversos 
delitos.

El detenido, Fernando Alber
to R.V., que estaba hospedado 
en el hotel, en la calle del An
gel, en el centro de Madrid, 
maniató y amordazó en la ma
drugada del jueves pasado al 
recepcionista del hotel, Rubén 
Darío V.G., para cometer el atra
co, pero en ese momento entró 
una pareja, José Ignacio A.S. y 
Margarita V.N., a los que llevó 
junto al anterior, en un descan
sillo de la entreplanta.

Una vez allí, maniató y amor
dazó a la pareja, degolló con un 
cuchillo tipo cutter a los tres y, 
además, a los dos primeros los 
«ejecutó» con una escopeta de 
cañones recortados, de un tiro a 
José Ignacio y de dos a Rubén 
Darío. La mujer, que pudo sal
var la vida porque el asesino se 
quedó sin cartuchos y pensó que 
ella ya estaba muerta, quedó 
herida grave y todavía permane
ce internada en un centro hos- 
pitalario.

Así lo explicaron ayer en rue
da de prensa el delegado del Go
bierno en Madrid, Pedro Núñez 
Morgades, y los responsables de 
la Policía Nacional que intervi
nieron en las investigaciones, a

Un camión cisterna con gas licuado 
volcó en el Puerto de Barcelona

R.B.-Barcelona

Un camión cisterna cargado 
con gas natural licuado volcó en 
la madrugada de ayer dentro del 
recinto del Puerto de Barcelona 
sin que el combustible se llega
ra a verter, según informaron 
fuentes de los Bomberos, que 
desde las 10 de la mañana tra
bajaron en el trasvase de esta sus
tancia inflamable a otra cister
na.

Según fuentes policiales, el 
accidente ocurrió a las cinco de 
la madrugada cuando el camión 
de la empresa transportista Mol 
SA salía del muelle de inflama
bles del Puerto, donde se encuen
tran los depósitos de Enagas.

El camión, que transportaba 
el gas a la población turolense 
de Cella, volcó cuando circula
ba por la carretera de circunva

I

Núñez Morgades explicó los detalles de la detención. EFE

los que el primero felicitó por 
detener al criminal en 52 horas.

Fernando Alberto R.V., na
cido en Langreo (Asturias) hace 
29 años, cuenta con doce ante
cedentes por atracos, robos con 
fuerza, falsificación de docu
mentos, lesiones y atentado a 
agente de la autoridad.

Las gestiones policiales pro
siguen para recuperar la escope
ta, que al parecer el detenido tiró 
al río Henares, y determinar si 
contó con la colaboración de otro 
individuo. 

lación, antes de salir del recinto 
del Puerto.

Tras el accidente la policía 
portuaria cortó el tráfico en unos 
500 metros a la redonda, ya que 
se trata de un producto altamente 
inflamable.

Según los Bomberos de Bar
celona, las labores de trasvase 
del gas licuado se realizaron con 
normalidad y se tomaron las me
didas necesarias para evitar fu
gas.

El líquido de la 
cisterna no 

llegó a salirse 
tras el accidente

La inspección ocular permi
tió el hallazgo de una hoja de 
cutter o cuchillo en los pelda
ños de la escalera y tres cartu
chos de escopeta entre los cuer
pos, así como una caja de car
tón en el vestíbulo utilizada por 
el asesino para esconder el arma 
de fuego, en uno de cuyos late
rales figuraba una etiqueta de una 
tienda de muebles de Alcalá de 
Henares.

La Policía centró sus inves
tigaciones en esta localidad 
madrileña y comprobó que la caja 

A pesar del accidente, no hubo fugas peligrosas. EFE

había sido depositada a las ocho 
de la tarde del día anterior en una 
calle para su recogida por el 
servicio de basuras. Los agen
tes indagaron entre todos los re
sidentes de la zona y comproba
ron que uno de ellos, Fernando 
Alberto R.V., había estado hos
pedado en el hotel Reyes Cató
licos la noche del 1 al 2 dejulio, 
y la prueba definitiva fue su 
identificación, sin ningún género 
de dudas, por parte de Margari
ta.

Cuando los policías fueron a 
detener a Fernando Alberto, 
averiguaron que éste había aban
donado su domicilio y había 
huido de Alcalá al volante de su 
coche.

Ante la fundada sospecha de 
que pudiera abandonar el país, 
se alertó a todos los puestos fron
terizos, y determinados datos 
indicaron que podría encontrarse 
en la localidad de Castilblanco 
(Badajoz), adonde los agentes se 
desplazaron.

Fernando Alberto fue descu
bierto en una vivienda de esta 
población y detenido a las diez 
de la mañana del sábado, tras 
ofrecer resistencia al arresto.

El detenido fue puesto a dis
posición del Juzgado de Herre
ra del Duque, cuyo titular decretó 
su ingreso en prisión, y en las 
próximas horas declarará ante el 
Juzgado de Instrucción número 
20 de Madrid.

El detenido se encontraba con 
su novia, quien quedó en liber
tad al comprobarse que no par
ticipó en los hechos.

Imputados por 
homicidio un 
socorrista y la 
monitora del niño 
ahogado

G.M.-Barcelona

La juez que instruye la muer
te de un niño el pasado viernes 
en la piscina municipal de Can 
Dragó ha imputado a la moni- 
tora y a la socorrista por un 
presunto delito de homicidio 
imprudente grave e investiga
rá también la posible responsa
bilidad penal y civil del Ayun
tamiento de Barcelona.

La titular del juzgado de 
Instrucción número 3 de Bar
celona, Montserrat Comas, que 
instruye el caso, ha notificado 
hoy un auto en el que cita a 
declarar para el próximo 15 de 
julio a los dos imputados y ha 
requerido abundante documen
tación al consistorio para depu
rar posibles responsabi1idades.

La instructora ha adoptado 
esta decisión tras conocer las 
conclusiones provisionales de 
la autopsia practicada al cuer
po del niño fallecido, Albert 
L.T., que indican que sufrió una 
pérdida momentánea del cono
cimiento por «causas no deter
minadas e indeterminables», 
posiblemente debido a un ma
reo, un cambio brusco de tem
peratura corporal o algún otro 
factor de esta naturaleza, des
pués de que el pequeño ingirie
se un helado. Según las mismas 
fuentes, tras perder el conoci
miento el pequeño permaneció 
boca abajo en el agua, tragó 
agua, aunque poca, y se produ
jo, según la autopsia, un «estí
mulo vagal con parada cardio- 
respiratoria en fase agónica» que 
derivó en su muerte.

La magistrada considera en 
su auto, según las mismas fuen
tes, que «se desprende indicia- 
riamente» la presunta negligen
cia e imprudencia de la propie
taria del centro educativo y a la 
vez monitora responsable de la 
seguridad del niño, puesto que 
acudió ella sola a la piscina con 
un total de 13 menores de entre 
5 y 12 años.

Muere ahogado 
un niño alemán 
en la playa de 
Segur de Calafell

C»T.A.-Tarragona

Un niño alemán de seis años 
falleció el pasado domingo aho
gado en la playa de Segur de Ca- 
lafell, según han informado 
fuentes de la Cruz Roja del Mar.

El cuerpo del menor. Dicten 
Fischer, fue encontrado a las 
17,30 horas flotando a unos 700 
metros de la costa por un joven 
que iba con una moto acuática.

Los padres del chico, que 
residen en Segur de Calafell, ya 
habían dado aviso a la Cruz Roja 
del Mar de la desaparición del 
niño cuando el motorista acuá
tico trajo a la playa el cadáver 
del menor.
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A las doce en punto la concejala 
Concha Fernández prendió la 
mecha del cohete que dio paso a 
204 horas ininterrumpidas de fiesta

El tradicional chupinazo dio paso 
aver a los Sanfermines 1998

Los Sanfermines 1998comen
zaron ayer oficialmente a las 
12,00 horas con el lanzamiento 
del tradicional chupinazo desde 
el Ayuntamiento de Pamplona, 
al que este año no acudieron los 
diez concejales de UPN en recuer
do de su portavoz municipal, To
más Caballero, asesinado por 
ETA el pasado 6 de mayo.

La encargada de prender la 
mecha fue en esta ocasión laedil 
socialista Concha Fernández de 
Pinedo, de 44 años y quinta mujer 
que lo hace en la historia de los 
Sanfermines, quien abrió las 
internacionales fiestas al grito de 
«Pamplonesas, pamploneses, 
viva San Fermín. Gora San 
Fermín. Felices fiestas».

Al coincidir este ó de julio con 
lunes, numerosos visitantes fue
ron llegando a Pamplona a lo 
largo del fin del semana con lo 
que, desde primeras horas, po
dían ya verse en las calles los 
resultados de estos prolegóme
nos.

Mientras algunas dormían en 
los jardines y en las aceras, otros 
deambulaban por el Casco Vie
jo para comenzar el ritual carac
terístico de la víspera, con el tra
dicional almuerzo de las cuadri
llas antes de ir a la plaza del 
Ayuntamiento.

En este lugar comenzó a con
centrarse la gente a partir de las 
10,00 horas, aunque su presen
cia no fue masiva hasta minutos 
antes del mediodía, cuando 
pamploneses y visitantes ondea
ron en alto sus pañuelos rojos a 

la espera de poder anudárselos 
al cuello con el estallido del 
chupinazo.

La espera fue amenizada con 
los típicos cánticos en honor a 
San Fermín, el patrón de la ciu
dad, cuyo nombre fue coreado 
insistentemente por los presen
tes mientras se descorchaban 
cientos de botellas de cava.

Al filo del mediodía. Con
cha Fernández salió al balcón 
principal del Ayuntamiento lista 
para prender la mecha, mientras 
que autoridades municipales e 
invitados hacían lo mismo en 
otros miradores y el pentacam- 
peón del Tour Miguel Induráin 
ejerc ía de comentarista para u na 
cadena local de televisión.

La ausencia este año de los 
diez corporativos de UPN sir
vió de homenaje a su compa
ñero Tomás Caballero, asesina
do por ETA haceayer dos me
ses y cuyo «sentir pamplonés y 
sanferminero» fue recordado el 
domingopor los regionalistas y 
ayer por otros grupos de la 
corporación.También Concha 
Fernández de Pinedo tuvo un 
recuerdo especial para el con
cejal asesinado «porque a pe
sar de las divergencias políti
cas que manteníamos, el hecho 
de su muerte no deja de ser una 
barbaridad que sin duda nos ha 
dejado marcados».

A las doce en punto, 
Fernández de Pinedo, que se 
encontraba desde días atrás 
«muy, muy emocionada», pren
dió la mecha del cohete anun

ciador de las fiestas que, al es
tallar en el soleado cielo 
pamplonés, abrió paso a 204 
horas ininterrumpidas que este 
año conjugarán la tradición con 
las nuevas tecnologías.Así, 
además de la retransmisión en 
directo por Internet del chupi
nazo y otros actos destacados 
de las fiestas, los pamploneses 
pudieron también seguir el lan
zamiento del chupinazo desde 
la Plaza del Castillo a través de 
una pantalla gigante que tam
bién ofrecerá los encierros y 
distintas actividades.

Tras el lanzamiento del co
hete, al que siguieron los que 
lanzan el resto de corporativos, 
salvo los diez de UPN, la ban
da de música municipal La 
Pamplonesa inició su recorri
do por las calles del Casco Viejo 
que, en escasos minutos, que
daron teñidas de blanco y rojo 
con miles de pamploneses ata
viados con el típico traje 
sanferminero, mientras distin
tas charangas inundaban con sus 
melodías los primeros minutos 
de las fiestas.

El alcalde de Pamplona, 
Javier Chourraut, quien tuvo pa
labras de recuerdo para el con
cejal de UPN Tomás Caballe
ro, pidió ayer a todos los pam
ploneses que en estas fiestas de 
San Fermín «sean ellos mis
mos». Los pamploneses, dijo, 
«tienen unas grandes dosis de 
sentido común y saben muy bien 
hacer la fiesta desde la sensa
tez.
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Murió Roy 
Rogers, 
legendario 
vaquero

Roy Rogers, el legendario 
vaquero de las películas es
tadounidenses de televisión y 
cine, falleció hoy, lunes, a los 
86 años, en su residencia de 
Victorville, California.

El actor fue un héroe de los 
jóvenes estadounidenses du
rante varias décadas y era 
conocido como el cantante 
«rey de los Vaqueros».

Jane Hansen, portavoz del 
actor y cantante, confirmó el 
fallecimiento del famoso va
quero.

Roy Rogers llegó a 
Hollywood en 1937, con un 
salario de 75 dólares a la se
mana como cantante de mú
sica vaquera, que le permitió 
dejar de lado su antiguo tra
bajo de conductor de camio
nes.

Con su guitarra, sus peleas 
a puños contra los «malos» y 
su uniforme de vaquero, 
Rogers se convirtió pronto en

5

X

el más famoso de su género, sustituyendo a Gene 
Autry, quien sirvió en el Ejército de EEUU 
durante la Segunda Guerra Mundial.

Contrario a otros vaqueros, Rogers prefería 
los puños o quitarle la pistola de un disparo a 
los villanos, en vez de herirlos gravemente.

Entre 1943 y 1954, Rogers, que progatonizó 
87 películas, fue la principal atracción de taqui
lla en las salas de cine de EEUU.

Los españoles gastaron en 
el 97 más de 3,4 billones en
el juego

Los españoles gastaron 
durante 1997 un total de 
3.401.050 millones de pe
setas en juegos públicos y 
privados, de los que el 68 
por ciento se devolvió en 
premios, por lo que cada 
ciudadano destinó una 
media de 85.608 pesetas.

Según la Memoria de la 
Comisión Nacional del 
Juego, que cuantifica lo 
jugado en todo el territorio 
nacional y cuyos datos di
funde hoy el Ministerio del 
Interior en una nota, las 
cifras más elevadas de jue
go por habitante se dan en 
las comunidades insulares, 
por la notable tasa turísti
ca, y en aquellas otras que 
tienen un mayor nivel de
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renta, como Madrid. Así, cada habitante de las 
Islas Baleares jugó, por término medio, 127.144 
pesetas; el de Canarias, 115.438 pesetas; el 
madrileño 108.866 pesetas y el valenciano, 
101.984 pesetas. Las comunidades autónomas 
que reflejan las cantidades medias mínimas ju
gadas por habitante son Melilla (56.447 pese
tas), Extremadura (58.468), Navarra (62.739) y 
Castilla-La Mancha (67.295).

í
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Más de 100.000 personas asistieron al 
concierto organizado por el Príncipe Carlos

Más de 100.000 personas 
acudieron al Hyde Park de 
Londres para disfrutar de un 
concierto lleno de grandes 
estrellas en ayuda de la orga
nización benéfica que patro
cina el príncipe Carlos, «The 
Prince’s Trust».

El concierto celebrado en 
la noche del pasado domingo 
incluyó lo mejor del panora
ma pop británico, además de 
otros artistas de Estados Uni
dos, Australia e Irlanda.

«Eternal», «Boyzone», 
Gary Barlow, «A11 Saints», 
Louise y Natalie Imbruglia, 
justificaban la presencia

masiva del público adolescente. 
Pero, fueron dos artistas madu
ros, Tomes Jones y Lionel Richie 
quienes consiguieron una reac
ción general más entusiasta.La 
llegada del príncipe Carlos al 
concierto coincidió con la actua
ción de uno de sus grupos favo
ritos, «A11 Saints». El cuarteto 
femenino retrasó su aparición en 
el escenario para que su admira
dor pudiera verles cantar algu
nos de sus mayores éxitos, como 
«Never Ever» y «I know Where 
It’s It».

El príncipe Carlos estuvo 
acompañado durante gran parte 
del espectáculo por el invitado

especial David Duchovny, 
estrella de la serie de televi
sión «Expediente X» y por 
Lionel Richie.

En cuanto a los grupos 
irlandeses, fueron los cinco 
chicos de «Boyzone» y «The 
Corrs», cuyo nuevo disco 
vuelve a ser número uno en 
las listas de ventas británicas, 
quienes arrancaron los mayo
res aplausos.La australiana 
Natalie Imbruglia, presenta
da por David Duchovny, in
terpretó varias de las cancio
nes con las que ha conquis
tado las listas de ventas in
ternacionales.

Los cubanos exiliados 
envían ayuda humanitaria 
a la isla en globo

La organización anticastrista Movimiento Democracia 
anuncióayer, lunes, que había lanzado un globo impulsado 
por una balsa teledirigida y con un cargamento de ayuda hu
manitaria «simbólica» hacia a El Malecón de La Habana. 
«Además de la asistencia humanitaria, enviamos a bordo de 
la balsa un mensaje para el pueblo cubano para decirles que 
nosotros tenemos el derecho de ayudarlo, y ninguna ley ex
tranjera ni el régimen de Fidel Castro pueden evitar que lo 
hagamos», aseguró Luis Felipe Rojas, portavoz de la agrupa
ción.

El globo de unos 6 metros, impulsado por una balsa con 
motor, de cuatro por cuatro metros, fue lanzado cerca de las 
costas cubanas el domingo y está dirigido por un piloto au
tomático y un mecanismo electrónico (GPS), indicó Rojas a 
Efe. «Esta es una nueva etapa en nuestra estrategia no violen
ta para reclamar nuestro derecho de regresar a Cuba pacifi
camente y ayudar al pueblo cubano», expresó el portavoz de 
la organización.El cargamento de ayuda incluye una «canti
dad simbólica» de medicinas y jabones.

Los visitantes de la Expo'98 
podrán degustar 4 menús en la 
Semana Gastronómica Gallega

La muestra gastrónomica de Galicia, que comenzó ayer, 
lunes, con motivo de la semana de esta Comunidad Autóno
ma en la Exposición Mundial de Lisboa, ofrecerá hasta el próxi
mo domingo cuatro menús típicos distintos en el restaurante 
flotante del pabellón de España.El primero de ellos, que se 
podrá degustar hoy y mañana, se compone de lomo de salmo
nete marinado, ensalada de quesos gallegos, salmón «Tito 
Nixon», carne de ternera gallega trufada al estilo de A Estrada 
y crema de queso de tetilla con teja y miel. Este menú, ela
borado por los restaurantes gallegos «Tito Nixon» y «Casa 
Alfredo», se sirve acompañado de vinos blancos «Rías Baixas» 
y tintos de «Monterrei» por un precio de 9.300 escudos (50 
dólares).

Mañana miércoles. Día de Galicia en la Expo’98, el res
taurante compostelano «Toñi Vicente» se encargará del al
muerzo oficial, que incluye pulpo prensado con patata roja y 
cebolla crujiente, terrina de lacón en su propia gelatina, taco 
de bonito braseado y solomillo de ternera gallega a la plancha 
con brocheta de cachelos.Tarta de almendra con pera confitada, 
«petits fours», mini tejas, pececitos de almendra y piedras de 
Santiago completan de postre al menú de este día, regado con 
blancos y tintos de la comarca de Valdeorras.
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El Rey agradece a los Hispanistas la 
difusión de la cultura iberoamericana

El Rey agradeció ayer a 
los más de 700 participantes 
en el XIII Congreso de la Aso
ciación Internacional de His
panistas (AIH) la labor que 
desarrollan, gracias a la cual 
España y la Comunidad Ibe
roamericana de Naciones «son 
cada vez más conocidas y 
mejor comprendidas».

Don Juan Carlos, acompa
ñado por la Reina, inauguró 
en la Facultad de Medicina de 
Madrid este congreso, consi
derado la máxima expresión 
del hispanismo mundial, y en 
su discurso de apertura resaltó 
que «España y lo español 
quieren desempeñar su papel» 
en el ámbito europeo e inter
nacional.

Felicitó el Rey a los his
panistas por el «interés con 
que van a abordar la proyec
ción social de nuestro patri
monio literario, su difusión a 

través de las nuevas tecnologías 
y la presencia del español en el 
mundo».

A la inauguración del Congre
so, que, desde que se fundó la AIH 
en 1962, se celebra cada tres años 
en un país diferente y que por 
primera vez tiene su sede en 
Madrid, asistieron también los 
Duques de Soria, el ministro de 
Asuntos Exteriores, Abel Matu
tes; el alcalde de Madrid, José 
María Alvarez del Manzano; el 
director del Instituto Cervantes 
y presidente de las jornadas, 
Santiago Mora Figueroa, y el 
presidente de la Asociación, 
Augustin Redondo.

Serán seis días de intenso 
debate, en los que los participan
tes, procedentes de los cinco 
continentes, expondrán sus teo
rías e investigaciones sobre la 
Lengua española y las distintas 
etapas de la Literatura escrita en 
este mismo idioma.

El presidente de la AIH des
tacó en su intervención «la vita
lidad y la extensión» que hoy día 
tiene el hispanismo, debido en 
gran medida a que hay casi 400 
millones de hispanohablantes.

«Hispanistas los hay por todo 
el mundo, desde la China y el 
Japón, pasando por la India, Rusia 
y los antiguos países del Este 
hasta el Africa», los países de 
Europa occidental, Latinoa
mérica y Estados Unidos», dijo 
Agustin Redondo ante un audi
torio repleto de representantes de 
todas estas zonas.

Redondo llamó también la 
atención sobre el «papel negati
vo» que puede desempeñar la 
extensión de las autopistas de la 
información. «Si no se las cana
liza y domina -dijo-, pueden 
provocar una serie de graves 
problemas con relación al idio
ma español y a las culturas his
pánicas e hispanoamericanas».

ya que estas vías de comunica
ción están dominadas «por otra 
lengua y otras concepciones».

A este respecto puntualizó que 
el hispanista no debe nunca ol
vidar que «todo soporte es útil 
para reflexionar sobre el funcio
namiento de una civilización en 
un momento histórico determi
nado», pero sabiendo que «el 
soporte fundamental de nuestro 
trabajo es siempre el texto», y éste 

sigue siendo la base de la labor 
investigadora que desarrollan 
estos expertos.

A los hispanistas, agregó 
Agustin Redondo, les correspon
de también «enseñar y defender 
el idioma español respetando las 
normas lingüísticas», lo que no 
quiere decir que haya que elimi
nar «las legítimas diferencias» 
existentes entre los diversos 
países de habla hispana.

Un arquitecto español diseñará el 
nuevo Parlamento de Escocia

El arquitecto español 
Enric Miralles ha ganado el 
concurso para diseñar el nue
vo edificio del Parlamento 
escocés en la zona de 
Holyrood, en Edimburgo, 
informó ayer, lunes, el Minis
terio británico para Escocia, 
Donald Dewar.

Miralles, nacido en Barce
lona, obtuvo el concurso des
pués de un difícil proceso de

selección que se inició en enero 
pasado, cuando comenzaron a 
recibirse solicitudes de arquitec
tos de Europa, EEUU y 
Australia.El arquitecto, que ha 
obtenido numerosos premios, se 
ha destacado particularmente por 
su diseño innovador de varios edi- 
ficios para la celebración de los 
Juegos Olímpicos de Barcelona. 
«Enric Miralles es uno de los 
arquitectos más interesantes y

Prada y Melchor 
unieron la 
guitarra, el amor 
y la poesía

El cantautor Amancio 
Prada y Enrique de Melchor 
unieron los distintos estilos 
de sus guitarras con el amor 
y la poesía de fondo en el con- 
cierto que ofrecieron en la 
noche del domingo dentro del 
Festival Internacional de la 
Guitarra de Córdoba, titula
do «Tres poetas en Córdoba».

Los versos de Federico 
García Lorca permitieron un 
intercambio musical entre el 
particular estilo de Amancio 
Prada con la maestría y ener
gía de la guitarra flamenca de 
Enrique de Melchor.

«La canción de la maripo
sa» ofreció la oportunidad de 
escuchar la unión de la gui
tarra lánguida y poética de 
Prada junto a la más viva y 
fuerte de Enrique de Melchor.

respetados. Impresionó al 
panel con su energía, imagi
nación y actitud creativa para 
diseñar el edificio del Parla
mento dentro del Patrimonio 
Mundial en Holyrood», dijo 
Donald Dewar. «Miralles 
demostró un gran entusiasmo 
por el proyecto. Tiene planes 
para postergar muchos de sus 
compromisos internacionales 
y establecerse en Edimburgo.

Norwich acoge desde hoy 
la exposición ”Spain is 
different’’

La exposición «Spain is different», que presenta una se
lección del arte por español elaborado en los últimos 30 años, 
se inaugura hoy, martes, en la ciudad inglesa de Norwich, 
donde permanecerá abierta hasta el próximo 30 de agosto.

La exposición, que toma por título un famoso lema impul
sado en los años 60 por el entonces existente Ministerio de 
Información y Turismo, brinda un amplio recorrido por las 
tendencias artísticas españolas más cercanas al «pop art», entre 
las que no podía faltar los carteles de las películas de Pedro 
Almodóvar, como uno de sus más fieles exponentes.

Asi, en la exposición, que se celebra en el Sainsbury Center 
for Visual Arts de Norwich, se pueden contemplar numero
sos carteles que el dibujante Dis Berlin confeccionó para las 
películas de Almodóvar.Asimismo, se presentan pinturas y 
fotografías de más de veinte artistas y grupos de artistas que 
componen una completa panóramica de los últimos 30 años 
de la vida española y que van desde la tendencia militante 
antifranquista de finales de los 60 y los 70 hasta las extrava
gancias y el desenfado de las décadas de los 80 y los 90.

América Latina y Cataluña 
centran el Festival de Cine 
de la Resistencia

América Latina y Cataluña centrarán dos jornadas temá
ticas de la segunda edición del Festival de Cine de la Resis
tencia que dio comienzo ayer, lunes, en Tarascón (sureste de 
Francia). El Festival, con cien películas y documentales de
dicados a la denuncia de la guerra, la represión y la violación 
de los derechos humanos en el mundo, se inaugura hoy con 
la proyección de la última película de Ken Loach premiada 
en Cannes, «Mi ñame is Joe», y se prolongará hasta el próxi
mo domingo 12 de julio.

Filmes como «Viva Zapata», de Elia Kazan; «La Batalla 
de Chile», de Patricio Guzmán: «El valor del pueblo», de Jorge 
Sanjines; o «A Place called Chiapas», de Nettie Wild, se 
proyectarán mañana, día de la primera jornada temática cen
trada en la «resistencia» latinoámericana.Bajo el epígrafe «una 
resistencia cultural», Cataluña centrará las difusiones del 
miércoles, en las que se podrá asistir a seis películas: «Gra
cias por la propina», de Francesc Bellmunt; «Somos y Sere
mos», de Jordi Feliú; «La Ciudad quemada», de Antoni Ribas; 
«La Plaza del diamante», de Francesc Betriu; y «De toda la 
vida» y «Chemin de Liberté», ambas de Lisa Berger.
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Las letras ele la P a la Z representan los números clel 0 al 9, 
aunque no necesariamente en dicho orden. Sumando los 
números que representan las letras de cada columna hori
zontal y verticalmente, habrán de obtenerse las sumas que 
aparecen al final de las mismas. Para orientación del lector 
se dan los valores atribuidos a dos de las letras
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HORIZONTALES.- 1: Matemático y folósofo griego.- 2: Árbol exótico de madera muy 
apreciada.- 3: Congregue. Adverbio de lugar.- 4: Salida de un astro. Interjección.- 5: 
Símbolo químico. Cellisquear. Consonante repetida.- 6; Partícula inseparable. Cierta 
flor heráldica. Al revés, del verbo ir.- 7: Vocales. Ordenanza, celador. Símbolo quími
co.- 8: Corto árboles. Semejante.- 9: Accidente geográfico (PI). Al revés, derrumbe.- 
10: Miedo.- 11: Enfermedad debida a lesión de la glándula pituitaria.

VERTICALES.- 1: Ciencia de la navegación aérea.- 2: Deidades vengadoras de la 
mitología griega.- 3: Al revés, pronombre personal. Consonante repetida.- 4: Gas 
noble. Ostentación.- 5: Del verbo ir. Nombre de consonante. Hijo de Noé.- 6: Símbolo 
químico. Ansioso. Pronombre personal.- 7: Nombre de mujer. Hornee. Ai revés, anti
guo enclave portugués en la India.- 8: Observar. Da ladridos.- 9: Consonante repeti
da. Letra griega.- 10: Cobra fuerza, vigor.- 11: Cumplimiento exacto y puntual de lo 
que se manda o preceptúa.

ARIES. Salud bastante mala. Tenga 
más coraje y no se arredre ante la 
menor dificultad. Hoy tendrá un 
fuerte sentimiento de soledad

LIBRA. Salud muy buena. No se 
desanime si no encuentra en el terre
no laboral la ayuda que esperaba. 
No se deje Uevar por la pasión
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Letras clave Q = 0; R = 8
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TAURO. Salud muy buena. A veces 
la mente juega malas pasadas y le 
hace imaginar que va a ganar una 
fortuna en un negocio que es irreali
zable
GÉMINIS. Salud buena. Le cundirá 
mucho su trabajo, pero su deseo de 
terminar cuanto antes podría llevar
le a cometer errores traducibles 
en pérdidas
CÁNCER. Salud regular. Su carác
ter vulnerable a las emociones le 
hará sentir dudas a la hora de tomar 
una decisión importante. Alegría en 
el amor
LEO. Salud buena. Siempre ha sido 
usted innovador y ha mirado direc
tamente al futuro. Esas cualidades le 
serán muy útiles en las actuales cir
cunstancias
VIRGO. No abuse de las salsas y los 
picantes. Su fe en si mismo se incre
mentará tras superar las pruebas de 
reconocimiento a su obra
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ESCORPIO. Salud excelente. 
Organice mejor su tiempo y el de 
sus subordinados. No se muestre 
tan suspicaz e irascible con su pare
ja
SAGITARIO. Salud excelente. Sus 
asuntos laborales marcharán perfec
tamente. En lo sentimental, una 
aventura no podría darle la felici
dad
CAPRICORNIO. Salud bastante 
buena. Es probable que sus puntos 
de vista no coincidan con los de sus 
jefes. No provoque los celos de su 
pareja
ACUARIO. Se sentirá fuerte y vital. 
No se encierre en su concha ni per
manezca ciego a los cambios opera
dos a su alrededor que, afectarán a 
su carrera
PISCIS. Salud excelente. Sus preo
cupaciones de tipo económico desa
parecerán y verá el horizonte más 
despejado. Sigue en buena racha en 
el amor

Escribir desde el borde hacia el centro palabras de 
cinco letras, terminadas todas por la vocal que se 
señala abajo. Cuando estén todas las casillas llenas, 
con la primera letra de cada palabra, leidas del 1 al 
18, se formará el nombre de una iglesia mozárabe 
de la provincia de Santander.
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a Checa parece haber respondido 
favorablemente al tratamiento con 
«eparina» que le han aplicado los 
facultativos del QMC

El catalán respondió positivamente al tratamiento al que fue sometido

Pese a la gravedad, los médicos 
confirman la mejoría de Checa
Carlos Checa está realizando un extraordinario esfuerzo 
para poder superar con prontitud las secuelas del acciden
te que sufrió el pasado viernes en Donnington. Aunque el 
domingo empeoró su estado como consecuencia de un 
coágulo, ayer, gracias a las pruebas a las que fue sometido, 
su mejoría fue espectacular.

Efe- Nottinghani

El estado del piloto español 
Carlos Checa está mejorando, 
dentro de la gravedad, y pese a 
que aún continúa en la Unidad 
de Cuidados Intensivos del 
Queen’s Medical Centre (QMC) 
de Nottingham, donde fue ingre
sado el pasado viernes.

Un escueto parte médico di
fundido esta tarde por el doctor 
Graham Lennox, neurólogo del 
QMC, indica que Checa «per
manece en la Unidad de Cuida
dos Intensivos, pero está expe
rimentando progresos; está des
pierto y habla y puede mover los 
brazos y las piernas con norma
lidad; tiene un problema de vi
sión pero está mejorando.»

Checa sufrió el pasado vier
nes una caida durante los entre
namientos de la prueba de 500 
CC del Gran Premio de Gran Bre
taña de Motociclismo, a resul

tas de la cual le tuvo que ser ex
tirpado el bazo.

Cuando parecía que el pilo
to experimentaba una evolución 
favorable, el domingo por la 
tarde se le detectó un coágulo en 
el cerebro, como consecuencia 
de una fisura en la arteria 
«vasilar», sin que existieran 
posibilidades de operarle, ante 
lo delicado de la intervención.

Sin embargo. Checa parece 
haber respondido favorablemen
te al tratamiento con «eparina» 
que le han aplicado los faculta
tivos del QMC, lo que propició 
que recuperara la visión total de 
uno de sus ojos y parte en el otro, 
así como la movilidad en el brazo 
derecho, según informaron fuen
tes del equipo Honda-Pons.

Checa fue sometido a una 
tomografía axial computerizada 
(TAC) para evaluar la inciden
cia del tratamiento con eparina 
y que resultó ser positivo.

Dínamo de Tiflis 
o Vllaznia, 
posibles rivales 
del Athletic

Efe- Bilbao

Julen Guerrero, capitán del 
Athletic de Bilbao, ha señala
do que el resultado del sorteo 
de la Liga de Campeones, que 
ha emparejado al club 
rojiblanco con el vencedor de 
la eliminatoria previa entre el 
Dinamo de Tiflis y el Vllaznia, 
ha sido «bastante positivo» para 
su equipo.

«Parece claro que los dos 
posibles rivales no son los más 
complicados que nos podían 
haber caído en suerte», apuntó 
Guerrero, quien añadió que en 
las tempranas fechas de la eli
minatoria -el 12 de agosto la ida, 
en Georgia o Albania, y el 26 
la vuelta en San Mamés- «es 
cuando más concentración hay 
que exhibir».

Para Julen Guerrero, el he
cho de tener la posibilidad de 
resolver la eliminatoria en te
rreno vizcaíno «refuerza nues
tro optimismo».

Sito Pons visitó a su piloto en el hospital.

El Madrid, multado con 1,3 millones 
de pesetas por la final de Amsterdam

Efe- Nyon

La Comisión de Control y 
Disciplina de la UEFA ha deci
dido multar con 13.000 francos 
suizos (1.300.000 pesetas) al 
Real Madrid, por conducta in
correcta del equipo y de los di
rectivos, en la final de la pasada 
Liga de Campeones contra el 
Juventus, disputada en el 
Amsterdam Arena d 20 de mayo.

De esa cantidad, 6.000 fran
cos suizos (unas 600.000 pese
tas) son por conducta incorrec
ta del equipo, 2.000 (unas 
200.000 pesetas) de los directi
vos y 5.000 (unas 500.000pese- 
tas) por lanzamientos de efec
tos pirotécnicos u otros objetos, 
según el comunicado oficial de 
la UEFA.

No obstante, la multa más 
fuerte impuesta por la Comisión 
de Control y Disciplina de la 
UEFA ha recaído en el Juventus,

rival del Madrid en aquel parti
do, en total 27.000 francos sui
zos, por lanzamiento de objetos 
pirotécnicos y otros objetos en 
el partido de la semifinal de la 
Liga de Campeones contra el 
Mónaco francés, jugado el 1 de 
abril, y en la final contrae! Real 
Madrid.

Por otro lado, el Real Madrid 
rompió ayer las negociaciones 
que mantenía en los últimos días 
con el Rayo Vallecano para la 
posible cesión de varios jugado
res del filial blanco de Segunda 
B al conjunto franjirrojo para la 
próxima temporada.

La entidad vallecana comen
zó los contactos con el club 
madridista a principios de junio, 
pero la Junta Directiva del Real 
Madrid emplazó a la del Rayo a 
continuar las negociaciones tras 
la finalización de la liguilla de 
ascenso a Segunda División, en 
la que participaba el Madrid B.

iV,

Eriksson está 
seguro de que De 
la Peña es un 
medio "completo"

Efe- Roma

El sueco Sven Goran 
Eriksson, técnico del club 
Lazio, ha mostrado su seguri
dad en que el jugador español 
Iván De La Peña, fichado por 
la entidad romana, triunfará en 
el fútbol italiano yaque le con
sidera como «un centrocampista 
completo».

«Estoy contento con su fi
chaje ya que nos llega un gran 
jugador. De La Peña tiene fan
tasía, técnicamente está muy 
dotado, trabaja mucho para el 
equipo. Además, daunos pases 
iluminativos, inventa el juego», 
declara Erikkson, en entrevis
ta al diario deportivo romano 
«Corriere dello Sport Stadio».

Los jugadores blancos, tras ganar a la Juventus en Amsterdam.

El presidente del 
Malaga confirma: 
el interés por' 
Michael Laudrup

Efe- Romat

El presidente del Málaga CF, 
Fernando Puche, señaló ayer a 
Efe que su club está interesado 
por hacerse con los servicios del 
internacional danés y jugador 
del Ajax de Amsterdam Michael 
Laudrup. Laudrup tiene en su 
poder una oferta del club en
viada por un representante.
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Ambos equipos proponen un fútbol ofensivo y de sran calidad, lo que sarantiza el espectáculo

Brasil-Holanda, a por la gran final
Natalia ARRIAGA

Brasil y Holanda, dos equi
pos ambiciosos y orientados 
hacia la consecución del gol, se 
enfrentarán hoy en Marsella en 
busca de un puesto en la final del 
Mundial, que sería la segunda 
consecutiva para aquél y la pri
mera en veinte años para éste.

Los brasileños eliminaron a 
los holandeses en la edición de 
Estados Unidos, en la ronda de 
cuartos, mientras que los 
«oranje» derrotaron a los «ver- 
de-amarelhos» en 1974, 
privándoles de un puesto en el 
partido decisivo. Pero unos y 
otros han restado importancia al 
peso de la historia: tienen asun
tos más cercanos de los que pre
ocuparse.

Ambos, en particular los ho
landeses, se verán obligados a 
recomponer sus filas por culpa 
de importantes bajas. Mientras 
que Brasil no contará con el san
cionado Cafú, Holanda no podrá 
alinear ni a Arthur Numan, tam
bién suspendido, ni a Winston 
Bogarde, que se rompió el tobi
llo derecho; además, no tiene en 
las mejores condiciones a Marc 
Overmars y Aron Winter, ni si
quiera a Michael Reiziger, aun
que sólo es duda el primero de 
ellos.

Guus Hiddink, técnico holan
dés, admitió que tendría que 
«romperse la cabeza» para cons
truir una nueva defensa, aunque 
aseguró que dispone de jugado
res para afrontar el encuentro con 
garantías.

Philip Cocu puede ser el hom
bre comodín que Hiddink anda 
buscando. Si el seleccionador se 
decide a colocarle en una posi
ción retrasada, el nuevo jugador 
del Barcelona se convertirá en el 
único participante en el Mundial 
que ha jugado en ataque, en el 
centro del campo y en defensa.

FRANCIA *98
Semifinal

Taffarel
Zé Carlos JKS^''^ 

Junior Baiano

Aidair

R. Carlos

C. Sampaio 

Dunga 

Leonardo

Rivaldo

Bebeto

Ronaldo

Brasil-Holanda
:00 (19:00 GMT)

FRANCE9S
VORÍD CUf

Estadio: 
Velódromo
(Marsella) 

Arbitro:' 
wmed Alí Bujsaim

® 0 
0 0 0 
0^0

0 di

0 Van der Sar 

0 M.Reiziger 

0 F. de Boer 

0 Jasp Stam 

0 P. Cocu 

(J) C. Seedorf 

0 Wim Jonk 

0 E. Davids 

0 R. de Boer 

0 D. Bergkamp 

0 P. Kluivert

M" l^V

Ambos equipos se verán obligados a recomponer sus líneas 
debido a las bajas de Numan, Bogarde y Cafú

Delante volverán a formar 
pareja Patrick Kluivert y el 
atinadísimo Dennis Bergkamp, 
autor de algunos de los mejores 
tantos del torneo y máximo 
goleador, desde el sábado, de la 
historiade la selección holandesa.

Menos cambios tendrá que 
hacer Mario Zagal lo en la for
mación brasileña. El puesto de 
Cafú en la banda derecha será 
para Zé Carlos, que debutará en 
el Mundial y al que sus compa
ñeros han colmado de gestos de 
confianza en las últimas horas.

Ambos equipos contemplan 
la semifinal de Marsella como 
una final anticipada, conscien
tes de que son las selecciones que 
más interés han despertado en las 
rondas anteriores.

Los holandeses se consideran, 
como bloque, mejores que los 
brasileños, y piensan que en fi
guras individuales no les andan 
muy a la zaga. Los de Zagallo. 
mientras, creen que las fuerzas 
están igualadas, pero que su vi
tola de campeones del mundo 
impresiona a los de Hiddink más 
de lo que ellos reconocen.

La selección brasileña ha te
nido sus principales problemas 
en el Mundial con dos equipos 
europeos: Noruega, que le ganó 
-también en Marsella-, y Dina
marca, que no estuvo lejos de 
imponerse en cuartos de final. El 
portero titular Claudio Taffarel 
admite que a su equipo le hacen 
muchos goles, pero recuerda que 
casi siempre consigue uno más.

Para Holanda, el problema 
consiste en defender sus venta
jas.

Se adelanta en el marcador con 
facilidad pero, al seguir volcada 
en el ataque, cede pronto terre
no y al final pasa apuros. Sus 
goles en el último minuto van 
camino de convertirse en un clá
sico de la historia de los Mun
diales de Fútbol.
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La semifinal más atractiva tiene el Francia-Croacia como telón de fondo

El choque Brasil-Holanda, final 
anticipada, promete fiítbol ofensivo

José Ángel CASTRO

El tópico de «final anticipa
da» encaja, por seguir con fra
ses hechas, como anillo al dedo 
a la semifinal que Brasil y Ho
landa disputarán hoy en Marse- 
lla con el Francia-Croacia como 
telón de semifondo un día des
pués.

Ha habido unanimidad en la 
crítica al destacar que el fútbol 
ha hecho justicia, pues ha deja
do en liza a quienes apostaron 
más por el concepto creativo y 
de ataque y devuelto a su país a 
los que optaron por la cicatería 
y la especulación.

No resulta extraño, pues, que 
en este partido se encuentren 
también jugadores que han pro
tagonizado algunas de las accio
nes más bonitas de este Mundial. 
Las galopadas y regates de 
Overmars -quien, por desgracia, 
es duda por una lesión-, la per
sonalidad de Bergkamp-qué gol 
el suyo a Argentina- o la impro
visación de Kluivert por Holanda 
frente a las penetraciones y el 
trabajo a veces no suficientemen
te reconocido de Rivaldo, el 
genio de Ronaldo o el carácter 
imprevisible de Denilson en el 
lado brasileño tienen unacita en 
Marsella.

Holanda ha dado hasta aho
ra más sensación de equipo que 
Brasil. Ha mostrado una capa
cidad de sufrimiento y para 
mantener la tensión hasta los 
instantes finales que la llevó al 
triunfo frente a Argentina y, 
antes, contra Yugoslavia. Pero 
los sudamericanos han confir
mado que cada uno de sus juga
dores puede resolver por sí mis
mo.

Los bancos de datos de los

Los entrenamientos de 
Brasil son los más seguidos

Alfonso GIL

La selección de Brasil, actual 
campeona mundial, es capaz de 
generar más expectación en los 
entrenamientos que el equipo 
nacional de Francia, anfitrión del 
presente mundial, tal y como se 
refleja en la afluencia de espec
tadores y periodistas a las sesio
nes de trabajo de uno y otro 
equipo.

Brasil y Francia se han cla
sificado para las semifinales de 
la Copa del Mundo y ambos 
equipos parten como favoritos 
para disputar la final.

La final soñada del torneo se

El relax que muestran los brasileños será difícil de verse. EFE

4**

Brasil-Holanda en Copa del 
Mundo muestran sólo dos ante
cedentes, en 1974 y en 1994 con 
igualdad en el reparto de triun
fos, pues la «naranja mecánica» 
de Cruyff, Rensenbrink y demás 
se impuso por 2-0 en el Mundial 
de Alemania, y Brasil lo hizo por 
3-2 en el de Estados Unidos. 
Equilibrio también, pues, ante 
la Historia.

Parece paradójico que en un 
partido que se presume de dos 
equipos al ataque la clave pue
da estar en las defensas, y, sin 
embargo, es posible que sean las 
zagas las que acaben desequili
brando la igualdad entre dos 
conjuntos que han marcado prác
ticamente el mismo número de 
goles (12 Brasil por 11 Holan

podría disputar, con permiso de 
holandeses y croatas, entre los 
dos equipos que, teóricamente, 
más expectación despiertan en 
el Mundial, aunque la de los 
brasileños supera ampliamente 
a la de los franceses.

Brasil ha establecido su cuar
tel general en el sureste de Pa
rís, en Ozoir la Ferriere, donde 
se entrena, y en Lesigny, donde 
reside, y a sus entrenamientos 
acuden centenares de aficiona
dos.

En cambio, no se ve público 
en el entrenamiento de Francia, 
que se celebra en el suroeste de 
París, en el centro de rendimiento 
futbolístico de Clairefontaine. 

da) y han encajado una cifra 
similar (6 Taffarel frente a 4 Van 
der Sar).

Johan Cruyff, con la visión 
del fútbol que le caracteriza, ha 
destacado la importancia de uti
lizar a dos buenos extremos en 
el ataque, de tal forma que los 
laterales rivales se tienen que 
moderaren su proyección ofen
siva.

El holandés, firme partidario 
del fútbol ofensivo, algo que ha 
demostrado con hechos , ha dado 
una pista para esta semifinal.

La proyección atacante de los 
laterales de Brasil, aún con la 
incógnita del rendimiento de Zé 
Carlos en sustitución del sancio
nado Cafú, tiene campo abona
do cuando el equipo contrario 

Ronaldo es el que levanta más expectación. EFE

deja sólo a un hombre en punta, 
pero puede verse cercenada si los 
holandeses - ‘cúanto van a echar 
en falta a Overmars !- presionan 
por las bandas con Kluivert y 
Bergkamp.

De la capacidad que tengan 
los dos Carlos, Zé y Roberto, para 
mantener su proyección atacante 
sin verse cogidos a contrapié por 
los «oranjes» puede depender la 
suerte de su equipo.

La situación en el campo 
contrario no es la misma. Ni 
Bogarde -presunto titular hasta 
que se rompió el tobillo- ni 
Reiziger tienen la tendencia de 
irse hacia adelante de sus 
homólogos brasileños. Holanda 
tendrá que cuidar, sobre todo, 
una banda izquierda en la que 
Rivaldo y Bebeto, e incluso 
Ronaldo, se mueven con tremen
da habilidad. Cocu se perfila 
como sustituto de Bogarde y 
sería una opción mucho más 
ofensiva que la de su futuro 
compañero en el Barcelona.

Es presumible que Reiziger 
pase muchos problemas para 
controlar su parcela, por lo que 
la ayuda que pueda recibir del 
centro del campo será fundamen
tal. Con la presencia de Overmars 
tenía casi garantizado que Ro
berto Carlos tuviera que mode
rar mucho su propensión atacan
te, pero ahora será posiblemen
te Zenden quien ocupe la demar
cación del lesionado y su rendi
miento es una incógnita, toda vez 
que sólo ha jugado hasta ahora 
31 minutos.

Se prevé, pues, fútbol de ata
que en la semifinal más atracti
va del Mundial, pero también un 
papel protagonista de las defen
sas. Puede que gane el que más 
acierte, pero también el que 
menos falle atrás.

Las semifínales 
marcan el fin del 
tiempo de las 
frivolidades

José Antonio DIEGO

La inminencia de la penúl
tima ronda del Mundial echó el 
cerrojo al tiempo del 
«divertimento», del juego para 
la galería y las frivolidades en 
el terreno de juego por desgra
cia para quienes, sin hacer abs
tracción del resultado, encuen
tran placer en lances aislados 
de un mago del balón.

La era del «jogo bonito» 
quedó enterrada el 5 de julio de 
1982 en el estadio barcelonés 
de Sarriá. Cerca de 44.000 es
pectadores asistieron al sepelio 
después de contemplar la eje
cución de Brasil a manos del 
resucitado Paolo Rossi, autor de 
los tres goles.

Brasil, endiosado con los 
elogios del universo futbolístico 
hacia su juego preciosista, se vio 
empujado al suicidio. Le bas
taba un empate contra Italia, 
pero necesitaba imperiosamente 
una victoria para acallar su 
soberbia. Pudo haber jugado a 
conservar la igualada a dos goles 
y, sin embargo, se fue en busca 
del triunfo sin reparar en que 
dejaba atrás a Paolo Rossi.

El equipo del doctor 
Sócrates, deslumbrante en su 
juego hasta aquél momento en 
el torneo, se marchó a casa arro
pado en el llanto de la «torci
da» y dejó un poso de amargu
ra en el corazón de miles de 
partidarios del fútbol como 
deporte no reñido con la belle
za.

La selección de Brasil, re
presentante a escala universal 
del juego preciosista, cambió 
radicalmente de fisonomía a 
partir de entonces. En Méxi
co’ 86 cayó por penaltis en cuar
tos de final frente a la Francia 
de Michel Platini, y en Italia’ 90 
por 1-0 contra Argentina en 
octavos de final, en ambos ca
sos sin despertar entusiasmos.

La búsqueda de la victoria a 
cualquier precio rindió a los 
brasileños sus primeros dividen
dos en Estados Unidos’94, so
bre el fundamento de uno de los 
mejores bloques defensivos que 
ha conocido la historia y la pi
cadura mortífera de Romario en 
el ataque.

Carlos Alberto Parreira, que 
hubo de soportar las críticas más 
acerbas por sus tácticas defen
sivas, sentó las bases del reno
vado rostro del conjunto brasi
leño antes de ceder el cargo al 
viejo Lobo Zagallo, que entre
gó la vara de mando al no me
nos experimentado Dunga.

Roberto Carlos, un delante
ro que ocupa plaza en la defen
sa sencillamente porque su 
musculatura de atleta necesita 
cuarenta metros para alcanzar 
la velocidad de crucero, fue el 
autor de la última frivolidad del 
Mundial de Francia y ya ha sido 
llamado al orden por el capitán 
de hierro. «No vuelvas a hacer 
eso dentro del área en un Mun
dial», le sugirió Dunga.
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Su esposa Alcina expone sus opiniones al técnico cuando éste tiene dudas

Zagallo acata a veces sugerencias 
de su esposa para las alineaciones

Hernán BAHOS RUIZ

El seleccionador brasileño de 
fútbol, Mario Jorge Lobo 
Zagallo, acepta sugerencias de 
su esposa, Alcina, para formar 
el equipo titular cuando su co
razón o el instinto profesional 
le fallan.

«Como toda hincha, doy 
pálpitos. La diferencia es que 
los míos los escucha y acata 
cuando tiene dudas. Pero cuando 
está seguro de cómo enfrentar 
al rival y derrotarle, ignora cual
quier argumento», declaró 
Alcina a Efe.

La compañera del «viejo 
Lobo» desde hace 44 años, ase
guró que sus sugerencias «siem
pre son afortunadas», aunque 
«por ética» no revela los nom
bres de los jugadores que pre
fiere en la formación titular.

«Me consulta cuando le ron
da alguna duda; me escucha en 
silencio y muchas veces veo que 
obró según mis palabras. Otras 
veces, simplemente hace lo que 
le viene en gana, y también 
acierta», enfatizó.

La relación de doña Alcina 
con el fútbol comenzó con odio 
y terminó con pasión. Incluso 
admite que si Mario Jorge le 
hubiera confesado cuando se 
conocieron que era jugador del 
Flamengo, «no le habría mira

do con tanto interés».
Zagallo apenas despuntaba 

en el fútbol, pero ocultó su ofi
cio cuando descubrió que la 
joven que pretendía lo odiaba.

Alcina tuvo que compartir el 
amor de su marido con el fút
bol, y ha disfrutado a su lado 
sin problemas cuando, poco des
pués, llegó la fama y con ella 
las entrevistas, las convocato
rias, los viajes y las Copas del 
Mundo.

Hoy, cuando Mario Zagallo 
ha cumplido 50 años de activi
dad profesional, Alcina admi
te sin vanidad ser una conoce
dora de la disciplina, gracias a 
la influencia de su marido.

A diferencia de éste, adopta 
una actitud serena, aislada y 
silenciosa para observar los 
partidos de la selección en el 
Mundial de Francia.

A diferencia de su esposo, 
asegura que no dice groserías 
cuando el nivel del equipo cae 
o las oportunidades de gol se 
desperdician. Tampoco insul
ta a los jugadores cuando estos 
se equivocan.

Sólo la emoción aflora en ella 
cuando, como al final*del par
tido contra la selección de Di
namarca, el viernes pasado, la 
de Brasil da un importante paso 
hacia al título gracias a un apre
tado triunfo.

'ér¿^í

Losjugadores podrían ser "seleccionados" por la mujer de Zagallo. Ere

«Ese día, en el vestuario, Mario 
me llamó por teléfono. Estábamos 
emocionados y sabíamos de la 
importancia de ese triunfo para 
Brasil. No resistimos y rompimos 
en llanto», manifestó.

La escena conmovió a la pren
sa brasileña y muchos comentaris
tas llamaron la atención sobre el 
riesgo que corre la salud de Zagallo 
debido a la tensión de los partidos 
del Mundial.

«El no tiene problemas porque 
es muy fuerte. El asunto es que es 
muy emotivo y más que un profe

sional del fútbol, es su princi
pal amante», subrayó.

La mujer del técnico brasi
leño dijo que si por ella fuera, 
«prefiriría que abandonara la 
dirección de la selección des
pués del Mundial».

«Sin embargo, pienso en su 
felicidad, que es la mía, y sé que 
su felicidad está dentro del fút
bol», dijo, con lo cual descartó 
que el «tetracampeón del mun
do» se retire de la actividad 
después del Mundial de Fran
cia.

Los campeones se 
entrenaron en un 
modesto campo de 
tercera división

Natalia ARRIAGA
Los jugadores de Brasil, se

lección campeona del mundo 
al menos hasta el día 12, se en
trenaron ayer en el modesto es
tadio del Toulon, equipo fran
cés de tercera división repre
sentante de la ciudad del mis
mo nombre y que prestó con 
gusto sus instalaciones a 
Ronaldo y compañía.

Brasil renunció a entrenar
se en la sede de su partido de 
semifinales contra Holanda, el 
Velódromo de Marsella, y se 
trasladó a unos 60 kilómetros 
de esta ciudad, más cerca de su 
lugar deconcentración,en Saint 
Cyr sur Mer.

El césped del campo no 
soportó nada bien el paso de las 
potentes piernas brasileñas y 
terminó con numerosas partes 
levantadas.

El estadio, llamado «Buen 
Encuentro» y ubicado en una 
barriada humilde, se abarrotó 
no sólo de los habituales segui
dores brasileños, sino también 
de vecinos de la zona que, una 
hora antes del entrenamiento, 
ya hacían cola para ocupar un 
sitio en las gradas.

El entrenamiento se prolon
gó durante una hora y media. 
Cuando acabó el mismo y las 
mayoría de los jugadores des
cansaban y calmaban la sed, 
Ronaldo comenzó a ensayar, él 
sólo, los lanzamientos desde el 
punto de penalti.

Tampoco Holanda se entre
nó ayer en el Velódromo, sino 
que lo hizo en Aix-en- 
Provence.

Zagallo: ”La final nunca es 
anticipada, se juega el día 12”

Efe- Toulon

Mario Zagallo, seleccionador 
brasileño, se negó ayer a consi
derar la semifinal contra Holan
da como una final anticipada del 
Mundial, aunque reconoció que 
se enfrentarán quizás las dos 
selecciones de más calidad.

«La final nunca puede ser 
anticipada. Es el día 12 y noso
tros jugamos el día 7. No hay 
ninguna anticipación», indicó 
tras el entrenamiento de su equi
po en Toulon, a 60 kilómetros 
de Marsella, sede del partido.

Zagallo indicó que, aunque 
algunos equipos ya pusieron en 
ciertas dificultades a Holanda en 
las rondas precedentes, ellos 
permanecerán fieles a su estilo 
y jugarán como ante cualquier 
otro contrario.

«Brasil juega según su pro
pia escuela. Es un tetracampeón 
del mundo que no tiene que 
imitar a ningún otro país», afir
mó.

«Ya sé que en Brasil hay 
siempre críticas al juego del

equipo, pero las críticas», aña
dió, «forman parte de la cultura 
del fútbol nacional. Nosotros 
continuamos con nuestro trabajo, 
siempre respetando a los otros 
países».

El técnico dijo que Brasil 
intentará «explorar los espacios» 
dejados por Holanda y vaticinó 
un partido de gran belleza.

'«Holanda está jugando muy 
ofensivamente y Brasil es el 
equipo que más goles ha hecho. 
Esperamos hacer mañana más 
para llegar a la final y para que 
alguno de los nuestros se pro
clame máximo anotador del 
campeonato», comentó.

Zagallo dijo que respetaba el 
planteamiento que el seleccio
nador argentino, Daniel 
Passarella, hizo ante Holanda en 
cuartos de final, pero que él no 
lo tomará como referencia.

«Argentina tiene en el seno 
del equipo dos escuelas, una de 
estilo europeo y otra de estilo 
sudamericano. Nosotros», seña
ló, «tenemos nuestro estilo, no 
nos fijamos en los demás».

5^1-155

Más ventajas, 
mejor servicio
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Los ''tulipanes” se trasladaron al tusar del partido en helicóptero

Marc Overtnars, descartado para 
la semifinal contra Brasil

Efe- Aix-en-Provence

El centrocampista Marc 
Overmars, una de las principa
les armas ofensivas de la selec
ción de Holanda, no disputará 
hoy la semifinal del Mundial 
contra Brasil, al no sentirse re
cuperado de la contractura que 
padece en un muslo.

La misma lesión ya le impi
dió al delantero del Arsenal ser 
titular en cuartos de final frente 
a Argentina, aunque salió al 
campo los últimos treinta minu
tos.

Eljugador, que apenas corrió 
durante unos minutos en el últi
mo entrenamiento de Holanda, 
ayer en Aix-en-Pro'vence, indi
có que esperaba restablecerse a 
tiempo de disputar la final del 
día 12 en caso de que mañana 
su equipo derrotase a Brasil.

La de Overmars es la tercera 
baja importante a la que deberá 
hacer frente el seleccionador 
Gnus Hiddink para este partido, 
después de las de Arthur Numan 
por sanción y Winston Bogarde 
por lesión. Este último, defensa 
del Barcelona, se partió un to
billo en un entrenamiento y fue 
trasladado a Amsterdam para 
someterse a una operación.

Philip Cocu se presenta como 
el hombre comodín que el téc
nico puede colocar casi en cual
quier posición, incluida la de
fensa, en la semifinal de hoy.

El equipo abandonó su con
centración permanente en las 
inmediaciones de Mónaco para 
instalarse en las cercanías de 
Marsella, sede del encuentro. 
Esta vez viajó de una manera 
poco habitual: una compañía de 
seguros que patrocina a la selec
ción puso a su disposición seis 
helicópteros para que hiciese más

Momento en que los holandeses suben al helicóptero. EFE

comodamente el viaje, de unos 
230 kilómetros, y disfrutase 
desde las alturas de las bellezas 
de la Costa Azul.

El único miembro de la plan
tilla que no utilizó este servicio 
fue Dennis Bergkamp, cuyo 
conocido miedo a volar le llevó 
a trasladarse en coche -no en uno 
cualquiera: en limusina- a su 
nuevo alojamiento.

Tras la sesión de ayer, siguen 
con ligeras molestias Michael 
Reiziger y Aron Winter. El de
fensa Jaap Stam indicó que no 
tenían instrucciones de cubrir de 
manera individual a Ronaldo. 
«Jugaremos como siempre, sin 
tener en cuenta quién es el ad
versario», dijo.

Leonardo lamenta la lesión del 
holandés Winston Bogarde

Efe- Toulon

El lateral brasileño Leonardo 
mostró ayer su tristeza por la le
sión grave -rotura de tobillo- que 
se produjo el holandés Winston 
Bogarde y que le impedirá ju
gar la semifinal de entre ambas 
selecciones.

«Lo lamento muchísimo.

Para mí supone siempre una pena 
cuando a un compañero de tra
bajo le sucede una cosa así. He 
oído que es una lesión muy gra
ve y lo siento», afirmó tras el 
entrenamiento de ayer.

Sin embargo, añadió que 
Holanda no tiene por qué acu
sar esta baja, dada la potencia 
de su bloque. «Tiene otros ju

Bogarde exigió 
silencio sobre su 
estado de salud

Efe - Amsterdam

El Hospital Académico de 
Amsterdam (AMC) se negó 
ayer, lunes, a dar información 
sobre el estado de salud de 
Winston Bogarde, el defensa de 
la selección nacional de fútbol 
holandesa que fue operado en 
la madrugada del domingo, por 
decisión del fútbolista.

Una portavoz del AMC in
dicó ayer que su centro no pue
de dar más información sobre 
la operación, el diagnóstico y 
las perspectivas de mejora del 
jugador «por deseo expreso de 
Bogarde, que no quiere publi
cidad».

Bogarde, que fue operado 
por el cirujano traumatólogo 
Niels van Dijk -según la agen
ciado noticias ANP-, sufrió una 
fractura del tobillo derecho al 
tropezar durante el entrenamien
to habitual en La Turbie cuan
do se preparaba, junto a sus 
compañeros, para el partido con 
Brasil, que se disputa hoy, mar
tes.

Alrededor de las 23,00 ho
ras locales de anoche, el juga
dor tomó un avión desde Fran
cia a Holanda, donde fue ope
rado a las 03.00 horas de ayer, 
viaje que decidieron Bogarde y 
el médico de la selección ho
landesa.

gadores que pueden ofrecer la 
misma calidad», comentó.

Leonardo considera que el 
partido contra Holanda no será, 
con todo, «más difícil que los 
demás». «Hoy, en el fútbol, 
siempre es todo igual de com
plicado. Nada es fácil», indicó. 
«Será un gran partido y creo que 
con muchos goles».
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El selecionador francés respeta a la selección de Croacia

Jacquet:"Psicológicamente puede 

ser mejor no ver a Alemania"
Djorkaeff durante un el entrenamiento de ayer efe

-5.Í¿

Efe-Clairefontaine

EI seleccionador de fútbol de 
Francia, Airné Jacquet, ha decla
rado hoy en el Centro Técnico 
de Clairefontaine que para su 
equipo «puede ser psicológica
mente mejor haber evitado a 
Alemania» en las semifinales, 
fase en la que se enfrentará a 
Croacia. Jacquet ha precisado 
que no desea restar mérito al 
equipo croata, «porque una se
lección que llega a las semifi
nales de la Copa del Mundo 
nunca es fácil. Los equipos que 
han alcanzado la antesala de la 
final son, sin duda, los cuatro 
mejores. Lo único que ocurre es 
que todos han dado por hecho 
que el rival sería Alemania y ya 
existía una mentalidad especial».

Para el seleccionador francés 
Croacia cuenta con un «equipo 
completo y muy técnico» y que 
está «plagado dejugadores enor
memente talentosos que militan 
en los mejores clubes europeos».

«Al asegurar que para Fran
cia es mejor psicológicamente 
haber evitado a Alemania no 
quiero decir que Croacia sea un 
equipo más débil. Los croatas 
tienen un impresionante poten
cial físico y técnico. Para ganar 
por 3-0 a un equipo como el 
alemán hay que ser muy bueno», 
ha agregado.

A la pregunta de por qué la 
selección francesa ha evidencia
do una preocupante ineficacia 
goleadora en octavos y cuartos 
de final, Aimé Jacquet ha dicho 
que se ha tratado únicamente de 
«mala suerte a la hora de defi
nir porque lo cierto es que se han 
creado muchísimas ocasiones».

El técnico francés ha asegu
rado que su equipo «tiene una

f

Jacquet es optimista ante el partido contra Croacia EFE

situación deportiva muy buena», 
que los jugadores «están a tope 
moral y físicamente» y que «lo 
único importante que le queda 
por hacer a Francia es preparar
se de la mejor manera posible 
para doblegar a Croacia, alcan
zar la final y ganar la Copa del 
Mundo».

El sentimiento generalizado 
que, ajuicio de Jacquet, vive su 
equipo es de «total satisfacción 
por haber llegado hasta las se
mifinales». «Nos hemos prepa
rado durante mucho tiempo para 
brillar en el Mundial y lo esta
mos consiguiendo. Además he
mos superado muchos problemas 
psicológicos», ha añadido.

Laurent Blanc y Alain

Boghossian destacaron ayer, por 
encima de otras cualidades, la 
técnica del equipo de Croacia, 
al que disputarán el próximo 
miércoles un puesto en la final 
de la Copa del Mundo.

«No esperábamos que los 
croatas estuvieran entre los cua
tro mejores, pero tampoco es una 
gran sorpresa porque conozco a 
algunos de sus jugadores y sé que 
son muy buenos técnicamente", 
declaró Laurent Blanc.

Boghossian afirmó que 
Croacia «cuenta con jugadores 
con una técnica muy superior a 
la media, como Ásanovic y 
Boban», pero advirtió que la 
defensa francesa «siempre está 
a la altura de las circunstancias».

Djorkaeff: "Sé que voy a 
marcar contra Croacia"

Efe-Clairefontaine

El delantero internacional 
francés Yuri Djorkaeff ha ase
gurado hoy que en el partido de 
las semifinales del Mundial del 
próximo miércoles en Saint 
Denis ante Croacia, está seguro 
de que va a marcar.

Djorkaeff, que sólo ha logra
do un gol en lo que va de Mun
dial (de penalti ante Dinamarca 
en la primera fase), se ha mos
trado convencido de que volve
rá a mostrar sus dotes de delan
tero.

«No me importa lo que diga 
la gente. Puede que disponga de 
cuatro oportunidades o tan sólo 
de una, pero sé que volveré a

Francia no entrenará en el 
estadio de Saint Denis

Efe-París

La selección de Francia no 
hará el entrenamiento oficial del 
martes en el estadio de Saint 
Denis, mientras que la selección 
de Croacia tiene previsto hacerlo 
entre las 19,00 y las 20,00 
horas.Ambas selecciones se me
dirán el miércoles, a partir de las 
21,00, en este estadio, en la se
gunda de las semifinales de la 
Copa del Mundo.La selección 
francesa, como es su 
constumbre, no acudirá al esta
dio, que ya conoce perfectamen

marcar», ha asegurado el delan
tero del ínter de Milán.

Djorkaeff no sólo ha habla
do de su propia «sequía» 
goleadora, sino también de la 
del resto del equipo en la segun
da fase, que sólo pudo marcar 
un tanto en los partidos de oc
tavos y cuartos.

«Creo que es algo totalmente 
lógico. Ante Paraguay sólo 
pudimos marcar un gol en la 
prórroga porque ellos estuvie
ron todo el partido encerrados 
en defensa.

Con Italia no hubo goles por
que fue un partido muy táctico 
y físico entre dos equipos que 
se conocen perfectamente», ha 
señalado.

te, pero se entrenará por la 
mañana en las instalaciones de 
Clairefontaine.Los jugadores 
participarán en un entrenamien
to a puerta cerrada por la tarde 
en estas instalaciones, que tam
bién quedarán cerradas a lo largo 
de toda la jornada del miérco
les, día del partido.

Croacia, instalada en el 
Chateau de la Tour, en 
Gouvieux, donde residió duran
te el Mundial la selección de 
Italia, tiene previsto entrenar
se a las 19.00 horas en el esce
nario del encuentro.
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Prosinecki es el 
único jugador del 
Mundial que ha 
marcado con dos 
selecciones

Efe- París

Robert Prosinecki es el 
único semifinal ista del Campeo
nato del Mundo de fútbol que 
ha marcado goles con dos se
lecciones distintas, la yugoslava 
y la croata. El centrocampista 
croata parece un jugador de otra 
época, en la que era posible dis
putar varios campeonatos del 
mundo con distintas seleccio
nes. La FIFA prohibió esto, para 
evitare! transfuguismo, pero no 
ha podido impedir que los cam
bios políticos conviertan a los 
jugadores en defensores de 
varias camisetas.

Prosinecki nació en Alema
nia, donde vivió hasta los 14 
años, fue yugoslavo hasta 1991 
y croata desde entonces.

Prosinecki es el único que 
marcó en fases finales 
mundialistas con dos seleccio
nes. En Italia’90, marcó en el 
minuto 92 del encuentro ante 
Emiratos Arabes (4-1) y ejecu
tó una máxima pena en la tanda 
de penaltis frente a Argentina, 
en los cuartos de final.

En Francia, convirtió un li
bre directo en el minuto 53 del 
encuentro ante Jamaica.

Tan sólo cuatro jugadores 
antes que ellos han disputado 
Campeonatos Mundiales con 
dos conjuntos nacionales distin
tos.

Luis «Doble Ancho» Monti 
fue subcampeón con Argenti
na en 1930 y campeón con Ita
lia, cuatro años después. Ferenc 
«Pancho» Puskas jugó con la 
selección húngara, en 1954, y 
con España ocho años después.

José Emilio Santamaría fue 
jugador de Uruguay, en Sui- 
za’54, y de España ocho años 
después, equipo al que dirigi
ría en el Mundial del año 1982, 
mientras que Juan José Altafini 
jugó con Brasil, en 1958, y, 
convertido en «Mazzola» con 
llalia, en el Campeonato del 
Mundo de Chile’62.

Quiere repetir la fórmula del triunfo frente a Alemania

Blazevic se queja de la 
falta de respeto

Efe- Vittel

Miroslav Blazevic, técnico 
de la selección croata de fútbol, 
se ha quejado de que nadie dé a 
su selección como favorita, 
como una forma para motivar 
a sus jugadores, que ante Ale
mania encontraron una fuerza 
extra con estos métodos.

«Me entristece pensar en 
algunas declaraciones de juga
dores franceses que hablaban de 
que su próximo rival sería Ale
mania. El único que habló de 
Croacia fue Petit. Me sorpren
dió porque pensaba que Desailly 
o Deschamps, por lo menos, 
serían más prudentes», ha se
ñalado.

Blazevic vuelve a buscar un 
enemigo externo para motivar 
a sus jugadores. Le dio resulta
do ante Alemania y confía en 
que, ante Francia, surta el mis
mo efecto que el pasado sába
do.

«Nosotros no hemos cambia
do, los que han cambiado de 
opinión son los otros que no nos 
daban como favoritos. Estos 
resultados no son fruto de la 
casualidad, sino la consecuen
cia de cuatro años y medio de 
trabajo», comentó.

Frente a Alemania, Croacia 
recordó la afrenta sufrida en la 
Eurocopa, cuando fue elimina
da en un encuentro en el que fue 
expulsado Igor Stimac. Los 
jugadores croatas se tomaron el 
encuentro como una revancha, 
«cargados de una energía posi
tiva, para demostrar cuál era la 
verdad, porque la verdad siem
pre se impone», según dijo 
Davor Suker.

Blazevic aseguró ayer que no 
trata de lograr «una motivación 
añadida». «No hago más que

Blazevic confía plenamente en su equipo. EFE

constatar cómo es la situación, 
no busco nada más», dijo.

Blazevic también consideró 
ayer que la defensa es la línea 
más débil de Francia, pese a que 
tan sólo ha encajado un gol, y 
de penalti.

El seleccionador croata sor
prendió con un análisis de su 
rival en la semifinal opuesto al 
de la mayoría de la crítica.

Blazevic alabó el ataque y 
criticó la defensa, pese a que el 
conjunto francés ha tenido pro
blemas para concretar sus oca
siones de gol.

«Puede parecer una parado
ja, porque Francia ha encajado 
sólo un gol, pero los dos latera
les suben demasiado y dejan mu
chos espacios. La defensa fran
cesa juega demasiado abierta», 
indicó.

El técnico, que dirigió al 
Nantes entre 1988 y 1991, dijo 

S 
Í

que tiene un saldo positivo de 
sus enfrentamientos con el se
leccionador francés Aimé 
Jacquet.

Blazevic admitió que Fran
cia «es favorita», pero asegu
ró: «todavía pienso que no po
drá derrotamos». «Desde el 
primer día dije que Francia era 
la principal favorita y sigo opi
nando que es favorita, como el 
otro día lo era Alemania...», 
señaló.

El seleccionador croata dijo 
que lleva consigo una gorra 9ue 
le regaló un gendarme de Vittel, 
porque éste le aseguró que mien
tras la guardase favorecería la 
recuperación del policía agre
dido en Lens por aficionados 
alemanes.

Sin lesionados ni sanciona
dos, Blazevic repetirá ante Fran
cia la misma alineación que 
opuso a Alemania.

Boban se 
muestra 
prudente y no 
quiere comenzar 
a soñar

Efe- Vittel

El centrocampista croata 
Zvonimir Boban dijo ayer que, 
pese al ambiente de euforia que 
rodea al equipo, aún «no puede 
comenzar a soñar».

«Nuestra gente está en tran
ce, pero nosotros aún no que
remos comenzar a soñar, aun
que el triunfo ante Alemania ha 
reforzado nuestra confianza», 
señaló Boban, que reconoció 
que los éxitos logrados con su 
selección han borrado una tem
porada aciaga con su club, el 
Milán italiano.

Potencial francés

Boban, capitán del equipo 
croata, y al igual que su selec
cionador, destacó de la selec
ción francesa su potencial ofen
sivo, pese a los problemas que 
ha tenido para concretar sus oca
siones de gol.

«Es cierto que ha desapro
vechado muchas oportunidades, 
pero no hay que olvidar las 
numerosas variantes que ofre
cen jugadores como Zinedine 
Zidane o Thierry Henry», aña
dió el centrocampista croata a 
la espera de las semifinales.

Argentinos, 
agresores de un 
croata, puestos 
en libertad

Efe- París

Dos argentinos detenidos 
desde la semana pasada por 
haber herido con una navaja a 
un joven croata en Burdeos, 
antes del partido Argentina- 
Croacia, fueron puestos en li
bertad el último viernes, bajo 
control judicial, y no se les per
mitirá acceder a los recintos de
portivos franceses.
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El técnico 
holandés Rinus 
Michels se 
recupera de un 
ataque cardiaco

Efe- París

El técnico holandés Marinus 
Michels, ex entrenador del 
Barcelona y del Ajax de 
Amsterdam, entre otros equipos, 
se recupera de un ataque car
díaco que sufrió poco después 
del partido de cuartos de final 
Holanda-Argentina disputado 
en Marsella.

Michels, de 70 años, fue 
atendido en primera instancia 
por el médico de la selección 
argentina, Raúl Madero, y fue 
ingresado el domingo, en el 
hospital Cochin de París, don
de permanece en observación, 
informó ayer el portavoz de la 
FIFA, Keith Cooper.

Hace 15 años el ex entrena
dor holandés, conocido como 
«La Esfinge» porque nunca 
decía dos palabras si podía arre
glárselas con una, se sometió a 
una operación en la que le fue 
practicado un puente («bypass») 
en una arteria.

Problemas cardíacos

Los problemas cardiacos ha 
sido la causa más frecuente de 
la intervención de los servicios 
médicos del Mundial de Fran
cia. Según el recuento del Co
mité Organizador, antes de las 
semifinales han sido atendidas 
2.170 personas (un 0,09 %) en 
los servicios de socorro, casi to
das por problemas menores.

«Se trata de un porcentaje 
insignificante», comentó el 
portavoz de la FIFA.
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El jusador declara estar "harto de fútbol”

Brian Laudrup renuncia 
a la selección danesa

Efe- Lyon

1 Brian Laudrup no volverá 
a jugar en la selección danesa 
porque está «harto de fútbol» y 
prefiere «con mucho gusto de
jar sitio a los jóvenes», declaró 
a la agencia de prensa danesa 
Ritzau.

El delantero, de 29 años, tras 
su gran actuación en el Mundial 
de Francia, dice adiós a la se
lección de Dinamarca después 
de haber jugado en ella 82 par
tidos y al mismo tiempo que su 
hermano Michael, que con 34 
años se ha retirado del fútbol tras 
la eliminación del Mundial en 
cuartos de final, en partido con
tra Brasil.

«Abandono la selección 
danesa cuando el equipo ha 
jugado el partido más bello de 
su historia. He tomado esta 
decisión justo después del en
cuentro», aseguró Brian 
Laudrup, que a partir de ahora 
piensa dedicarse por entero a su 
nuevo club, el Chelsea inglés.

Motivos familiares

La familia ha sido otro fac
tor que le ha empujado a Brian 
a dejar la selección: «tengo un 
hijo de diez años y una hija de 
cinco que apenas han podido ver 
a su papá», afirmó.

Brian Laudrup no volverá a vestir la camiseta nacional.
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Sólo Franda 
cambiará 
ligeramente su 
uniforme clásico

Efe- París

La selección francesa será la 
única de los cuatro 
semifinalistas que no jugará con 
su primer uniforme, yaque, para 
evitar confusiones con su rival, 
Croacia, y por deferencia debido 
a su condición de anfitrión, usará 
pantalón azul en vez del clási
co blanco.

El equipo de Aime Jacquet, 
tendrá que cambiar de 
equipación, al igual que en los 
Cuartos, donde salió con cami
seta blanca, y saldrá el miér
coles al Estadio de Francia, en 
Saint-Denis, con camiseta azul, 
calzón del mismo color y cal
cetines rojos, una equipación 
poco habitual. Los croatas, 
únicos que en cuartos de final 
tuvieron que usar su segunda 
indumentaria, lucirán la casa
ca ajedrezada en rojo y blanco 
y pantalón y medias blancos, que 
han estado utilizando durante 
todo el Mundial.

Despliegue de color

La explosión cromática se 
producirá hoy en el estadio Ve
lódromo, de Marsella, en la se
mifinal que disputarán, a las 
21.00, las selecciones naciona
les deBrasil y Holanda.

Ambos conjuntos se presen
tarán con su primer uniforme 
habitual, camiseta amarilla, cal
zón azul y medias blancas los 
brasileños, y casaca naranja, 
pantalón blanco y calcetines na
ranjas los holandeses de la "na
ranja mecánica".
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El presidente del Toledo afirmó 
que "desde las altas instancias" 
se ha pdido a CCM que resuelva 
la deuda con el club

El lateral del Barcelona ha sido cedido por un año al CD Toledo

El lateral derecho Javier Roca, que pertenece a la discipli
na del Barcelona, ya es nuevo Jugador del Toledo. Ha sido 
cedido por una temporada al club que preside Emiliano 
Carballo. En la pasada temporada Jugó en el Logroñés. Es 
el séptimo fichaje del Toledo 98-99. Por otro lado, la 
incorporación de Maikel podría ser inminente.

Roca: "Se ha hecho un equipo 
que puede aspirar a todo"

Ramón DE JUAN

"Este es un equipo con el que 
se puede aspirara todo", dijo ayer 
el nuevo jugador del CD Toledo, 
Javier Roca, lateral derecho 
perteneciente a la disciplina del 
Barcelona que la temporada 
pasada jugó en el Logroñés. Ha 
sido cedido por un año como 
compensación al Toledo por su 
renuncia a hacer efectiva la 
opción de compra que tenía so
bre Rufete, traspasado al Ma
llorca.

Javier Roca Mateo nació en 
Barcelona el 19 de enero de 1974, 
luego tiene 24 años. Pesa 73 kilos 
y mide 1'76 metros. Roca se 
definió como un jugador traba
jador y un defensa ofensivo. 
Empezó a los doce años en el 
Barcelona. Ha sido internacio
nal 31 veces en todas las cate
gorías. Cree que con "trabajo y 
humildad" el Toledo puede as

cender, y al respecto puso los 
ejemplos del Avilés y el Villarreal.

Roca estaba acompañado por 
Emiliano Carballo. Preguntado 
este por Maikel y Losada, acer
ca del primero comentó que ayer 
mismo Luis Jaime Puebla podía 
haber cerrado su fichaje. Sobre 
Losada dijo que no ha podido 
hablar con sus agentes porque 
estaban de viaje pero que a lo 
largo de esta semana la contra
tación podría estar cerrada.

Por otra parte, José Luis y De 
la Fuente están citados para el 
día 19, fecha en la que el Toledo 
empezará la actividad. Acerca 
del asunto de los campos, hoy 
hay prevista una reunión entre 
Emiliano Carballo y Javier Mar
tín del Burgo. El presidente del 
Toledo avisó de que "ya no que
da mucho tiempo para resolver 
este problema".

Ayer a las 14'00 Carballo se 
volvió a reunir con Caja Castilla

Roca se mostró muy optimista sobre el Toledo 98-99. MOISES SOTO

- La Mancha. Dijo que "el tema 
ya colea y, aunque se trate de 
un problema heredado, hay que 
resolver las cosas". Agregó que 
"espero que la Caja no se apro
veche del club decano de la re
gión". Según Carballo la entidad 

debe al Toledo 64 millones, "mien
tras que son 103 las cuentas co
rrientes que tenemos metidas en 
la Caja, y esto deben tenerlo en 
cuenta, máxime cuando desde las 
altas esferas les han recomen
dado que resuelvan el asunto".

El atletismo 
regional, 
consternado por 
la muerte de 
Juan José Lozano

R. D. J.

La familia del atletismo re
gional está consternada tras la 
muerte en accidente de auto
móvil de Juan José Lozano. 
Goyo Merchán, en nombre del 
Soliss, decía que "no nos hace
mos a la idea todavía de que 
Juan José no está aquí, no le 
damos crédito, por lo tanto so
mos incapaces de hacer una 
valoración de lo sucedido".

Lozano pensaba participar en 
el próximo Campeonato de 
España. Merchán habló con él 
este mismo viernes, y acerca del 
joven atleta dijo que se le con
sideraba el destinado a tomar 
el relevo de figuras como Julio 
Rey. No en vano en su primer 
año como sénior ya derrotó a 
todos los corredores sub-21, y 
hasta ahora llevaba ganados 
cuatro campeonatos de Espa
ña.

Una nutrida representación 
del Club Deportivo Soliss estu
vo presente ayer por la tarde 
en el funeral celebrado en la 
Roda, Albacete, lugar de naci
miento del atleta. También acu
dieron el delegado de Toledo, 
Juan Carlos Montero, y el re
cién elegido presidente de la 
Regional, Emilio Villarino.

Juan José era uno de los 
atletas becados del Plan DIC 
(Deporte Internacional de 
Castilla - La Mancha).

Enrique Mancheño y Sonia Velasco, 
campeones regionales de tenis

Jesús VICENTE

Los tenistas toledanos Enri
que Mancheño, en categoría 
masculina, y Sonia Velasco, en 
categoría femenina, consiguie
ron adjudicarse el título de Cam
peones Regionales Absolutos de 
Tenis celebrados este fin de se
mana en Guadalajara.

El campeonato comenzó el sá
bado con la disputa de los octa
vos y cuartos de final en las pis
tas del Club de Campo Casino.

En las semifinales, disputadas 
en la jornada del domingo en las 
instalaciones del Polideportivo 
San José, el toledano Enrique 
Mancheño consiguió pasar a la 
final tras derrotara! guadalajareño 
Carlos Moreno por un tanteo de 
7-6, 0-6 y 6-2. En la otra semi
final, el albaceteño Antonio Saiz 
se deshizo del ciudadrealeño 
Oscar Arroyo en tres sets (7-5, 
2-6 y 6-4).

En la gran final, que duró una 
hora y cuarenta minutos, el tole
dano Enrique Mancheño consi
guió adjudicarse el título de cam
peón tras vencer al albaceteño 
Antonio Saiz por un doble 6-4.

Toledo - Ciudad Real

En categoría femenina, hubo 
un doble enfrentamiento entre las 
tenistas de Toledo y las de Ciu
dad Real en las semifinales. En 
la primera semifinal, la toledana 
Mari Carmen Adeva consiguió 
acceder a la final tras vencer a 
la ciudadrealeña María Piedad 
Martínez Fuentes por un marca
dor de 6-4, 6-4.

En la otra semifinal, la tam
bién toledana Sonia Velasco se 
deshizo con mayor facilidad de 
la ciudadrealeña María Angeles 
Delgado, que acabó perdiendo 
el partido por un doble 6-2.

La final fue desde el princi-

Soma Velasco y Enrique Mancheño posan con sus trofeos. J.V.

pio muy igualada, pero al final 
Sonia Velasco consiguió impo
nerse en el marcador tras remon

tar un set en contra y, así, adju
dicarse el campeonato regional 
de tenis (3-6, 6-4 y 6-1).

Herraiz sigue 
con opciones de 
hacerse con el 
Nacional juvenil 
de ajedrez

Efe -Sevilla

El ajedrecista castellano - 
manchego Herminio Herraiz, 
que reside en Toledo, continúa 
en la pugna por hacerse con el 
Campeonato de Españajuvenil, 
que se está celebrando en 
Mairena del Aljarafe (Sevilla). 
Herraiz pelea con el aragonés 
Jesús Barón y el gallego Fran
cisco Vallejo. Los tres encabe
zan con tres puntos la clasifi
cación del torneo.

El maestro internacional 
Vallejo venció en la tercera ronda 
al gallego Roi Reynaldo y 
Herraiz se impuso al asturiano 
Alberto Andrés, mientras que 
Barón, tercer ELO del torneo, 
superó al gallego Pablo García. 
En el torneo femenino, encabe
zan la clasificación Patricia Lla- 
neza, Mónica Grau, María 
Gómez - Cabrero y Gloria Pila.
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Bolsa del 
Trabajo

I.4.- Varios

La Tribuna

Uf.: 

925 25 68 00

COMPRUEBE 
LA EFICACIA 

DE LOS 
ANUNCIOS 

CLASIFICADOS 
DE LA 

TRIBUNA DE 
TOLEDO

Tfno:
925.25.68.00

Bolsa de 
Servicios

AGENTE FORESTAL. 
Próxima convocatoria de 
ingreso. Requisito: Capa

taz Agrícola. Infórmate
902-10 17 68

TRABAJA como Agen-

GUIA DEL ANUNCIANTE Y DEL LECTOR

Bolsa del Trabajo

1 1.- Administrativos
2 .- Servicio Domestico
3 .- Dependientes
4 .- Varios

Bolsa del Automóvil

2 1.- Alquileres
2 .- Compras
3 .- Ventas
4 .- Varios

Bolsa de los Servicios

3 1.- A. Matrimoniales
2 .- Consultas Médicas
3 .- Agradecimientos
4 .- Varios

Bolsa de la Propiedad

4 1.- Ventas
2 .- Compras
3 .- Alquileres
4 .- Varios

te, Auxiliar u Oficial Jus
ticia. Próxima Convoca- 
toriade ingreso. Infórmate 
902-10 17 68

ASISTENTE SOCIAL.
Próximas convocatorias 
de ingreso. Requisito: Di
plomado Trabajo Social. 
Infórmate 902-10 17 68

BOMBEROS.Próximas 
convocatorias de ingreso 
para ambos sexos. Infór- 
mate 902-10 17 68

INSALUD: Celadores, 
Auxiliares Administrati
vos. Próximas convocato
rias de ingreso. Infórma- 
te 902-10 17 68

AYUNTAMIENTOS, 
Junta Castilla-La Man
cha. Próximas convoca
torias para: Auxiliares, 
Administrativos. Infór

mate 902-10 17 68

BIBLIOTECAS,Archi
vos. Próximas convoca
torias para Auxiliares 
(Ayuntamientos, Junta 
Castilla-La Mancha). 
Infórmate 902-10 17 68

TRABAJA en Bancos, 
Cajas Ahorros. Próximas 
convocatorias de ingre
so. Infórmate 902-10 17 
68

POLICIA LOCAL.
Próximas convocatorias 
de ingreso ambos sexos. 
Infórmate 902-10 17 68

GUARDIA CIVIL, Po- 
licía Nacional. Próximas 
convocatorias de ingre
so. Infórmate 902-10 17 
68

JOVEN asegura tu futu

ro, si tienes entre (15-16 
años). Ingresa en Politéc
nicos Ejército. Próximas 
convocatorias de ingreso. 
Infórmate 902-10 17 68

HAZTE Soldado Profe
sional (18-25 años), próxi
mas convocatorias de in
greso. Infórmate 902-10 
1768

CORREOS. Precisa per
sonal: Auxiliares, Ayu
dantes Postales. Próximas 
convocatorias. Infórma- 
te 902-10 17 68

AUXILIARES EN- 
FERMERI A , 
Cuidadores Servicios So
ciales, Auxiliares Geria
tría. Próximas convoca
torias. Infórmate 902-10 
1768

HAZTE Restaurador de

Muebles. Preparación 
personalizada (Bolsa de 
trabajo). Infórmate 902-10 
1768

ELECTRICISTA. Con
sigue tu carnet, superan
do un solo examen (Bol
sa Trabajo). Infórmate 
902-10 17 68

TRANSPORTISTA Ob
ten tu nuevo carnet capa
citación mercancías (Bol
sa trabajo). Infórmate 902- 
10 17 68

HAZTE Profesor/a 
Autoescuela. Sueldo 

ANUNCIOS 
CLASIFICADOS 

¡ EN LA 
TRIBUNA DE 

^ TOLEDO, 
SU PERIODICO

aproximado 200.000 
(Bolsa trabajo). 1nfórmate 
902-10 17 68

OBTEN el FPI, Gradua
do Escolar, superando un 
-solo examen. Infórmate 
902-10 17 68

ACCEDE a la Universi
dad (Mayores 25), supe
rando un soloexamen. In- 
fórmale 902-10 17 68

INSERTE SU PUBLICI
DAD EN LA TRIBUNA 
DE TOLEDO. Tfno: 
925256800

ANUNCIESE EN

La Lnbuna
DIARIO INDEPENDIENTE

m0|Of P^I^

(Preguntar por Srta. Lucía)

SUSCRIBASE A

La Tribana
DIARIO INDEPENDIENTE
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veinte localidades de las provincias 
de Toledo, Ciudad Real y Cuenca y 
recoge basuras de veinte pueblos

La Mancomunidad pide la ayuda vecinal para el éxito de las mejoras

Comsermancha anuncia la 
recogida diaria de las basuras
Con las nuevas normas de 
recogida de basuras, Con- 
sermancha anuncia a los 
150.000 ciudadanos de esta 
mancomunidad que la reco
gida será diaria en los vein
te pueblos, así como que los 
sábados habrá servicio, no 
así los domingos, por lo que 
pide a los vecinos que ese 
día no saquen las basuras a 
la calle.

La Tribuna

La Mancomunidad de Servi
cios Comsermancha informó a 
los ciudadanos (150.000) de los 
20 pueblos que están integrados 
en esta mancomunidad, que 
desde el día primero dejulio han 
comenzado a regir las nuevas 
normas de la recogida de basu
ra, por lo que el servicio se de
sarrollará diariamente en todos 
los pueblos.

Igualmente Comsermancha 
recuerda a los ciudadanos que 
los sábados sí habrá recogida de 
basura, mientras que los domin
gos descansará el personal de 
recogida, "por tanto se ruega a 
los ciudadanos se abstengan de 
sacar a los contenedores las 
bolsas de basura los domingos".

Las nuevas normas por las 
que se rige el servicio de reco
gida domiciliaria de basura en 
Comsermancha, contemplan que 
durante los meses de verano la 
recogida sea diaria en todos los 
municipios.

Comsermancha pide la cola
boración de todos los ciudada-

Comsennancha pide a los vecinos que no saquen la basura los domingos.

nos para que la implantación de 
estas mejoras en el servicio de 
recogida se lleven a cabo sin 
ningún tipo de problema y por ello 
redunde en beneficio de todos.

Comsermancha está integra
da por veinte localidades de las 
provincias de Ciudad Real, 
Toledo y Cuenca y presta el 
servicio de recogida de basura 
a más de 150.000 habitantes de 
la zona Mancha.

En Ciudad Real están inte
gradas en Com-sermancha las 

localidades de Alcázar de San 
Juan, Herencia, Arenas de San 
Juan,Puer-tolápice, la Labores, 
Tomelloso, Socuéllamos, Pedro 
Muñoz, Campo de Criptana y 
Argamasilla de Alba; en Toledo, 
Villafranca de los Caballeros, 
Villacañas, el Toboso, Quintanar 
de la Orden, Quero, Puebla de 
Almoradiel y Miguel Esteban; por 
último, en la otra capital de pro
vincia, Cuenca, las localidades 
de Santa María de los Llanos y 
Mota del Cuervo.

Los domingos 
no habrá 

servicio de 
recogida por 
descanso del 

personal

Caima municipal.

El concejal 
socialista de 
Quintanar 
reitera el apoyo a 
su partido

Efe -Quintanar

El concejal del PSOE en el 
Ayuntamiento de Quintanar de 
la Orden, Miguel Angel Muñoz 
Gómez, reiteró su apoyo al pro
yecto socialista y mostró su dis
posición a colaborar con el gru
po municipal así como con la 
agrupación local de su partido.

Estas son las primeras decla
raciones hechas por Muñoz tras 
haber sido retirado el mes pasa
do de sus competencias en las 
áreas de Educación y Sanidad 
por el alcalde de Quintanar de 
la Orden, el socialista Manuel 
Goya, al parecer por posturas 
enfrentadas con el primer edil 
con el que ha militado desde el 
18 de diciembre de 1996.

El concejal agradeció al se
cretario provincial del PSOE, 
Emiliano García-Pago, que el 
pasado domingo en la localidad 
toledana de Ocaña le calificase 
como una "persona excepcional 
y competente, con la que sin duda 
alguna hay que contar".

La Junta aporta 16 millones 
a servicios de consumo

Efe - Toledo

La consejera de Sanidad, 
Matilde Valentín, y el presidente 
de la Mancomunidad del Algodor, 
Lucio Espada, firmaron ayer un 
convcni( ’por importe de 16 mi
llones de pesetas, que se desti
narán a la prestación de servi
cios de consumo en los 37 muni
cipios de esta agrupación.

Según informó la Oficina del 
Portavoz, algunas de las activi
dades incluidas en este convenio

son programas de información y 
divulgación, inspección y control 
de calidad, difusión y oferta del 
sistema arbitral de consumo, aten
ción de demandas y formación y 
educación,junto con la financia
ción de los gastos de contrata
ción del personal.

La mancomunidad del río 
Algodor atiende actualmente a 
114.279 habitantes de los distin
tos municipios que aglutina e ini
ció sus servicios locales de con
sumo en 1993, que en 1997 se

materializaron en 2.270 inspec
ciones en su demarcación terri
torial.

Las oficinas de información 
al consumidor de esta mancomu
nidad del río Algodor distribuidas 
por los municipios de Ocaña, 
Villacañas, Consuegra, Mora, La 
Puebla de Almoradiel y Villa- 
franca de los Caballeros, cubren 
una tercera parte, aproximada
mente, de las necesidades de 
recursos locales en la provincia 
de Toledo. Lucio Espada firmó el convenio con Matilde Valentín. MOISES SOTO
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conquistó una nueva plaza de primera. 
Cortó sólo una oreja pero fue un triunfo 
grande por el contexto

§ 

C« MOS
Francisco Marcos y Alvaro Ortega completaron el cartel aunque no obtuvieron premios a sus faenas

'’El Juli' ' también conquistó Pamplona 
en la novillada de los Sanfermines
El actual mandón de la novilleria, Julián López «El Juli», 
debutó ayer en Pamplona con triunfo, como suele ser habi
tual en él, al cortar la única oreja de una tarde en la que 
brilló su sorprendente capacidad lidiadora y artística.Se 
lidiaron novillos de Joaquín Núñez del Cuvillo.

Juan Miguel NÚÑEZ

Francisco Marcos «Marqui
tos»: tres pinchazos, estocada y 
dos descabellos (ovación tras un 
aviso); y tres pinchazos y esto
cada casi entera (silencio).

Julián López «El Juli»: pin
chazo y estocada (ovación); y 
estocada (una oreja).

Alvaro Ortega: media caida 
y estocada desprendida (vuelta 
tras petición de oreja); y estoca
da (aviso y ovación tras leve 
petición de oreja).

La plaza casi se llenó en tar
de de calor bochornoso.

«El Juli» sigue imparable. 
Ayer con la conquista de otra pla
za más «de primera», que así está 
catalogada «La Misericordia» de 
Pamplona por su feria de San 
Fermín. Cortó sólo una oreja, 
pero fue triunfo grande por el 
contexto que tuvo.

El ambiente de la novillada, 
de jarana en el tendido y riguro
sidad en «el palco», es muy pa
recido al de las corridas que 
empiezan a partir de hoy. No es 
fácil «conectar» en un marco así, 
sobre todo si, como le ocurre ai 
«Juli», se respeta la norma y el 
estilo. Y para mayor abunda
miento, con un lote que tuvo sus 
complicaciones.

Pero «El Juli» parece estar por 
encima de todo, con una extraor
dinaria capacidad para pensar, 
improvisar y resolver, con la 
premura que requiere el difícil 
ejercicio del toreo. Y encima 
poniendo «alma» en el quehacer. 
Esa es la verdadera dimensión de 
estejovencísimo torero. Excelen
te torero de capote, se hace pre
sente con lances muy solemnes 
a la verónica y en sus correspon
dientes y variados quites, uno por 
chicuelinas con talaveranas y otro 

por gaoneras intercaladas con 
unos lances medio afaroladós. Ya 
se ha dicho más de una vez que 
«El Juli» desempolva cada tar
de suertes olvidadas de viejas 
tauromaquias.Su primer novillo 
le puso a prueba en la muleta, que
dándose corto, pegajoso e incó
modo, apretándole a la salida de 
los pases.Pero pudo más el por
tento del «Juli», que terminó «lle
vándole toreado» en la mejor 
acepción de la frase. Rendido el 
astado, alargó la embestida todo 
lo que el torero le obligó. A la 
faena le faltó sólo buena rúbrica 
con la espada.

En el quinto, un novillo que 
«embestía» en el capote con las 
manos por delante, la tarde pa
recía enfilar la cuesta abajo del 
desinterés dado que no se 
cumplían las exigencias de diver-

Cervantes evoluciona con normalidad 
de la herida sufrida en Las Ventas

Efe-Madrid

El diestro Paco Cervantes, 
herido el domingo de gravedad 
en el ruedo de Las Ventas, evo
luciona satisfactoriamente hasta 
el punto de que ya hace planes 
para reaparecer el próximo dia 
18, en Los Gallardos (Almería).

Cervantes, ingresado en la 
clínica madrileña «La Fraterni
dad», pasó el día más tranquilo 
que la noche, «pues no pude 
dormir por los dolores que tuve.

1

Uno de los toros dio una espectacular voltereta.

sión en el público, cuando «El 
Juli» tomó las baderillas para 
clavar tres pares con facilidad y 
brillantez. Más reservón y que
dado que el anterior, con arran

no sólo en la zona de la corna
da, sino en todo el cuerpo, fun
damentalmente en el cuello y 
en el brazo izquierdo.

Apenas podía moverme, 
porque entonces salían los 
golpes. Y es que cuando te 
cogen de verdad -ironizó- te dan 
hasta con el rabo».

Con la moral muy alta, co
mentó, Cervantes está deseando 
de abandonar la clínica para co
menzar sus entrenamientos. 
«Posiblemente regrese a mi 
casa, en Alicante, en cuatro o 

cadas intermitentes y violentas, 
obligó a muchas pausas en la 
muleta, en un trasteo de gran 
firmeza y serenidad. Esta vez, la 
estocada, fulminante, dió paso a 

cinco días. El doctor don Máxi
mo García Oadrós me ha dicho 
que todo va bien, que en diez o 
quince dias estaré toreando, 
aunque tengo claro que será el 
dia 18», insistió.

Herido por su primer toro

El percance se produjo cuan
do lanceaba de capote a su pri
mer astado, de la ganadería de 
Criado Holgado, pese a lo cual 
el diestro permaneció en el rue
do para acabar de lidiar y dar

la oreja.El local «Marquitos» 
tuvo un primer novillo con mu
cha clase, que, sin embargo, fue 
apagándose poco a poco. Faena 
de arrestos y buena comportara, 
pero con un imperdonable fallo 
a espadas. En el cuarto, muy 
parado, anduvo más desorienta
do.

El sevillano Alvaro Ortega es 
todo corazón, prodigándose en 
todos los tercios. Largas cambia
das igual frente a chiqueros que 
en el tercio, interviene en los 
quites que le corresponden y 
pone también banderillas, ce
rrando los dos tercios con un 
espectacular par de cortas al 
quiebro que llama mucho la aten
ción. Con la muleta se la juega, 
proclive al toreo de rodillas. 
Valiente de verdad. En noville
ro, como se dice en estos casos. 
Pudo haber «tocado pelo» si 
hubiera estado más fino con la 
espada en su primero y si no le 
levanta el puntillero al sexto.

La novillada no fue fácil por 
lo que a ganado se refiere. Pre
cisamente por eso resalta aún más 
el triunfo de «El Juli». 

muerte a su oponente. «Sabía que 
la comada era fuerte, porel dolor 
que sentía, pero lo más impor
tante es que las piernas me res
pondían, y por eso quise seguir 
hasta el final».

El parte médico especifica 
«cornada en el tercio superior del 
muslo izquierdo, con una trayec
toria hacia arriba y adentro, de 
quince centímetros, que contu
siona la femoral y alcanza el 
pubis, y erosión en escroto, con 
contusión del testículo izquier
do, de pronóstico grave».

La quinta parte de la población mundial no tiene acceso al agua potable.

MANOS UNIDAS lucha contra todo ello financiando, además de otros proyectos, excavaciones 
de pozos, canalización de aguas, regadíos, programas de reforestación, etc.

Un Solo Mundo, Un Proyecto Común.
Colabora con ManosÍ^Uiidas ^^^'^^ EJECUmU: Barquillo, 38, 2“ • 28004 Madrid • Tho: (91) 303 20 20 • fax. 3084208j

DONATIVOS:
fn los principales Bancos y Cajas de Alwiro. 
en las 71 delegaciones de Manos UNIDAS 

y en su Comité Ejeculiw

Deseo recibir información de Manos Unidas:

Nombre -________________________________

Dirección

CP Pwneia
Mwiot Un>3n tgrUKt I. nOkcaciCn a. nlf .auam
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a Los actores encandilaron al público 
en la representación, que tuvo una 
puesta en escena del irlandés Denis 
Rafter,

Una deliciosa comedia de "capa y espada ''de Calderón de la Barca

La CNTC conquista al público 
con "No hay burlas en el amor"
Con una merecida ovación 
despide el público a la Com
pañía Nacional de Teatro 
Clásico que desde el pasado 
día 2 representa con éxito, 
en el Hospital de San Juan,la 
obra "No hay burlas con el 
amor", una deliciosa come
dia de "Capa y espada" de 
Calderón de la Barca. La 
obra se representará hasta 
el próximo día 12.

Pilar MUÑOZ

Rafael Pérez Sierra ha hecho 
una versión acertadísima, cuya 
dirección escénica ha sido reali
zada por Denis Rafter con gra
cia y destreza.

Ño han escatimado esfuerzo 
y se nota que han trabajado duro, 
por eso el público que acude a la 
representación se va encantado. 
Y es que la escenografía, vestua
rio, iluminación y sonido son 
inmejorables, como también lo 
es la interpretación de los acto
res que demostraron dominar el 
dificil arte de la declamación. 
Cumplieron perfectamente has
ta en lo más sutil, como puede 
ser mirar de reojo o dirigirse al 
público.

La representación fue ágil 
moviéndose los actores con fa
cilidad y soltura; a veces a un 
ritmo trepidante, en función del 
momento, y otras de forma apa
cible para suscribir las excelen
cias del texto de Calderón, que 
acentúan las cualidades y defec
tos del Barroco.

En "No hay burlas con el 
amor" el autor de "La dama 
duende" y "La hija del aire", entre 
otras, consigue sin el ingredien
te del misterio superar a la pri
mera citada en la comicidad, 
logrando un equilibrio perfecto 
entre fondo y forma que distin
gue siempre a la obra maestra.

Calderón se burla del lengua
je oscuro y rebuscado al estilo 
de Góngora, del tan traído y lle
vado "honor" que trataba en serio 
en sus dramas; de las mentiras 
y enredos de sus personales y 
hasta de sí mismo. No se burla 
claro está del amor, como dice 
Pérez Sierra, que queda claro al 
termino de la obra.

"No hay burlas con el amor" 
tiene todos los ingredientes de las 
comedias de "Capas y espadas": 
galanteo, lances de duelos y ce
los, galanes escondidos en los 
lugares más absurdos y recón
ditos de las casas y damas por

Uno de los momentos de enredo de "No hay burlas en el amor".

las calles con los rostros tapa
dos; personajes que mienten 
siempre y se enredan en sus 
propias mentiras y en las de los 
otros.

El reparto estuvo formado por 
Antonio Vico, Fernando Conde, 
Jacobo Dicenta, Balbino Lacosta, 
Carlos Ibarra, Carmen del Va
lle, Paula Soldevilla, Blanca 
Portillo y José Caride, que estu
vieron magníficos, por lo que se 
metieron al público en el bolsi
llo.

Trayectoria

Rafael Pérez Sierra, licencia
do en Derecho, comenzó su ca
rrera teatral como ayudante de 
dirección en el teatro Nacional 
María Guerrero, siendo Jose Luis 
Alonso director de la compañía 
en la temporada 1964-1965. En 
esa misma época colabora como 
director de escena en un curso 
de virtuosismo para cantantes que 
realiza Lola Rodríguez Aragón 
en el Real Conservatorio de 
Música de Madrid. Después dis- 
frutó de una beca concedida por 
la Fundación Juan March para 
realizar estudios teatrales en 
Londres, trabajando en el Oid Vic 
(Sede entonces del Teatro Nacio
nal que dirigía Laurence Oliver) 
y presentando como resultado de 
la becauna memoria sobre "Los 
clásicos en escena". Posterior

mente formó parte del claustro 
de la Escuela Superior de Canto 
como catedrático interino de 
escena lírica en 1970. Pérez Sie
rra ha dirigido también más de 
veinte títulos de ópera. En 1979 
participó en las Jornadas de 
Teatro Clásico en Almagro. Años 
después dirigió las jornadas del 
Festival y posteriormente fue 
director del Festival Internacio
nal de Teatro Clásico de Almagro 
durante cuatro años y director de 
la compañía Nacional de Teatro 
Clásico desde 1989 a 1991.

También realizó la versión del 
"Perro del hortelano" para la 
película de Pilar Miró y colabo
ró con ella en el guión de la mis
ma, ganando un Goya en la edi
ción de 1996.

En 1977 fue nombrado direc
tor de la compañía Nacional de 
Teatro Clásico de Almagro.

Denis Rafter nació en Dublín 
(Irlanda) y vive en España des
de hace 26 años. Se formó en el 
Abi Theatre, Teatro Nacional de 
Irlanda, donde el naturismo es la 
base de los actores; y también en 
el Guildhall, escuela de música 
y drama de Londres, en el que se 
lincenció como profesor de voz 
y drama.

Rafter es un hombre de tea
tro con gran versatilidad, un actor 
con una gran capacidad tanto para 
la comedia como para la trage
dia. Además es escritor, direc
tor de escena y profesor. A lo 

largo de su carrera profesional 
ha actuado en todas las provin
cias españolas y ha dirigido 
numerosas obras teatrales y 
musicales. Es autor de tres 
monólogos; "The remarkable 
Oscar Wilde", "O'Shakespeare" 
y "Ser actor", que ha presenta
do por toda España y diversos 
lugares del mundo, incluido el 
Festival de Dublín y el de 
Edimburgo, donde ganó el pre
mio al mejor actor.

Rafter aúna con profundo 
conocimiento de los recursos 
técnicos del actor, una perspec
tivas constante de la función 
impactante y mágica del espec
táculo teatral y un especial ta
lento para dar humanidad y lla
neza a los personajes. Es un 
artista que encuentra en la sen
cillez del trabajo diario la 
genialidad y grandeza que pro
voca el aplauso y el entusiasmo 
del público.

Finalmente indicar que tam
bién está en posesión de la me
dalla de Oro de Santiago del 
Teide por su protección y res
peto ecológico y por su trabajo 
fomentando la cultura entre 
España e Irlanda. En 1993 tuvo 
un gran éxito como director en 
el Festival de Mérida con "Sue
ño de una noche de verano" de 
Shakespeare; y en 1997 estrenó 
en Almagro "Miguel Will", Pre
mio Cervantes de teatro escrito 
por Jose Carlos Somoza.

La feria de 
artesanía de 
Almagro arrancó 
con buen pie

La Tribuna

Transcurrido el primer fin de 
semana de julio y con él, la pri
mera etapa de instalación de la 
Feria de Artesanía de Almagro, 
los artesanos valoran positiva
mente este inicio, si bien el gran 
día sigue siendo el sábado en 
cuanto a gran afluencia de visi
tantes se refiere, ante un viernes 
y un domingo que, al menos en 
este primer embite, han resulta
do mucho más flojos.

Los 20 artesanos proceden
tes de toda la provincia instala
dos en el callejón del Toril de 
Almagro, junto a la misma pla
za de la ciudad y muy cerquita 
del Corral de Comedias, han 
contribuido durante todo este 
primer fin de semana de julio a 
ofrecer otra cara del Festival 
Internacional de Almagro, sobre 
todo a los visitantes, que han 
tenido otra opción más para hacer 
en Almagro durante el fin de 
semana, de viernes a domingo, 
justo a la caída de la tarde.

Que la Feria Mercado de 
Artesanía es un complemento al 
Festival, es un hecho ya acepta
do por todos y, seis años después 
de que se iniciara esta iniciativa 
por parte de la Asociación Pro
vincial de Artesanos, se ha asen
tado como una alternativa dis
tinta al Festival en la que se 
ofrecen productos artesanales 
elaborados en la provincia, to
dos ellos, de gran calidad y di
versidad.

Cerámica, cuero, telar, ma
quetas-miniaturas, relojes de sol, 
juguetes de madera, calderería, 
orfebrería, artesanía vegetal, 
cerámica creativa, cerámica a 
la cuerda seca, grabados, made
ra, calabazas y papel-cartón, 
componen la oferta artesana 
instalada en esta VI edición de 
la Feria Mercado de Artesanía 
inaugurada el pasado viernes.La 
gran calidad y variedad de esta 
muestra puede apreciarse por 
todo el que se acerque al calle
jón del Toril durante los fines de 
semana del mes de julio.

átlOS pküqKdniáüüS pAKA llUy

-Teatro Munici
pal: "Obligados y 
ofendidos" de Rojas 
Zorrilla a cargo de 
la RESAT.

-Corral de Come
dias: "El sí de las ni
ñas" de Moratín por 
la Compañía de ac
tores sordos, El Ala
crán.

-Palacio de 
Valdeparaíso: "El 
teatro en tiempos 
de Felipe 11", dentro 
de las Jonadas de 
Teatro Clásico
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La programación de hoy

no
ch

e I tard
e I maña

na

La Primera tuel La 2 Antena s ^^ Teles ^ Canal + °<Z^ Tele Madrid"
36,00 CANAL 24 06,30 ESPAÑA 06,10 ESCUELA DE 05,45 AVANCE DE 07,35 ABC WORLD 07,30 A SABER

HORAS HISTORIA MODELOS. PROGRAMACION NEWS CON 08,00 HARRY Y LOS
07,30 TELEDIARIO INMEDIATA 07,00 SUPERHUMAN Y ESPACIOS PETER HENDERSONS

MATINAL 07,45 DOCUMENTAL SAMURAI. PROMOCIONALES JENNINGS 08,30 CYBERCLUB
09,10 NO ME CORTES CIUDADES 07,20 CLUB 06,00 ENTRE HOY Y 08,40 LOS 40 RAYITO EL MAGO
10,45 LAS GEMELAS PERDIDAS MEGATRIX. MAÑANA (rep.) PRINCIPALES DE LOS DESEOS

DE SWEET 08,45 OTROS PUEBLOS SUPERFENIX 06,25 LAS NOTICIAS 0935 (P+ó-Xó:) WIDGET
VALLEY 09,45 OFICIOS PARA 11,25 SALVADOS POR BUENOS DIAS 10,30 SERIE INFANTIL. HORRY

11,15 LOS EL RECUERDO LA CAMPANA. 09,20 LA COCINA CON EL FUDGE
ROMPECORAZONES 10,10 LAZOS 11,55 CALIFORNIA FUNDAMENTO LABORATORIO 10,00 TELENOTICIAS

12,05 KUNG FU: LA SECRETOS DREAMS. 09,30 VACACIONES EN DE DEXTER 10,30 CYBERCLUB
LEYENDA 11,00 LA PELICULA DE 12,25 LA FAMILIA EL MAR 11,00 SERIE INFANTIL. SUPERTED
CONTINUA LA MAÑANA HOGAN. (capítulo doble) BLAKE Y LA LIGA MUTANTE

13,00 LA DOCTORA «Cruzando la 12,55 EL COCHE 11,30 D1A A D1A MORTIMER CAZAFANTASMAS
QUINN calle». 1988. 93'. FANTASTICO. 14,00 EL JUEGO DEL 11,30 CINE: LOS PICAPIEDRA

13,45 NOTICIAS D: Joan Micklin 14,00 LOS EUROMILLON «Lejos de Africa». TOM Y JERRY
14,00 INFORMATIVO Silver. PROBLEMAS 14,30 LAS NOTICIAS D: Cecilia REBOOT

TERRITORIAL 1: Amy Irwing, CRECEN. (1a. edición) Bartolomé. GARFIELD
14,30 CORAZON DE Sylvia Miles. 1430 COSAS DE Espacio 13,30 LOS 40 DOG CITY

VERANO 13,00 CON MUCHA CASA. informativo que PRINCIPALES 13,55 TELENOTICIAS
15,00 TELEDIARIO -1 MARCHA 15,00 NOTICIAS. ofrece las noticias 14,15 AVANCE Espacio
15,45 EL TIEMPO 15,15 SABER Y GANAR 15,40 EL TIEMPO. más importantes. REDACCION informativo.

15,55 LEONELA 15,45 GRANDES 16,00 EXTRA ROSA. 15,15 AL SALIR DE 14,30 MAS DEPORTE 15,30 CON T DE TARDE.
17,35 DIGAN LO QUE DOCUMENTALES 17,00 CINE. CLASE 15,30 CINE Magazine.

DIGAN 17,15 TENDIDO CERO «La isla de la 15,50TARDE DE CINE «El inglés que Presentado por
Programa 17,45 PARA muerte» «Atrapados» subió una colina Terelu Campos.
presentado por NOSOTROS D: Peter Hunt. D: Fred Walton pero bajo una 17,40 LA HORA DE MARI
Jaime Bores. EL CHAVO Una famosa I: Kathlenn montaña». PAU

18,35 NOTICIAS LOCA ACADEMIA periodista e Quinlan, Bruce 17,02 CINE Presentado por
18,40 EL FLECHAZO DE POLICIA investigadora es Abott. «Vaya par de Mari Pau
19,30 GENTE 19,00 SIMBAD invitada por 17,45 PADRE idiotas». 1996. Domínguez.
21,30 FRANCIA 98 20,00 INFORMATIVO Walter DOWNING I: Woody 18,55 MADRID DIRECTO

PREVIO FUTBOL TERRITORIAL Leonard, 18,30ANA Harrelson, Bill Magazine
21,00 FRANCIA 98 20,30 UN CHAPUZAS un importante 20,00 EL SUPER. Murray. presentado

. FUTBOL EN CASA magnate que HISTORIAS DE 18,51 CINE por Inmaculada
CAMPEONATO 21,00 QUATRO habita en una TODOS LOS «Condenada». Galván.
DEL MUNDO 21,30 ELLEN mansión situada DIAS I: Sharon Stone, 20,30 TELENOTICIAS
PRIMERA 22,00 LA 2. NOTICIAS en una isla. Serie. Randy Quaid. Espacio
SEMIFINAL Espacio 18,55 LOS VIGILANTES 20,30 LAS NOTICIAS 20,28 PIN PLUS. JESUS informativo.
Brasil-Holanda informativo que DE LA PLAYA. Espacio DEL POZO Con Alfonso García

23,00 TELEDIARIO-2 ofrece las noticas 20,00 IMPACTO TV. informativo que 20,30 SERIE., y Susana Pfingsten.
Espacio más importantes 21,00 NOTICIAS. ofrece las noticias RELATIVITY Información sobre el
informativo. de la jornada. Espacio más importantes 21,30 REDACCION Mundial: Javier

23,30 EL TIEMPO 22,25 EL TIEMPO informativo. de la jornada. NOTICIAS Reyero.

¡23,35 URGENCIAS 22,30 EL CINE DE LA 21,40 CINE. 21,30 TELECUPON 21,53 CONTRARELOJ 21,30 CINE. GENERO:
ISerie. DOS «Herederos» 21,35 CINE 22,00 TELESERIE SUSPENSE.
01,30 TELEDlARIO-3 «Manos que D: Jonathan «*Por qué lo llaman SEINFELD «La Leyenda de la

| Espacio empujan». Sanger, Arthur amor cuándo 22,30 ESTRENO guarida del lobo».
| informativo que Un maestro de Tai Allan Seidelman. quiere decir sexo?» CANAL+: 23,05 CINE. GENERO:
| ofrece las noticias Chi retirado viaja a I: Brian Keith, D: Manuel Gómez «Eso» COMEDIA
Imás importantes America para vivir Valerie Perrine. Pereira D: Fernando «Arizona Baby».
Ide toda la jornada. con su hijo y la Tras ausentarse I: Verónica Forqué, Colomo. 00,45 TELENOTICIAS
02,15 CORRUPCION EN esposa de este de su casa durante Jorge Sanz, Rosa I: Daniel Guzmán, 01,05 SOLA EN LA
IMIAMI pero la actitud de unos años, la María Sardá. Diana Gálvez. CIUDAD
ISerie. su nuera y las joven Suzy y su 23,40 CRONICAS 00,19 CINE 02,10 RESUMEN DE
103,05 ENIGMAS diferencias hermano Stuart MARCIANAS «Beautiful girls. LOS CURSOS DE
103,35 CORAZON DE dificultaran la regresan al hogar Programa D: Ted Demme VERANO DE LA
IVERANO convivencia. familiarante la presentado por I: Uma Thurman, UNIVERSIDAD
|Repetición del 00,30 DOCTOR EN grave enfermedad Javier Sardá. Matt Dilon. COMPLUTENSE
| programa. ALASKA que sufre su 02,00 ENTRE HOY Y 02,08 DOCUMENTAL. EN EL ESCORIAL.
¡04,05 TELEDIARIO-4 01,20 CONCIERTOS DE padre. MAÑANA LA CIENCIA DEL 02,15 CINE. SALA DE
| Ultimo espacio RADIO 3 01,30 NOTICIAS. Espacio SEXO MADRUGADA.
| informativo que 01,50 CINE CLUB 02,00 CINE. informativo. 03,02 MUSICA «Escala en Hawai».
| ofrece las "Rosas «Los mares de 02,30 HUNTER NOCHE. MARIA 04,15 INFORMACION
| noticias más de otoño" china» (capítulo doble) CALLAS CULTURAL DE LA
■ importantes de la 03,00 DESPEDIDA Y D: Tay Garnett. 04,00 INFOCOMERCIALES 05,10 CIERRE DE COMUNIDAD DE
|jornada. CIERRE 03,30 TELEVENTA. 04,30 LOS MONROE. EMISION. MADRID
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Llamaradas

PROPOSICION 
INDECENTE

Ni en Cuenca ni en Ciudad 
Real,

ni Pastrana ni en Temble
que,

la política de "trueque" 
la encontramos natural.

Hay asuntos importantes 
que andan de un hilo pen

dientes
y que de forma inconcluente 
son cual moneda cambian

te.

Pues dice la oposición, 
y es proclama más que dura 
que ellos cambian su pos

tura
si Bono en esta región 
comparte sindicatura.

Es una barbaridad 
que por esta discusión 
no tengamos "sanidad" 
ni tampoco "educación".

Dolorosa situación 
es que piensen dos partidos 
que ellos están elegidos 
porque nuestra población 
vota pero sin sentido.

COSAS Qü£ PK^4t^

Un perro acosa 
sexualmente a su 
gato vecino en 
Bulgaria

Efe

El gato Dragancho, de tres 
años, vive en permanente 
estrés en el patio de la familia 
Vlásovski en la norteña aldea 
búlgara de Bórima, según el 
diario "Duma".

El perro Rix, de dos años, 
de motas blancas y negras, vive 
en el mismo patio que 
Dragancho, al que acosa 
sexualmente, con actitudes 
inequívocas, en cuanto sale a 
dar una vuelta.Este perro ha 
roto entre los boquiabiertos 
lugareños tópicos como el de 
la eterna enemistad entre el 
perro y el gato y tabúes sobre 
la homosexualidad.

Perales pide que Tomey no 
forme parte de la OICI

No son Robert de Niro ni Kurt Russell en "Uamaradas", pero como ellos en 
la ficción, los bomberos tuvieron que enfrentarse ayer durante más de diez horas 
al incendio que se produjo en la carga de un camión. El fuego localizado en las 
alpacas de paja tuvo que ser sofocado con arena, pues el agua no pudo acabar 
con el incombustible oxígeno que evitaba el fin del incendio. MOISÉS SOTO.

La Tribuna

El secretario de Política 
Municipal del PSOE, Alfonso 
Perales, ha pedido a la Fede
ración Española de Municipios 
y Provincias (FEMP) que re
tire la propuesta para que el 
presidente de la Diputación de 
Guadalajara, Francisco Tomey, 
ocupe un puesto en la Orga
nización Iberoamericana de 
Cooperación Intermunicipal, 
(OICI).

En una nota de prensa 
hecha pública ayer, el PSOE 
se opuso a la propuesta de la 
FEMP para que Tomey ocu
pe la presidencia del Consejo 
de Dirección de la Organiza
ción Iberoamericana y a que 
se proponga al alcalde de 
Guadalajara, José María Bris, 
como Delegado regional de 
España.

Perales reclama la susti-

i

Tomey podría formar parte del Consejo de Dirección de la OICI.

tución en la propuesta de la 
FEMPde ambos políticos "por 
cualquiera de los diversos al
caldes y presidentes de dipu
tación del PP, para que pue-

M.S.
dan representar a los munici
pios españoles en el citado 
organismo internacional sin que 
sobre ellos recaiga la más 
mínima sospecha".

Tazos
* Toledo vuelve a estar de 

enhorabuena, porque duran
te junio encabezó el descenso 
del paro en la región.

* Con sus 708 parados 
menos, la provincia aglutinó 
más de la cuarta parte de la 
creación de empleo en 
Castilla- La Mancha.

* Los únicos que no tuvie
ron tanta suerte fueron los 
menores de 27 años y los que 
buscan su primer empleo.

* Justo los que más difícil 
lo tienen...

* Los que también lo tie
nen complicado de aquí a sep
tiembre son los miembros de 
la Federación regional de 
Enseñanza de Comisiones 
Obreras para tener listo el 
Estatuto de la Función Docen
te.

* Por el momento, ya se ha 
retrasado el inicio, y no pare
ce que los rigores estivales 
inviten a la negociación.

* Claro que una tardanza 
excesiva implicaría no estar 
listos a tiempo para asumir las 
transferencias educativas en 
enero de 1999.

* Y no es que Castilla- La 
Mancha esté para muchas 
toses...

* Para colmo, PSOE y PP 
siguen sin alcanzar un acuer
do en el traspaso competencial 
en Educación.

* El secretario regional 
socialista, José María Barreda, 
criticó ayer el posicionamiento 
de los líderes populares que 
consideran que las transferen
cias pueden intercambiarse 
como "cromos".

* Y aquí de lo que se trata 
es de ganar al adversario, in
cluso "tirando" alguna pie- 
drecita encima de los cromos 
de los demás.

* A veces parece que la 
política es un juego de niños.

* Aunque en este caso, 
Castilla- La Mancha es la que 
se juega su futuro.


